
I )
o TE�PO - Massa Polar: Penetr�do. Pressão
'Atmosférica, Média: 1002.9 'milibares: Temperatura
média (do dia: 25.6 graus centígrados, caindo a

noite. Umidade relativa média: 80.8 por cento.

Estado médio do Céu: Cumulus, stratus, nevoeiros
noturnos nas margens de rios, serras e Litoral. De
claro a encoberto. Estado médio do Tempo: Com
algumas chuvas esparsas no Litoral, e Planalto,
passageiras, passando a estável. Estado médio geral

'

do tempo no Estado: Com instabilidades

passageiras passando a estável-bom. Previsão: A.
Seixas Netto.

ENCONTRO DE APAfls - Nu_ma_ promoção. da

Federação Nacional das Associações de Pais e

Amigos dos Excepcionais - APAEs, será realizado
nos próximos dias 29 e 30 do corrente mês, na
cidade de Criciúma o V Encontro Estaduál das
APAEs. Na oportunidade, além de serem

apreciados diversos assuntos de interesse das

APAEs, serão homenageadas várias personalidades
catarinenses, 'que �e destacaram por suas atuações,
em favor do excepcional em Santa Catarina, ,

especialmente na cidade de Criciúma.
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político doCoverno
pleito mas,nada fala

Durante várias reuniões sucessivas, o Presidente Ernesto Geisel
reuniu-se ontem à tarde com o comando pol ítico do Governo
examinanda os resultados das eleições. Compareceram ao Palácio do
Planalto o Senador Petrônio Portela, o Mihi'stro Golbery do Couto
e Silva, o "Ministro Arrnãndo Falcão e c I (der Célio Sarja, além de

,

outros Ministros e políticos da Arena. Na da de concreto transpirou (P.51

•

examma
,

I ,

.
"

, '

o Ministro Aly.sson Paulinelli, da 'Agricultura, manifestou ontem em

São Paulo "a esperança-muito grande, em metherar as condiçõe� do
nosso balanço de pagamentos em 1975;.fundamentado especialmente no

setor da agro-pecuária, com produtos in natura ou industrializados
de origem agrícola". Disse ainda o Sr. Alysson Paulinelii, antes de
embarcar para Brasília, que a "fase diffcil da Agricultura já passou" (P.5.)
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japassou
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a Festa das 'Flores a cada ano torna-se mais. comercial (Página 9).

I .

Kissinger
na -China:
a ,'harmonia
é alcançávei

P�gi"," 2.

) .

Sequestradores
palestinos ,

rendem-se-
e são presos

'·úf/;'Uf. 2.

Vaticano
condena todas

as formas
de aborto
'·Úf/;Iltl. 2.

tRE acha que,
. , ' ritmo, da

apuração não
,

,

e moroso
"·tí1/;m, :1.

I I
",
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Papa: não há
justificativa

parao
aborto

I

o Vaticano declarou ontem que nem

sequer o risco da vida da mãe

ou a possibilidade de o filho vir a ser um

anormal justifica o aborto.

o fim do sequestro
do avião inglês

Bm sua mais enérgica c oncepção. Logo que o

declaração contra' o aborto óvulo' é fecundado começa
dos últimos tempos, o Vati- a vida que não é nem do
cano declarou ontem que pai nem da mãe e sim de
não pode justificá-lo, nem um ser humano com cresci
sequer o risco de vida da mento próprio".
mãe ou' a possibilidade do A declaração reconhece
filho vir a ser anormal. a gravidade do problema
"Nunca, sob pretexto al- em casos específicos, po
gum pode-se recorrer ao. rém ressalta qu� "pode ser

aborto, nem por parte da I um grave problema de saú
família nem de uma autori- .de, às vezes de vida ou

dade política como meio morte para a mãe; pode ser

legít!mo pa�� controlar os a pesada carga que repre
nascimentos", afirma um sentaria um outro filho, so
documento da Congregação bretudo se há razões para
Va ticana para a Propagação temer-se que a criança pos
da Fé. sa ser'anormal ou retarda.

da... Nos limitamos aos

problemas que· nenhuma
destas razões pode conferir,
objetivamente, o direito de

dispor sobre a vida de ou

tro, ainda que essa vida es

teja em seu início".
- O movimento de

emancipação da mulher, na

A 'Congregação salienta
que a "declaração sobre
abortos provocados" foi
áprovada pelo Papa Paulo
VI. "Na realidade - expres
sa o documento - o respei
to pela vida humana é exi
gido desde o momento da

medida em que procura es

sencialmente libertá-la \ de
toda discriminação injusta,
se àpoia em bases perfeita
mente sólidas - acrescenta
o documento - porém não
se pode alterar a natureza,
nem eximir-se as mulheres
e tampouco os- homens do
que a natureza. lhes exige'.

A declaração sustenta

que se os homens e mulhe
res "são livres de buscar o

prazer sexual até que se sa

tisfaçam. sem levarem em

conta a lei alguma ou

orientação sexual com vis
tas à fertilidade, conceito
este que nada tem de' cris
tão, sendo indigno do ho
mem, não podem ter o di
reito de dispor sobre a vida
humana, ainda que embrio
nária, ou suprimí-Ia 'com
pretexto de que seja pesada
carga".

.Kíssinger visita
Chou En-Lai

o secretário de Estado norte-americano, Henry
Kissinger; visitou o primeiro-ministro Chou En-lai e

assegurou aos líderes chineses que a "normalização de

relações" é o princípio esjabelecído da polfticà externa

dos Estados Unidos. '.'Nos últimos anos, as relações entre

nossos dois paises progrediram continuadamente ", disse

Kissinger durante um banquete oficial. "Estou aqui para
continuar esse progresso e confio em seu êxito".

Ao' se dirigir para o grande Salão do Povo, Kissinger
deteve-se numa clínica de repouso. para ver Chou En-lai,
que tem 76 anos e está doente. Mais tarde, disse que seu

colega da 'política da distenção (Chou) mostrou-se

"brilhante e alerta" e C],ue permaneceu meia hora com ele.

Este é a sétima visita de Kissinger a Pequim e a

primeira em pouco mais de um ano. Chegou a capital
chinesa procedente de Tóquio 110 fim da tarde, pronto
para discutir o processo de normalização de relações com

os Estados Unidos e informar os dirigentes chineses sobre
o novo entendimento relativo à limitação de armas

estratégicas, alcançado pelo presidente Gerald Ford e o

secretário geral do Partido Comunista, Leonid Brezhnev,
em Vladisvostock.

Contudo, uma alta fonte do governo norte-americano

ressaltou que a visita de Kissinger fora programada muito
tempo antes da reunião de cúpula entre Ford e Brezhnev,
e disse aos jornalistas que não terminará na sexta-feira em

Soo-Chow, cidade situada a sudoeste de Pequim entre

Shangai e Nankin.
Entretanto, todos os observadores são unânimes em

informar que até o momento não houve progressos
substanciais nas relações sino-norte-americanas desde a

administração Nixon. "O que há, dizem algumas fontes, é

uma tentativa' de adaptar os acordos feitos:' até agora
dentro da concepção externa do presidente Ford".

---....

integralmente pelas cinco indústrias
empreendedoras.

E você sabe, mercado garantido
é lucro c,erto.

Aproveite você também esta

oportunidade para investir certo. Solicite
um folheto com o resumo do projeto e

aplique seus incentivos fiscais da
área ICM-Fundesc,na Fiovale S.A .

Chi/e:
Igreja pede
anistia para'

• • •

prISIoneIros
o cardeal Raul Silva Henri

quez, chefe da Igreja Católica do
Chile ;: formulou ontem um fer-,
voroso apelo' � reconciliação no

país "depois de horas amargas'
de divisão. e morte entre chile
nos" e defendeu a concessão .de
anistia para presos poIí ticos e

exilados, durante um ato religío-
:so dos festejos do ano santo
convocado pelo Papa Paulo VI.

_ Cristo quer que digamos a

verdade uns aos ou tros - disse o

Cardeal na horrulia ante milha
res de pessoas reunidas no gran
de pátio do santuário da Virgem
Del Carmen, em Maipul, peque
na localidade. agrícola vizinha a

Santiago. O'discurso foi transmi
tido a todo o país por uma

cadeia de televisão.

A indústria têxtil é um dos setores

mais sólidos e que mais Cresce em nossa

economia.
As indústrias Companhia Têxtil

Karsten, Sociedade Beneficiadora de
Resíduos Têxteís.Fãbríca de Cadarços

I
e Bordados Haco S.A., Malharia Diana S.A.
e MalhariaMajú S.A. resolveram aplicar

. conjuntamente toda sua experiência para
formar uma nova empresa.

Foi assim que surgiu a Fiovale S.A.
- Indústria e Comércio de Fios Têxteis.

O Fundesc analisou e aprovou o

projeto (resolução 580)� considerando-o
de grande importância e utilidade para
nosso Estado:

,.
A Fiovale, com um' investimento

total de cinquentamilhões de cruzeiros,
vai fabricar fios de algodão e sua

produção de 2.700 ton./ano será absorvida

Bamard: "uma nova idéia muito estimulante".
.»

Paciente de Sarnard.com
dois corações 'sobrevive�'

\

/

I
I

I

/
I

coração original".
Afora os' efeitos marginais

das fortes doses de drogas imu
nizantes, a etapa mais crítica

.

das operações de transplante de

coração praticadas até 'agora é
o esforço em manter a circula

ção sanguínea do paciente.
O hospital Groote Schuur

informou um dia antes. que o

segundo coração foi utilizado

"apenas para melhorar a circu
lação sanguínea", o que indica
o grande avanço das investiga
ções de Barnard nessa área. Em

comparação com a primeira
operação de transplante de co

ração, Barnard conseguiu redu
zir consideravelmente as doses
de drogas imunizantes que os

pacientes necessitam. São estas

drogas a origem da 'chamada

-

aparencia de "cara de lua" de
muitos doentes cardíacos.

Depois da operação, o car

diologista sul-africaco declarou
à imprensa que a intervenção
fora simples e era "uma nova

idéia muito estimulante" que

apresenta grandes vantagens em

comparação com o método

.aceito e que "poderá substituir
em grande parte os transplantes
totais".

.

.

_ Entre as Vàntagens _. dis-

se _ está o fato de a operação(
ser mais atraente para os pa
cientes pois que não é preciso'
extrair o coração original .. Se
esta intervenção tiver êxito, os

médicos também se sentirão
mais livres para recomendá-la
aos seus pacientes "porque não

extraímos o coração".
'

Os quatro sequestradores palestinos que ameaçavam explodir o
VC-10 britânico em Túnis (Tunísia), juntamente com os três
membros da tripulação que mantinham como reféns, entregaram-se
ontem às autoridades tunisinas,

Os seqüestradores desceram do avião com �te guerrilheiros
palestinos, prisioneiros detidos na Holanda e no Eg ito, trazidos

como-resgate em troca do aparelho. Perguntado porque o governo
prendeu os sequestradores, após prometer-lhes asilo, o ministro do
Exterior da. Tunisia, Habib Chatti, declarou que as condições haviam
sido aceitas "apenas verbalmente. Não houve acordo, muitt menos
condições escritas ou compromisso". '.

Quanto aos guerrilheiros obtidos l:0f!10 resgate, "estão em lugar
seguro", acrescentou o chanceler. HA decisão do que fazer com eles
será tomada depois de consultas posteriores com outros governos
árabes e com a Organização de Libertação da Palestina".

.

O DRAMA DO SEQUESTRO
Quando aterrissaram, sexta-feira, em Túnis, os sequestradores

mantinham como reféns 48 pessoas. Uma delas foi morta

publicamente. Depois, libertaram os passageiros em troca de sete

guerrilheiros presos no Egito e na Holanda, ficando com apenas três

tripulantes. O avião da British Airways havia sido 'sequestrado em

Dubai, pequeno emirado no Golfo Pérsico. .

O comandante do aparelho disse aos jornalistas que durante toda
a noite temeu .que os palestinos dinamitassemo avião, pois haviam

ameaçado explodir Suas' granadas "ao menor movimento

ameaçador".
.

O engenheiro de vôo, por sua vez, disse que os três piores
momentos do sequestro de quatro dias foram quando os palestinos
abriram caminho a tiros até o avião, em Dubai, quando dispararam
contra a policia tunisina, após oi chegada, e quando ameaçaram
suicidar-se, fazendo explodir o VC-IO.

O cardeal frisou que "quan
do nossa linguagem é mentirosa,
não temos paz, por isso é preci
so haver sinceridade. Sincerida-

A tina amnli
de para confessar que em nossa

,

rgen lna amp la história individual e na história
de nosso Chile há injustiças,

comércio com Cuba mentiras, ódio, indiferença cul-;

r posa".
A Argentina se tornou o terceiro abastecedor mundial de Cuba _ Esta [oi a segunda petição de

depois da União Soviética e Alemanha Oriental -, e seu comércio anistia dó cardeal Silva. Henri
com os sovjéti�OS numentou em quase 100 por cento no último ano, quez, em menos de três meses.

Isto evidencia o no.tável desenvolvimento do comércio argentino O chefe da Igreja Católica chile

com os países socialistas, desde que o governo peronista retornou ao na tem sido um dos críticos
. poder, há 18 meses. Um' crédito de um bilhão e 200 milhões de mais diretos da junta militar que,

Iilo..iólares em seis anos, para: a compra de produtos manufaturados .<está no poder desde setembro de

argentinos, ajudou muito.contra os efeitos do bloqueio.econômico a 197"3, quando. depôs o presiden-
Cuba. te socialista Salvador Allende.

O cardiologista Christian

Barnard, pioneiro dos trans

plàntes cardíacos, colocou on

tem um segundo coração no la

do direito do peito de um ho

mem branco, 58 anos, em ope
ração realizada no hospital
Groote Schuúr, da cidade do'

Cabo. As primeiras notícias ·da
v am conta que o paciente esta

va em boas condições e sob in

tensivo controle. A técnica uti
lizada pelo doutor Barnard nes

ta operação - implantação de

um segundo coração no pacien
te sem extrair o outro original
_ estava sendo investigada por
sua equipe há algum tempo, "A
idéia básica _ disse Barnard -

é transplantar o coração inteiro

de um doador par� ajudar o

trabalho da parte afetada do

Mulher de
R.ockefeller
perde

.
.

outro sere
. Happy Rockefeller, mulher

do vice-presidente designado dos

Estados. Unidos, Nelson Rocke

feller, sofreu ontem uma nova

intervenção cirúrgica em menos

de cinco semanas, que extirpou
lhe também o seio direito.

Seu seio esquerdo foi ampu
tado no dia 17 de outubro
passado; devido a um tumor

canceroso. O -ex-governador de

Nova Iorque declarou que seu

próprio estado de ânimo "é o de

agradecer a Deus que o câncer

tenha sido descoberto antes que
se 'estendesse pelo resto do cor-

po"',
.

Rockefeller disse que quan
do sua esposa o acompanhou, na
semana passada, a Washington,'
para suas audiências em relação
à 'Confirmação como vice-presi
dente, sabia que voltaria a ser

submetida a uma segunda opera
ção.

_ Não posso dizer-lhes o

quanto admiro sua valentia _

acrescentou, declarando que o

presidente Gerald Ford lhe tele

fonara, manifestando "profunda
preocupação".

U Thant: unia década na ONU

ex-secretário
morre de 'câncer

U Thant,
da ONU,
O ex-secretario geral da-Organlzação das Nações Unidas,

Thant, morreu ontem em consequência de câncer ;lOS 65 anos de'
idade no hospital presbiteriano Colômbia, em Nova Iorque. Ele já
estava hospitalizado desde o dia 21. No dia 11 de novembro do ano

passado foi operado
I

de 'câncer na laringe mas "surgiram
complicações", segundo uma fonte do hospital, em consequência de
uma pneumonia. Na primeira operação os médicos afirmaram que U
Thant- sofria de câncer facial benigno. Ele deixou -rnulher, filha e

quatro netos.
U Thant nasceu em 1909 em Pantanaw, em Burman, na

Birmânia, filho de um pro spero proprietário de terras. Em 1961 foi
eleito secretário-geral da ONU, em meio a urna grave tensão
internacional. O secretário-geral da ONU na época, Dhammarskjord,
da Suécia, morreu em 1961 em acidente de avião na África e por
isto foi substituído por U Thant. Ele foi eleito para dois mandatos
de cinco anos como secretário-geral da Organização. Depois de

apresentar sua renúncia em, dezembro de 1971, U Thant vivia em

Harrison, Nova Iorque. Dedicava seu tempo na redação de suas

memórias e organização de seus documentos oficiais.
.

------,----------���---,---------------------�--�-��·---------------*------i

Estas corretoras formam o "pool" de captação
de incentivos fiscais para a Fiovale S.A.:
Indiana Distribuidora de Títulos e Valores

Mobiliários; Moritz S.A. r-: Corretora de
Câmbios e Títulos; Alpha Distribuidora de
Títulos e Valores Mobiliários Ltda.; Besc
Distribuidora de Títulos e Valores Mobiliários;
Mil1en S.A. Corretora de Câmbio e Títulos-,

Mercado garantido é lucro certo.

vai longe o tempo
.

.

em que se embrulhava
comida com jornal velho

Participe dos dividendos
substo,nciais e rúpidos de indústria
de emba lc qem, a que ma is cresce

no Bras'j I.
Na área dos incentivos fiscais
do FUNDESC opte pelo

Indústria de Plásticos S.A.'
Fóbr ico: km 195 da BR 101

Biguacú - S.e.
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TREapurou
até agora

,

somente 102
. , .

murucu:LOS

Até agora foram apura-I da região.
.dos mais da metade' (�,;)s Os. eleitores que não vo

municípios catarinenses taram, têm prazo até o dia

(102), mas ainda nãe foràm 15 de dezembro para justifi
apurados nem a metade dos car a sua falta, através de
votos, motivo pelo' qual o atestado médico (com firma

presidente da Comissão reconhecida) e inunido de
Apuradora das Eleições De- seu título eleitoral. Quem
sembargador João de Borba, ) não justificar 'dentro deste
calcula que ainda leve uns prazo, pagará uma rmãta de
dez, dias para que as apura- Cr$ 10,00. Na Ha. Zona

ções no Estado de Santa Eleitoral, até agora, foram ,

Catarina sejam oficialmente poucos os que comparece-
.encerradas. \

ram para se justificar. ,

'

·

Em média, têIJ1 sido apu-
.

Até o fióal da tarde-de'
rodos treze municípios por ontem a Comissão Apurado- :
dia, e para proceder às apu- ra do TRE havia divulgado
rações foram mobãízados . os resultados oficiais dos se-
23 funcionários do Tribunal guintes municípios, em nú-

.

Regional Eleitoral e, ainda, mero de .102: Angelina,
a C omissão Apuradora, Antônio .Carlos, Araquari,
composta de três juízes. 'Os Araranguá, Ascurra, Atalan
funcionários trabalham das ta, Balneário de Camboriú,
G horas até as 22 ou 23 Barra Velha, Benedito No

horas, ininterruptamente, vo, Bom Jardim da Serra,
inclusive' aos sábados e do- Botuverã, Brusque, Cambo
míngos. J riú, Campo Alegre, Campo
9 presidente da Comis- Erê, Canelinha, Canoínhas,

· são disse que "se a. apuração Concórdia, Dona Emma, fa
não é·mais rápida, deve-se à chinal dos Guedes, Florianô-

·

inoincidência dos mapas polis (somente' 12a. Zona
boletins com os mapas tota- Eleitoral), -Galvão, Garopa
lízadores, ou por erros sim- ba, Grão. Pará, Guabiruba,
pies de soma e, ainda, por Guaramirim, Imbuia; Ipumi
inadequadamente preenchi- rim, Irani, ltapema, Itupo
dos os boletins".

I ranga, Lacerdôpolis, Lauro

Segundo Q presidente da Müller, Leoberto Leal, Ma
Comissão, a apuração não' fra, Major Gercino, Major
está sendo demorada, "em Vieira, Maracajá, Maravilha"
comparação com as' eleições Modelo, Monte Castelo,
anteriores (com menos nú- Morro da Fumaça, Navegan
mero de eleitores, mas tam- tes, Nova

.

Êrexim, Nova
bém com menor número de Trento, Nova Veneza, Ouro,
funcionários para apurar) a, Penha, -Peritíba, .

Pinhalzi
marcha das apurações no 'nho, Pinheiro Preto, Piratu
Tribunal teve um andamen- ba, Pomerode, Ponte Serra
to semelhante ao da atual". da; Presidente Castelo Bran

Na última eleição, o. co, Rancho Queimado, Rio
número de eleitores no Esta-. do Campo, Rio dos Cedros,

'

do era de 1.050.006; nesta Rio Fortuna, Rio Negrinho,
eleíção, o número aproxima- Rodeio, Salete, Santa Rosa
do é de 1.300.000 eleitores. de Lima, São Francisco do
Para a apuração das íttimas Sul, São João Batista, São,
eleições, foram precisos 26 José, São Lourenço do
dias, tendo começado no dia Oeste, SãoLudgero, São
16. Esta, iniciou dia 18, e Martinho, Sehroeder, Side
deverá levar 17 li 20 dias. rõpolis, Taio, Tangará, Tiju
O eleitor que votou em cas, Timbê do Sul, Tímbô,

trânsito deve, dentro de 90
.

Três Barras, Treze de Maio,
dias, .levar seu título para a Tubarão, Urubici, Vargeão,
sua zona eleitoral e justificar Vidal Ramos, Piçarras, In
a sua ausência, com o com- daial, Paulo Lopes, Quílom
provante carimbado do Cor- bo, São Bonifácio, Jaguaru
reio.' Ou, se pretende ou já na, Governador Celso Ra
tiver mudado de domicílio, mos,., São Bento. - do Sul,
.deverã procurar o cartório Campo Belo do Sul, Santa
eleitoral da sua 110va resi- Cecília; Massaranduba, Gra
-dência Se o eleitor em trài- vatal, Bom Retiro, Meleiro,.
sito não fizer isto dentro do Anita Garibaldi, Cunha

� prazo, levará uma multa de Porã, Lebon Régis, Palmi
l/fuitas pessoas vão ao Tribunal verificar os resultados afixados no quadro de entrada. 3 a 10% do salário mínimo tos, Anitápolis e ltajaí.

,

Na Assembléia o clima.
é de grande expectativa

Na Assembléia, desde meados da última semana, quando
se delinearam os primeiros contornos do pleito, a euforia
dos eleitos se. mistura à desolação 40s derrotados, num

clima que ainda não se dissipou com o passar, dos dias
exatamente porque - com a indefinição do resultado das

eleições '- ainda são muitas as dúvidas e expectativas que
cercam a divulgação dos números oficiais. Nos gabinetes
partidários é onde se vive m�s intensamente o clima de
nervosismo e expectativa diante da definição do quadro
eleitoral, m!ls é ali também que menos se sabe a respeito da
verdadeira situação da contagem dos votos, pois nos últimos
dias generalizou-se uma confusão entre os cálculos feitos

pelos próprios candidatos, os resultados divulgados pela.
imprensa, e os dados oficiais! já fornecidos por fontes da

Justiça Eleitoral:
'

O que os partidos sabem é muito pouco até para uma

análise, cabalística do pleito. A Arena conhece os já
virtualmente eleitos, os que têm possibilidades de se eleger,
e os que estão fora de possibilidades. No MDB ocorre a

mesma coisa. A Arena calcula a sua maioria parlamentar em
22 deputados na Assembléia e em 9 deputados na Câmara
Federal, e o MDB estima em que esses números 'possam ser

alterados, ficando a Arena com 21 deputados contra 19 da

Oposição na Assembléia, e com uma possível igualdade de

representantes na Câmara,' 8 para cada um dos partidos. E
no consenso entre as líderanças dos dois partidos, o cálculo
'atual é de que a Arena obtenha 21 vagas na Assembléia,
'contra 19 de MDB, e 9 contra 7 deputados oposicionistas
na Camara dos Deputados. Mas as estimativas se baseiam em

números inexatos de votos, no cálculo da legenda e do coe-

ficiente eleitoral dos partidos. . .

. .

MDB vai se' reunir após
, saber números oficiais

O presidente do Diretório Regional do MDB, deputado
Dejandir Dalpasqualle, informou que somente convocará

.
reunião do Diretório depois que o Tribunal Regional
Eleitoral divulgar oficialmente os resultados das eleíç oes'de
15 de novembro em Santa Catarina.

Esclareceu que pretende convocar o encontro,. do qual '

também participarão todos os candidatos- do partido que ,

tenham sido eleitos, a fim, de fixar em conjunto as diretrizes
a serem cumpridas pelo MDB. \

.

Segundo o Sr. Dejaadir-Dalpasquelle, na reunião estará
em pauta 0 pleito municipal de 1976, para o qual o partido
oposicionista pretende começar a trabalhar desde logo. Um
outro assunto que entrará em debate diz respeito a criação
de diretórios municipais do MDB nos 197 municípios
catarinenses,

.

Para o presidente do Diretório Regional do MDB, essa
tarefa será grandemente facilitada com o crescimento do '

partido verificado no pleito do dia 15.
- Consideramos de grande importância as /eleições para

escolha de flOVOS prefeitos e em vista disso não mediremos'
esforços visando manter nas mãos do partido as atuais

prefeituras em poder do MDB, além de conquistar tantas

outr�s . q�ant? possíve\. Para tat;tt�,. vamos procurar
constituir diretórios em todos os murucipios do Estado.

A respeito do comportamento a ser seguido pela futura
bancada oposicionista na Assembléia Legislativa, o Sr.

Dejandir Dalpasqualle esclareceu que ela estará atenta aos

atos do Governo, criticando tudo aquilo que considerar
errado e apoiando as medidas que venham ao encontrá dos
reais interesses de Santa Catarina.

.

- Contaremos em nossa bancada com uma plêiade de
novos valores gue, com o seu trabalho, haverão de dar sua

valiosa colaboração ao fortalecimento da classe política e ao

aprimoramento das atividades legislativas. Lutaremos com

todas as nossas forças para ver vitoriosas as teses pelas quais
lutamos, e que 'mostraram ser, com o pronunciamento das
urnas, aquelas que mais 'consultaram realmente as aspirações
populares - acentuou.

A Comissão ApuradoraI

do Tribunal Regional Eleitoral calcula que
os resultados oficiais deverão ser

conhecidos dentro de 10 dias.

.)

, j

Entregues prêmios, ' j

a vencedores de
concursos literários'

Trínotempo, Apolonius, Di adórim de Guimarães Rosa, João
.

Bispo, merecem referência.
.

Do vencedor, Wilson Vidal, disse João Paulo que "seus

três contos giram em termos de possíveis experiências do

autor transmitidas aos personagens (sopre aviação e

paraquedísmo). Como um Saint-Exupery moderno e

atormentado, Wilson Vidal coristruiu as suas estórias de
descoberta do ser, de aventura do humano através da

máquiria, de reconhecimento da vida pela solidão,'
conduzidas num ritmo de implacável firmeza (poderia dizer
de desesperada tranquilidade) que envolve e arrasta o leitor

}'

para seu mundo.. Foi uma grande, surpresa. Os demais

premiados, Ainaline Issa, de Tubarão, 20. lugar, e Emanuel
Tadeu Medeiros Vieira, 30. lugar, são nomes já conhecidos
no conto catarinense atual, não constituindo surpresa o

excelente nível de suas estórias".
(

-

HERCILIO LUZ

Os prenuos Virgílio Várzea e Governador Colombo

Salles, dos concursos' Estadual de Contos e Literário

Governador Hercílio Luz, respectivamente, foram entregues
ontem ãs . 16 horas na Casa do' Jomalísta.: Estiveram

presentes imprensa. e diversas autoridades, que entregaram
.

os prêmios aos vencedores. Éste's são Evaldo Pauli, primeiro
e segundo lugares do Concurso Leterário Governador

HercílioLuz, recebendo as quantias de 6 mil e 2.500 tendo
abordado os -ternas "Hercílio 'Luz (Ensaio Biográfico)" e

"Hercilío Luz e o Desenvolvimento Catarinense"; e o

terceiro lugar deste concurso do qual participaram 10

trabalhos coube à estudante Ângela Maria Floriano, que Evaldo Pauli, que se diz surpreso por não haver livros

recebeu o prêmio de Cr$ 1.5QO,00. Este prêmio
escritos sobre Hercílío Luz/escreveu um de seus trabalhos,

Governador Colombo Safles foi instituído pela Infraero em' o primeiro lugar, em 330 laudas biográficas. Professor de

conjunto com a Secretaria de Estadodo Governo, e Filosofia da Ufsc e na Udesc (Itajaf), é membro da

coordenação do Conselho Estadual de Cultura (criado pelo Academia Catarinense de Letras e do Instituto Histórico e

Governador Hercílio Luz). Geográfico de Santa Catarina, e ainda autor de diversos

As contistas que receberam o Prêmio Virgílio Várzea livros de Filosofia, ficção e de História, entre os quais "A

foram, entre 78 candidatos, Emanuel 'Tadeu Medeiros Fundação de Florianópolis", "Cruz e Souza, Poeta e

Vieira, de Florianópolis menção honrosa placa de prata pelo Pensador"', e "Sentido Catarinense e Brasileiro de Fritz
terceiro melhor conto, Amalíne Isse, de Tubarão, escritora Müller" (todos de 1973).

'

CGm já dois livros publicados e um por publicar. Seu prêmio Disse Evaldo Pauli que multe descobriu sobre Hercilio

foi de Cr$ 2.:;00,00" e Wilson Vidal Antunes 'Junior, de Luz, não sendo ele apenas o. homem que mandou construir

Lages recebeu a quantia de Cr$ 5500 pelo melhoi'sórito a ponte, mas quem ��cidiu pelo impulso primeiro do

participante. Este' prêmio foi resultado de um convênio desenvolvimento do Estado.Era eminentemente renovado! e

eiltr� a Prefeitura Municipal de Florianópolis, através da
J conte�tad�r persistente .de situações passadas, ad, contrário

Secretaria de Educação Saúde e Assistência Social e o
de seu: arrugo com o qual completava-se, Lauro Müller, que

CGnselho Estadual de Cultura. Pela .parte do CEC, 'teve a
. �ra �ais um hábilpolíti��. Foi ele.também quem lan�ou os

homologação da Secretaria de Estado do Governo e o
irmaos KOI)�er �a política catannense (Adolfo, Vitor e

prestígio da Academia Catarinense de LeÚas. Marcos), que se tornaram seus herdeiros· políticos t

.

A. comissão julgadora do Concurso Estadual de Contos �sten.deram �s id�ia� de Hercíli� Luz, definindo a tendê,n�ia
f�1 �ormada pelos escqtores Vicente Ataíde, João Paulo .-atannense l�oS úlÍ1mos anos. E. um modelo para P011t.1CO
Silveira de Souza e Holdemar Oliveira de Menezes. Cada um Jovem comentou Evaldo Pauh, daquele que planejOU
leu 2,34 contos e dentre eles escolheram em conjtlnto 0S

,�stradas e �incentivou a agticultura, entre muitas obras

classificados. \ - Tepre�entafiVas para Santa Catarina.

BAhANÇO
..;... Acho que um concurs� literário tem esse mérito, que é

óbvio, - disse João Paulo Silveira d� Souza '- de canalizar
num fluxo estimulante a produção dos escritores dispersos
num dado contexto geográfico, para tim balanço do que
existe de representativo num certo momento. "Setenta e

oito autores participaram do Concurso, somando ao todo
234 trabalhos - disse tabIbém. o membro da comissão

. �ulgadora. Se parte desses
I

trabalhos revelaram
lInaturidade técnica,. indecisão de linguagem, falhas

.

gritantes de literatura ficcional, de modo geral o concurso

surpreendeu pe\a quantidade de autores criativos el
talentosos; que transformÍlram o julgamento fmal em umal
tarefa realmente difíciL Os I autores, paia citar apenas uns

poucos, que! concorrer� sob os pseudônimos de

Deiandir dá sua versão sobre'
'a vitória e1ttitpral do MDS

Mesm o
.

sem saber ao

certo quantos .deputados o partido elegerá para
a Assembléia Legislativa - entre 18 e 19 - e

faltando ainda a defmição dos nomes dos elei

tos, o presidente do. MDB, deputado Dejandir
Dalpasquale, ocupou ontem a tribuna da Assem
bléia para expressar os agradecimentos da dire

ção partidária ao povo catarinense, "que soube

compreender a nossa mensagem e eleger o nosso

candidato ao Senado e uma expressiva bancada
na Assembléia Legislativa e na Câmara dos De- ..

putados".
'

Repetindo afirmações do deputado Ulysses
Guimarães, presidente nacional do MDB, o par
lamentar acentuou que o País não teve apenas

uma eleiçâo, mas um verdadeiro plebiscito, em
que toda 'a Nação foi chamada a 'sé pronunciai e
ditar rumos futuros à política nacional. Acres
centou no

I
entanto que o MDB teve méritos na

obtenção de resultados favoráveis na maioria
dos Estados, onde "o verdadeiro Vencedor não
foi a Oposição, foram o povo e 'as casas legisla-
tivas". I

LUTA CONTlNUA ,

"Quanto ao MDB" - disse 'o Sr. Dejandir
Dalpasquale - "procurou o partido conduzir a

sua campanha no mais alto nível; sem preocupa
ções de fazer críticas que não interessassem ao

povo, ignorando mesmo até os erros e os defei
tos de 'nossos adversários. Transmitimos a nossa

mensagem com humildade, procurando fazer ver
ao povo que o MDB talvez fosse 'a única opção
para uma melhor satisfação dos anseios popu
lares neste País, uma vez que se votasse com a

Arena estaria apoiando a atual politica brasilei
ra, e votando com o MDB estaria faZendo uma

a dvertência, principalmente ao Presiden'te da Re·

pública, de que era pr,eciso mudar".
- Saimos a campo cóm nossos éandidatos.·

todos ievamlo a mesma mensagem, uniformizada

pela .direção nacional e adaptada ao plano esta-
.

dual pelo' diretório l'egional. Famos ao' eleitor
dizer a ele que sabíamos que o openÍI:io não

COMUNICAÇÃO
COMUNICAMOS AO COMÉRCIO EM .GERAL, QUE INDIVfDUOS
INESCRUPULOSOS ESTÃO FAZENDO USO EM SEUS CHEQUES O
NOME DO EXPRESSO CRESCIUMENSE ,LTDA., (CARIMBO).

QUALQUER SUSPEITA A RESPEITO, PEDIMOS COMUNI-',
CAREM A POLfclA LOCAL E oU A PRÓPRIA EMPRESA.

-

,

Expresso cresciumense com. transp. Ltda.,
direção gerai

,
tinha condições m (nimas' de vida com o salário •

'mínimo de Cr$ 350,00, que o custo de vida

neste ano atingiria as 40% de aumento, ernpo
'brecendo em 20% o trabalhador .brasíleiro. 'Fo-

mos ao agricultor, para dizer a ele que nós
estávamos sentindo. que o seu produto era pou-
co valorizado, que as medidas governamentais
valorizavam mais os insumos e encareciam as

máquinas utilizadas na lavoura. Fomos ao fun
cionário público para dizer a ele que nós estáva
mos a seu lado, e' que também sentíamos com

ele porque, como o trabalhador comum, tinha o

seu salário aumentado em 20% apenas, enquan-
, to o custo de vida aumenta em 40%. Conversa
mos com o comerciante e com o industrial, que
sofre com a grande restrição do crédito. Conver
samos com a juventude, marginalizada através
de atos e decretos baixados pelo governo, mas·

que está no papel de participar da vida pública
brasileira.' Enfim, levamos a todas a mesma •

mensagem de, esperança, sem ópio ou malque- ,

rência.
"E esta pugna" - prosseguiu - "serviu para

que. fosse retratado um estado de espírito,' para'
que ficasse demonstrado aos homens do governo
'que realmente quem decide é o povo, e que ele

sabe o momento certo em que deve tomar a sua

decisão. Foi o povo, na oportunidade própria de .

se manifestar, que deu no último dia 15 a sua

demonstração de coragem e independência. E,
nós do MDB, que saímos desta luta engrandeci
dos, reconhecemos também que pesam sobre
nossos ombros grandes responsabilidades. Mas
haveremos de manter o mesmo ritmo de luta

para demonstrar ao povo que a sua dec.isão foi

benéfica para o Estado e para a Nação".
- Esta luta não pfU,a aqui. Não será o MDB

que· irá deitar. sobre os louros da vitória. Est�
foi apenas uma injeção de ânimo que o MDB
recebeu para que continue a crescer sempre
mais e a representar bem o povo nas casas

. legislativas . concluiu 6 deputado Dejandir Dal
pasqúale.

:\

o Comandante do

Grupamento Leste vai
receber a espada no
próximo dia 16.

Florimar
é promovido
a General
de Divisão.
o ç e neral de Brigada

Floriamar Campello, Coman

dante do Grupamento do
Leste Catarinense, foi pro-

·

movido ontem a General de
Divisão, através de decreto
assinado pelo Presidente da

República na Pasta do Exér
cito. Deverá receber a espa
da no dia 16 de dezembro,
em solenidade iI realizar-se
no gabinete do Ministro
S17vio Coelho da Frota.

Também ontem forar,r.z
assinados pelo Presidente
Geisel. vários outros decretos
de promoção na Pasta do
Exército. A General de
Exército foi promovido o

General de Divisão Diier
mando Gomes Monteiro; Â
General de Divisão, além do
Comandante do Grupamen-'
to Leste, os ,Generais de Bri:
gada Ruy Paula Couto, Gen
ril Marcondes Ferraz e

Car:los Mário Tabert; a Ge
neral de Brigada os coronéis
Antônio Silva Campos, Fer
nando Guimarães Cerqueira
Lima, Paulo Miranda Leal,
Sebastião José Ramos de
ca stto e Argus Fagundes
Ouriques.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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! Carta$
PROBLEMAS
É sempre com prazer que

procuramos esse conceituado

matutino, pela sua proverbial
atenção, para, através da colu
na "Cartas" (espécie de válvula
de escape do povo) manifestar
nossa opinião. Dois motivos

nos trouxeram à sua presença:
I - Õ�ibus - temos obser

vado que a coluna quase que
diariamente, jrazvo assunto à
baila, mas as autoridades não
dão muita bola, é o que se de

duz, pois as coisas continuam
na mesma e, para, pior.
- Há um mês começou a fun

cionar. a linha "D"(cruzes) dos
ônibus, pois é sabido que exis
'tem as �'A", "B" e "C'l.Buce
de que o itinerário é quase. o

mesmo das linhas "B" e "C",
que custavam 25 centavos,
quando a "D" custa 50 centa

vos. Aqueles' dois (B-C) sumi
ram da circulação em seguida.
Quer dizer que .o "B" que pas
sava pelo Inps a 25 centavos,
quase a mesma linhou a ser

usado pelo famigerado "D" á
50 centavos; a linha Mauro Ra

mos, que custa 30 centavos,
está sendo feita por outro

"D", que prolifera como ma

moeiro em quintal. Acontece
que o itinerário da linha "D" é
a coisa mais amalucada, desser
vindo e povo. É o maior grilo
das paróquias da Capital, não
se sabe que ônibus tomar para

chegar a casa.
,

Se o caso de aumento de

preço é-o que está motivando
essa barafunda que as autori

dades se manifestem ao encon

tro. das empresas, mesmo por
que como está, sé sabendo que
o motorista de ônibus' ganha
salário mínimo, com obrigação
de trabalhar de 10 a 12 horas

por dia. Essa' gente anda tão

grilada e encucada que, quan
do se pede uma informação, só
falta ela enxotar o usuário pa->
Ta fora do veículo, quando os

cobradores não dão informa
ções erjadas, propositalmente.

20. motivo - é apelo ao

Ipesc no sentido de pagar
100% das despesas hospitalares
.do contribuinte, como aconte
ce com o Inps. É.tempo. demi
norar a tremenda preocupação
do barnabé. Esse vive neste

eterno conflito e agonia, de ter

que pagar 30% das despesas
com hospital, sabendo que 8%
do seu salário é destinado ao

Ipesc. C.S. Camejo, Rua Bo

caiúva, Capital.

PARTICIPAÇÃO
Venho por meio desta par

ticipar-lhes da programação so

bre a origem da Igreja Adven

tista do Sétimo, Dia' no Brasil

que foi realizada no último sá

bado, no auditório. do Colégio
, Newton Kucker, em ItajaÍ. Na

ocasião, houve encenação
sobre a maneira como penetra·
ram os primeiros homens a

espalhar a mensagem que pro
fessamos. Osvaldo L. Ferraz,
De partamental:

CONGRATULAGÃO
Congratulamos com a dire

ção desse jornal pelas excelen

tes reportagens feitas sobre a

destruição dos sambaquis em

Santa Catarina. Estas reporta
gens, sem dúvida, mostram a

necessidade de se tomar provi
dências no sentido de se pre-:
servar as únicas revelações de
nossos antepassados. Glauco P.

'Amorim, Florianôpolis.
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Cidade limpa
I

•
A Florianópolis de hoje não é, sociedade ern que terá de atuar e mento de tão amplo sentido soo

intelizmente, o que se pode .clas- para cuja harmonia terá de res- cial é o que se vincula essencial
sificar de uma cidade limpa, prin- peitar direitos de todos e valorí- mente aos princípios de educa-

cipalmente em sua área central. E zar a própria personalidade. ção, em que se funda a boa con-

por apresentar essa característica vivência entre indivíduos.
Assim, o movimento em favor

de cidade suia, torna-se oportuno ,
Pode-se afirmar, então, que a

de uma ação de todo o povo pela
o lançamento de uma campanha, campanha ora sugerida deve as-:melhoria das condições ambíen-
procurando motivar a comunída- sumir, sobre tudo uma feição'tes terá sempre a sua oportunlda- '

de a dedicar maiores cuidados pa-dE' á d
educativa que não pode excluir, \

. . .
e. tanto mais o ter quan o se

ra com a higiene de sua terra. Es·
at d

.

hâbi
. antes precisa de incluir particu-

.

t
- d' , . -tra a e prevenir, ItOS termo-

se movlmen o nao evera visar , .

I
• larmente, a escola elementar,on-,

, ,'. sos contrarios a esse Ideal de uma
apenas a uma eventual ofensiva

iddr'
..

d
de a criança terá de famitiarizar-

ao encontro do que acreditamos
CI

at e impa, o� qual� aIO a��n. se com o conceito de deveres e
. . con, ram expressa0 na tnconsciên- -

seja de' Interesse de toda a popu·. d. r
A .r

d I
direitos para com o meio em que

lação, ou seja, a manutenção da CI� ou ISP rcencia e a gumas vive e, portanto, formará uma
pessoas.cidade em nível das que mais consciência de respeito, .tanto à

conscientemente tratam da pró- Vivemos, hoje uma fase em que propriedade alheia, como ao pa-
pria limpeza. ''O que se deverá se preconiza a cooperação, como trimônio comum da sua cidade.
pretender, com 'essa campanha é, elemento de êxito de todos os' Para o êxito de um movimento

presumivelmente, fortalecer a empreendimentos. Mais nitida- dessa natureza, cuja iniciativa de
consciência popular face a ele-, mente se oferece essa sugestão ve partir da Prefeitura Mun,icipal,
mentares obrigações para com a aos que já concebem a necessida- nos propomos a dar nossa parcela
coletividade e a terra. de de consolidar, em cada povo, de' contribuição, fazendo chegar

Uma campanha dessa natureza o espírito comunitário, cujos la- aos' lares florianopolitanos as
deveria começar pela própria es- ços de relação consiste na solida- mensagens que visem a conscien

cola, onde as primeiras noções de riedade em torno de interesses da tização da, necessidade de fazer
,

interesse da comunidade são in- coletividade. Todavia, o aspecto desta Capital uma cidade mais
cutidas nos futuros membros da que deve ser frisado .nesse movi- limpa.

NO rumo das praias
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Doadores de sangue
preito significativo desse reconheci

mento, {hes exalça o espirita filantró
pico e o sentido dos' atos que revelam,
além do mais, aguda consciência de

, comunidade.
'

O que representa a doação de san

gue' de alguém que o possua abundante
e sadio a alguJIJ1 que não o possua ou
dele necessite, em determinada instân

cia, somente pode ser compreendido
por aqueles que, ao lado de-um ente

familiar em crise de iminente desfecho
fatal, tenha conseguido superá-la gra

'ças ao, sangue estranho e anônimo,
providencialmente obtido de abnegada

Na verdade, por menos ostensiva doação.
'

que é, em gerai, a prática da doação de t certo que, portanto, ao apreço
sangue, nos hospitais ou nos postos de, manifestado para com os doadores de
socorrõ 6 dentados, o doador é sangue no dia de oritem, corresponde a

algué� que sublima a própria sensibiU- apurada sensibilidade de nossa gente, a
dade humana, ,devotadamente servindo quem não passará sem repercussão o

à causa da salvação de outros pela apelo' dirigido em prol, do provimento
disposição fraterna com que os faz de sangue ao Centro Hemoterápico da

partilhar do sangue que abunda nas Fundação Hospitalar de Santa Catari-
suas ve ias. na.

Os doadores de sangue - especial- Sabido que terão de ser com sempre
mente aqueles que espontânea e gratui- menor intervalo, chamados a dar SEm

tamente se prestam ao socorro do gue os poucos doadores inscritos ofi
próxima nos momentos de extrema cialmente, se torna evidente a urgência
luta contra a morte - são geralmetJte da mobz1ização de maior ,número de
infensos à publicidade acerca do gesto voluntários para essa especial dispas i
filantrópico.Mas isso não lhes invalida ção, em que estarão dan.do largas às
o mérito na apreciação daqueles que suas acrisoladas virtudes aqueles que
não podem ignorá-lo. experimentam pendores para a prática
Dai o reconhecimento expresso da da, solidariedade humana.

Fundação Hospitalar e da Liga de É preciso que se estimulem, ao

Defesa Nacional, que, rende'ndo-ohes nivel mesmo dC!!_ naturais vocações da

: O Dia Universal dos Doadores de

Sangue não passou despercebido entre

nós: a Fudação Hospitalar de Santa

Catarina, e a Liga de Defesa 'Nacional
(Comissão de Santa Catarina) assinala
ram a data prestando homenagens aos

doadores de sangue, inscritos, em nú
mero (je 99, no Centro Hemoterâpico
da Fundação Hospitalar, bem como

aos generosos doadores - mais de 150
- que, em situações de emergênc ia,
acorrem solicitos a dar de si o sangue
de que dependa a sobrevivência de
outrem.

alma catarinense, as ações pelas quais
elas se exerçam no sentido construtivo
da comunhão social e' da felicidade
coletiva. Creia-se que, realmente, como
o pensam os promotores das celebra

ções do Dia Universal dos Doadores de

Sangue, a falta duma elevada conscien

tização da grandeza dessa causa explica
a insuficiéncia do' número dos que se

apresentam do Centro Hemoteráp ico,
voluntários ao serviço da doação de

sangue.
Por isso, cumpre observar, com as

simpatias que merece, a nobreza de
sentimentos daqueles que se põem ao

dispor da Fundação Hospitalar, movi
dos pelo desejo de prestar socorro

pessoal a quantos possam necessitar

desse socorro.
Bancos de Sangue, instalados no

Hospital de Caridade e na Maternidade
Carlos Correia, recolhem também as

doações, para as' quais, nem sempre são
dotadas as pessoàs que a elas se candi-
datam. '

'

,

Como q�er que seja, há crescente

necessidade de sangue para que sejam
convenientemente socorridos os que,
nas diversas circunstâncias de trata

mento, tenham, na dependência duma

transfUsão, a própria sobrevivência.
Isso, é claro, aCresce o mérito dos

doadore.s, que ontem receberam home

nagens.

...:-"

Diálogo por
antecipação

O líder do Governo na Câmara, Deputado Célio Borja, vem de afirmar que a

Arena já deli início aos estudos que a levarão a promover s� reorganização interna
tenda em vista que bs resultados das eleições do último dia'15 não deixam dúvida

quanto à necessidade de o Partido fazer uma enérgica' correção de rota para
readquirir o prestígio junto ao eleitorado com ,.G correspondente consciência da
missão que lhe cabe executar no campo político. Sem,embargo das medidas de
ordem geral que a direção nacional da Arena por certo recomendará aos seus

diretórios regionais, devem os líderes e dirigentes do Partido em Santa Catarina
realizarem no âmbito local as transformações porque terá que passar a a�emiáção.
considerando, os erros' e os desvios arenistas que encontram suas pecúliaridades
próprias no âmbito estadual. A Arena vive hoje dois tipos de problemas: aquéles
decorrentes de uma política nacional em vias de readaptações e reajustes, ditados ;

pelo processo de distensdo institucional que, como declarou 'há dias o próprio Sr.
Célio Borja, já se teria iniciado, e os criados pelas disputas internas e pelos vícios

que sufocam o Partido na maioria, dos Estados. Dada a origem desses problemas,
cumpre atacá-los nas duas frentes em que os mesmos se verificam.

'

Passado o' impacto sofrido pela Arena com os resultados das eleições" já há

condições para que os homens responsáveis pelos destinos do Pa rtido no Estado

façam uma avaliação serena, mas segura, das causas locais que influiram na derrota.
É preciso, antes dá adoção de qualquer ponto de partida para a efetivação da

análise, que reconheçam todos a existência de fatores eminentemente iocais que
contribulram para o revés sofrido pelo Partido nas, urnas do dia 1S. Para tanto
devem os líderes e dirigentes arenistas se curvarem com humildade diante "do
veredito popular, assumindo a parcela de responsabilidade que lhes cabe pelo
resultado negativo. Aí, então, cumpre-lhes dar início, 'sem perda de tempo às

primeiras medidas objetivas com que promover a reconstrução partidária. Uma
destas medidas seria antecipar para o quanto antes possível a execução do plano
político delineado pelo future Governador da Estado, de modo a começar desde já
a empreender as reformas que ele preconizara antes das eleições. Estes propósitos
foram substancialmente enriquecidos depois .do dia 15 com novos e insubstitu iveis
dados que deverão obrigatoriamente operar reformulações de vulto no projeto
inicial, pelo menos na parte' não expressamente declarada do documento cujas
diretrizes gerais são conhecidas. Há necessidade de que o Senador Antônio Carlos
Konder Reis. antecipe, em estreito entendimento com o Diretório da Arena e com as

vozes do Partido que merecem ser ouvidas, as gestões para que sejam tomadas as

primeiras providências com vistas ao estabelecimento' das diretrizes que pretende
implantar no setor político do seu Governo; inclusive aquelas que dizem respeito
aos critérios de escolha dos auxiliares que com ele acionarão a máquina'
administrativa do Estado. Não que seja ele 'obrigado a se fixar desde já em torno de
nomes ou a estabelecer com os políticos bases para acordos ou negociações que
visem a atender interesses fisiológicos. Mesmo porque a escolha de auxiliares é um
ato de vontade pessoal que deve considerar á confiança de que lhe são merecedores
os escolhidos, ainda que nessa seleção deve ele levar em conta a sua repercussão
política e a responsabilidade que assume junto ao Partido pela decisão adotada. O

in:fortan_te é /Que a perplexida�� �om.os resultados eleitorais não ne�� cur�o �o
diálogo que Jjuturo 'Gôverno tmctou a travar com a Ar.ena e com a optmao pública
durante a campanha eleitoral; Se novos' elementos' hoje informam esse diálogo,
devem eles ser assimilados com toda a brevidade de modo a intensificarde maneira

ampla e abrangente a abertura' dos entendimentos com o Partido' inteiro, sem

discriminações, como aliás foi, 0, propósito .que por reiteradas vezes o Senador
Konder Reis manifestou nos últimos meses. E, mais ainda, deve o Governador eleito
tornar mais intenso o diálogo que se propôs estabelecer com a Oposição, já que a

esta altura a expressiva representação do MDB na Assembléia torna a bancada

oposicionista uma /orça respeitável com maior poder de participação nos atos

políticos que forem submetidos à apreciação do Legislativo.

(

Informação Geral

I

'aos problemas da economia mundial".
A declaração de Simonsen ganha 'impor

tância na medida em que foi proferida
ápós a derrota eleitoral do dia 15, e" poli ti
camente, não se prestava a nenhuma fatu
ra.

Com Delfim e Campos na 'Europa, o

milagr.e brasileiro foi exportado para 'além
mar, bem distante do fato eleitoral de 15
de 'novembro de 1976.

'

ELEIÇÕES' ,

À partir das 9 horas da próxima quinta
feira os advogados de todo o Estado estão

elegendo o novo Conselho Seccional da
OAB. Concorrem 35 advogados para 20

� vagas. As umas estarão à disposição dos
eleitores na sede da Ordem e nas sub

seções de Itajaí, Blumenau, Joinville, Joa
çaba, Lages, Tubarão e Chapecó. O voto é
obrigatório, sob pena de multa, mas seus

titulares devem .estar quites com a tesoura

ria. 'O voto por correspondência é admitido
pala os advogadas residentes no interior ou
fora das sedes de sub-seções, '

Votos só para legenda não valem. A

condução e a alimentação será por conta

de cada eleitor, não valendo, portanto, pa
ra o caso Iem espécie, a famigerada Lei
Etelvino Lins.

EX E FUTURO
A e leição do último dia 15 repeliu dois

presidentes do Congresso. O atual, Paulo
Torres, perdeu fragorosamente para o im
provisado Roberto Satúmino Braga, no Rio
de Janeiro.

E o fururo , Djalrn a Marinho,
um político de escol, perdeu na raia ampla
mente dominada pelo ex-camelô Agenor
Maria. Salvou-se apenas o. provável sucessor
de Petrônio Portela na presidência da Are

na, o futuro Senador pela Bahia Luis Vian·
na Filho.

O ÕNUS DE QUEM DECIDE
Ontem, na Assembléia, o depu\ado Nelson 'I
Pedrini ,disse que a Arena perdeu muitos
votos na região de Campos Novos porque o;
Sr. Perachi, Barcellos ao inaugurar a agência
do Banco do Brasil no município mandou
os agricultores vender o soja até então es

tocado, aguardando preço, e pouco depois
o produto subiu' no mercado. Outros candi
datos da Arena queixaram-se da Celesc,
que aumentou as tarifas' de energia, e da

Casan, que aumentou a taxa de áaua, tudo
coincidindo com o período das eleições.
Mas, em compensação, os oposicionistas ga
rantem que se o prefeito Pedro' Ivo não
tivesse aumentado, os impostos, também
antes do pleito, a margem' de votos em

favor do MDB em Joinville teria girado em

torno de 10 mil.
'

QUORUM IDEAL'

Muito confidencialmente, soube-se que os

dirigentes do MDB estavam temerosos de

que o partido 'Viesse a conseguir maioria de

representantes na Assembléia. A. inteligent
zia oposícíonista estabeleceu como "quo
rum" estratégico ideal o de 19 deputados,
porque, neste ICaSo., sem comprometer-se
com o esquema\oficial, o MDB exigirá per
manente vigllia tlos representantes da Are·
na e poderá ainda explorar eventuais defec

ções ou "infide�dades" da bancada gover
nista., A maioria na Assembléia interessava
antes do pleito,\ com as probabilidades de

eleições indiret�j, em 78' para o governo.
Mas depois das ,'eleições o MDB n�o aposta
mais nesta hipótese.,

FIN�ÇAS
& POLITICA

O Brasil mand u dois "coringas" de sua

economia para cercar o Mercado Comum

Europeu

.. De1If.iT< Net.o
e Roberto de Olivei·

ra Campos sã respectivamente Embaixa-
dores do B.ra ..il junto ao Quai d'Orsai e

Buckingham. o Brasil, p professor Mário
Henrique Si !onsen garante que o País alo

cançará em' 75 "um crescimentO' muito
mais elevadt, que o do resto do mundo,
porque já nos ajustamos ao� novos preços e

COMÉRCIO

"

- À partir do dia lo. de dezembro, o comér
cio está autorizado por decreto municipal a
abrir as 'portas aos consumidores de Papai
Noel. Durante todos os dias que antecedem

,/ as festas, o comércio permanecerá aberto
até às 22 horas.

Haja abono,
REPETECO

Durante quase todo o ano' o Dasp anun-'
ciou programas de despoluição das praias
das baías que banham a Cidade. Essa ope-

'

ração poderia ter sifio executada no inver
no e mesmo na primavera. Por uma dessas

inexplicáveis manifestações de idiossincra
sia, o florianopalitano não vai' a praia, ma- \

ciçamente, a não ser 'quando o calendário
manda (dezembro) e nâo conforme a tem·

peratura ambiente. Mas é agora, quando o

sol e o calendário coincidem com o desejo
caletivo de ir a praia que a providência
começa a ser esboçada. O Dasp encomen

dou à Secretaria Especial do Meio Ambien'

,te "uma análise Científica dos padrões e

critérios da qualidade das águas de recrea

ção, próximas à Capital". Dependendo do

resultado, algumas dessas praias - exata

mente as mesmas do ano passado - pode
rão ser interditadas para o banho.

As placas voltarão, mas ninguém vai dar
muita bola. O negócip é conviver com a

poluição, apesar dos diligentes esforços do

Dasp em erradicá·ia.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Gf!!isel an�lisa pleito Paulinelli:·a�alvação
da economia 'nacional
está na agropecuária
"

f

com,políticos da Arena
O Presidente Er�esto

Geisel passou toda a tarde

de ontem em reuniões su

ces�ivas com o presidente
'nacional da Arena, Senador

.

Petrônio Portela, e mais o

comando polftico do Go

verno, que inclui o Ministro

Golbery do Couto e Silva,
o Ministro Armando Falcão

e o Deputado Célio Borja, '

líder situacionista na Câma

ra.

,
Da primeira reunião par

ticiparam apenas o Senador
.

Petrônio Portela, o Presi
dente Ernesto Geisel e o

Chefe do Gabinete Civil da
Presidência, Ministro Gol�
bery I

do Couto e Silva. Ini
ciada às 15h15m, ela durou

quase uma hora, tendo' o
Senador' Petrônio Portela

chegado ao Palácio do PIa:
nalto e falado antes com o
Secretário de Imprensa, Sr.
Humberto Barreto. Tendo

prometido aos repórteres
conversar depois das reu

niões, o presidente nacional
. da Arena acabou saindo do

palácio pelo elevador priva
tive.

O expediente da tarde

foi dividido em quatro reu

niões, sendo uma delas es

pecialmente destinada a de

bater o problema .do Rio

Gtartde do Sul, e contou

com à participação dos fu

turos Governador e Víee- A Secretaria de Impren
sa do Palácio do Planálto.-

Governador do. Estado, De-. 'não divulgou nenhum- co

putados Sinval Guazelli e
. municado sobre 'os encon

Amaral de Souza, além do tros do Presidente Geisel
Ministro do Trabalho, Sr. com/seus assessores polfti
Arn.aldo Prieto. O futuro. , cos, nem permitiu que fos
Governador. de São Paulo,

.

sem feitas fotografias.
'Sr. Paulo' Egidio Martins, ANÁLISE PROFUNDA
chegou .ao Palácio do Pla- Para a. segunda reunião,

iniciada quase uma hora de

nalto. no fim da tarde e pois da primeira, foram
admitidos no Gabinete damanteve um �contro reser

v ado com o Presidente Gei

sel e' o Ministro Golbery do

Couto e Silva.

SAlDA DE PORTELA

Presidência o Ministro da

Justiça, Sr. Armando Fal

cão, e o líder da Arena na

Câmara, Deputado Célio

Borja. Após 45 minutos, o

Sr. Célia Borja foi o único
a sair pelo elevador da fren-

.

te, mesmo assim escus an

do-se de fazer· muitas decla

rações.
Disse o parlamentar ca

rioca que durante a reunião
com o Presidente da Repú
blica foi feito um, levanta
mento

. "não conclusivo".
dos resultados das eleições
nos diversos Estados "a fim
de verificarmos as causas

dos resultados a té agora

apurados e. fazermos, em

seguida, uma análise serena

e profunda, para proveito
sobretudo do partido". Frí-

. _sou o Deputado Célio Borja
que o Presidente Geisel não

deu nenhuma orientação es-.

pecial ao comando naeional
"

da Arena na tarefa de exa-

minar as consequências do

pleito. de 15 de novembro.
"Não se chegou a nenhuma

conclusão sobre as causas,

mesmo as de ordem econô

.mica, que originaram os re-

sultados desfavoráveis à

Arena", finalizou' o depu
tade

.

arenista.

FIM E COMEÇO
Na terceira reunião, nu

ciada às 17 horas, foi deba-

AUXILIAR D\E CONTABILIDADE.
PEDRITA - PEDREIRA RIO TAVÀRES S/A, ampliando seu quadro
de pessoal deseja admitir um auxiliar de contabilidade,
EXIGE.
Conhecimentos de contabilidade; .

Noções gerais de-Legislação; Prática de Escritbrio;
Horário integral.
)s interessados deverão comparecer à rua 7 de Setembro no. 11� Firma
LlNCK S/A. munidOS de -documentos de praxe e 1 .fotoqrafia 3x4.
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Caixa Econômica Federal

CONCURSO PDRI PROVIMENTO
DO . 'CARGO DE I "ESCRITURáRIO I"

A Caixa Econômica Federal comunica que estarão abertas, a partir
do dia 03/12/74 até o dia 19/12/74, as' inscrições para o concurso de
"Escriturário A" de acordo .corn o edital publicado no Diário Oficial
., . ,

da União em 11/11/74, na seção I, parte II.
.

O concurso destina-se ao provimento de 2.100 cargos, atualmente

vagos, bem como daqueles que vagarem, ou venham a ser criados,
dentro do prazo de validade do concurso.

CONDICUES r�RA ·INSCRICÃO
• ser brasileiro; :. /

• ter idade superior a 18 anos e inferior a 29 anos na data do
encerramento das inscrições;

• ter o curso de 19 grau, ou equivalente;
• estar no gozo dos direitos civis e políticos.

, -

". DOCUMENTOS NECESSARIOS rARA INSCRICAO
• carteira de identidade;
• título de eleitor;
• documento de quitação com o serviço militar

-

(quando do sexo masculino);
• certificado de conclusão do 10 grau, ou equivalente.

Os documentos apresentados para inscrição não ficarão retidos,
como também não serão aceitos protocolos dos documentos exigidos,
nem fotpcópias ou

.

xerocóplas sem autenticação.
.

Para a efetivação' da inscrição é imprescindível o comparecimento
pessoal do candidato, não se aceitando inscrição através de interme
diário, ou via postal. rROVAS

O concurso constará das seguintes provas:
• Português • Matemática • nível intelectual • Datilografia.

A prova de Datilografia só será aplicada, de acordo com instruções
e critérlos previamente estabelecidos, aos candidatos classificados e

Convocados para o fim de admissão.
.

\
·

� O julgamento das provas, a classificação e admissão dos candi

datos obedecerão ao disposto no edital publiéado no Diário Oficial.

LOCAIS DE INSCR·leAO E I'NFORMACOES
,

'/
�

Agênc.!� Estr�i\o
Rua TlJucas, 2�

'I
'I
\

NO INTERIOR DO ESTADO: EM TODAs" AS ÁGENCIA� DA.
CAIXA ECONôMICA FEDERAL. \

SANTA CATARINA

Floria'nópolis - Agência Central

Praça Quinze de Novembro, 30

·0vestibular está.
mais·simples.:

.

Masnãodeixe tudo
para aúltima hora.

Até o dia 30 de novembro
estarão abe:t�s. as im�crições para o vestibular
estadual unificado da ACAFE. .

.

São 19 cursos com 4811 .vagas , esperando por
você.

Para Jazer a inscriç ão, pague a taxa
em qualquer agêncí.a.do Besc e retire o Manual do
Candidato. '. -,

Para. evitar problemas, não deixe tudo
para a última hora.

J

.

Antes de .formalizar sua inscrição nos

endereços abaixo, leia o Manual do Candidato com
muita atenção, Eh contém todas as informações
que- você precisa. ,

.

Você pode fazer a inscrição num local,
prestar os exames noutro e fazer o curso mim:'
terceiro lugar..

ES.A��FE
Associacao Catarinensedas Fundaçoes Ec;jucacionais

tido o problema específico O Ministro da Agricultura, Alysson
do Rio .Grande do Sul, e ao Paulinelli, manifestou ontem "a espe·
seu final todos os partici- rançamuito grande em melhorar as

pantes saíram também pe- condições do nosso) balanço de paga-
mentos em 1975, fundamentado espelos elevadores privativos do
cialniente no setor da agro-pecuária,

Palácio do Planalto, evitan- com produtos in natura ou industriali
do contatos com a impren- zados de origem agrícola". Este ano,
sa. segundo revelou, com os dOL'5 tipos de

Participaram do' encon- produtos, chegaremos aos 60 por cen-

to do deficit da balança de pagamentc
tro" além do. Presidente (Calculado em torno de 5 bilhões de
Geisel e do Ministro Gol- dólares).
bery, o senador Petrônio Paulinelli, que passou O domingo
Portela, o Ministro do Tra- em São Paulo visitando o Salão do

balho, Sr. Arnaldo Prieto e Automóvel e retornou ontem a Brasf

os futuros Governador e lia, fez uma análise da situação atual
da agricultura do país abordando a

Vice-Governador do Esta- perspectiva do seu Ministério quanto
do, deputados Sinval Gua- ao crescimento do setor este ano, a

zelli e Amaral de Souza. partieípação dos produtos agrícolas
Também não foram perrni- nas exportações até o ' final do ano e

projeção para 1975: Com otimismo,tidas fotografias e a Secre-
afirmou que "a fase difícil para os

taria de Imprensa da Presi- agricultores já passou".
dência não forneceu nenhu-

.

I:_ Quando eu disse, há pouco mais
ma informação a respeito .. de três meses, que esperava que a soja'

O Sr. Paulo Egídio Mar- e o milho poderiam pagar os custos

tins chegou .ao Palácio do .

com a importação do petróleo, pouca
gente acreditou nisso, lembrou o Mi

Planalto por volta das 18 nistro da Agricultura, acrescentando,
horas, e depois de passar em tom de desafio, que "no próximo'
no' quarto andar para falar ano muita gente vai nos dar razão".
com o Ministro Golbery do A previsão da participação dos pro
Couto e Silva soube \ das dutos agrícolas nas exportações ate

reuniões. Descendo' então \ dezembro, mesmo com a queda do
café, será de 15 por cento, segundo

ao andar inferior. anunciou, ressaltando que "devem se

Até as 19h35m o futuro considerar que atualmente o produto
Governador paulista conver- agrícola não é só exportado in natura,
sou com o Presidente da pesando muito na balança os produtos

manufaturados corno a soja que é
República e o Chefe do Ga- vendida industrializada e o açucar.-
binete Civil, para antes· de primeiro item na pauta das exporta.
retirar-se concedei- em dar ções -, considerado produto ma

:

. "minha primeira e última nufaturado, além de sucos, algodão €
. ,.

t carne.entrevista a Imprensa en re
PERSPECTIVAS

o fim da campanha eleito- Falando. sobre as perspectivas futu-
ral e a preparação do meu ras, Alysson Paulínelíí afirmou que "é
1 d " I

P ano e governo . ,evidente que a soja, nos preços atuais,

.'

\

deverá gerar um saldo muito grande na

balança de exportação no próximo
ano. Esperamos exportar também'mais
milho em 75, pois estamos aurnentan
do seu plantio e há ótimas perspectivas
de preços para o produto" .

, - Não tenho dúvidas de que em 75
o setor agrícola deverá' contribuir deci
sivamente na nossa balança de paga
mentos e temos esperanças muito grano

_
des em melhorar as condições, funda
mentados especialmente no setor da

agro-pecuária com. produtos "in natu

ra", ou industrializados. Este ano,
somados os dois tipos de produto,
chegamos aos 60 por cento do deficit
da balança de pagamentos e a conti
nuar essa perspectiva no próximo ano,
as 'exportação ultrapasarão esse valor.

.

Entre os produtos citados pelo Mi
nistro da Agricultura, estão o açucar,
que já atingiu 600 libras por tonelada
no mercado internacional, embora ele
não acredite que o preço não deverá se

alterar até meados de 1975. "Mesmo o

café, com a consumação dos estoques
internacionais, deverá apresentar me

lhorías e dar a sua contribuição".
Sobre O crescimento da agricultura

nacional previsto para este ano, com
parando-se com o do ano passado que
acusou 4,3 por cento, o Sr. Paulinelli
revelou que "a expectativa inicial era

de que o crescimento poderia atingir o
nível de até 13 por cento até o final
deste ano, mas sabemos agora que isso
não será viável em virtude da frustra
cão ha__yiWt em algumas área's de
produção .

- Este ano, comentou, foi marcado
por inúmeras dificuldades, entre elas
aumento dos custos de fertilizantes,
combustível e defensível. E foi tam
bém um ano comercialmente muito
ruim em algumas áreas, especialmente
nas fibrosas e soja, no início. Isso
intranquilizou um pouco o setor, mas
acreditamos que a fase difícil já passou
e os agricultores já estão enxergando
um horizonte bastante razoável para
aqueles produtos.

BLUMENAU-FURB
Rua Antônio da Veiga, 140
fones 22077! e 221437

.

BRUSQUE-F�BE
"

.

Rua das Comunidades, s/n
fone 1404

.

I
CRIêIÚMA - FUCRI

, Praça Nereu Ramos, 50
fone 2757

FLORIANÓPOLIS- FESC/UDESC
Av. Rio Branco, 164

- fone 4"085
.

ITA]AÍ . FEPEVI
Rua João Bauer, 135
fone 441

JOAÇABA-FUOC
.

Av. 15 de Novembre - Ed.
Pedrini - Sala 6
fone 1175 ,

. JOINVILLE - FUNC
Rua São José, i44
fones 2573, 5118, 5119

LAGES- UNIPLAC
Praça João Costa, 37
fone601

MAFRA-FUNORTE
Rua Cândido de Oliveira
Ramos, 142
fone 1108

RIO DO SUL - FEDAVI
Rua Julho Roásseng Filho, 13
fone 340

.

TUBARÃO - FESSC
Av. José Acácio Moreira, 787
fone 228

VIDEIRA - FEMARP
Rua Pe. Anchieta, 482
fone 2099 .

'

CAÇADOR-FEARP
Rua Santa Catarina, 228

CANOINHAS - FUNPLOC
Rua Barão do Rio Bránco , 1132

CHAPECÓ-FUNDESTE
Av. Nereu Ramos, s/n

Os trabalhos na

Câmara ontem:

10 projetos
aprovados

Dez projetos foram aprovados
ontem durante a ordem do 'dia na

Câmara e esse ritmo deverá ser manti
do até o final de semana não estando
previstas sessões extraordinárias nos

fins de semana. Também o recesso

parlamentar itarâ início a cinco de
· dezembro próximo, afastadas as possi
bilidades de uma prorrogação.

.

Das proposições aprovadas ontem,
destaca-se a que dispõe sobre item do
Código de Processo PenalMilitar, auto
rizando o agente policial a remover ás
vítimas e veículos envolvidos em aci
dente de trânsito, independente de
exame local, caso estejam no leito da
via pública e acarretem preju(zos ao

tráfego evitando assim, segundo o Mi
nistro - daJus tiça, Armando Falcão,
"tratamento diverso para os militares
participantes de delitos de acidente de
trânsito '.

Foram ainda aprovados os seguintes
projetos: 173, que aprova texto da
convenção destinadas a evitar a dupla
tributação e prevenir a evasão fiscal em
matéria de impostos sobre a renda,
firmada entre o Brasil' e a Dinamarca;
no. 69 aue isentp. rln imposto sobre
servias e execuçao deobras hidrâuli-

cas ou de contrução civil quando
contratados pela união; no. 2.318, que
autoriza, doação de terreno do Ipese nc

Rio de Janeiro; no. 2.138 que alte
ra dispositivos na lei que criou a

Siderbrás.
Há ainda os de número 2.352,

dispondo sobre liquidação, por acordo,
das desapropriações efetuadas noNor
deste; no. 2:353, que transfere para a

Caixa Econômica Federal as propriéda
des e bens imóveis do servico Federal
.de Habitação e urbanismo - Serfhou;
no. 2.357; que reorganiza o quadro de

· oficiais auxiliares da Marinha; no.

'2.323, que concede pensão especial a
José Fernandes da Luz e no. 1.540,

. que obriga as empresas de transporte
· coletivo a indenizar seus usuários, em

caso de' acidente. Todos os projetos
foram elaborados e apresentados no

corrente ano.

-, ,l'

í
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11-0152, estava estacionado,
abandonado, há uns 100
metros do local.

Motorista/ de' Volks
fica ferido na

colisã� com poste

Democrata acusa

Rockefeller e
quer processa-lo

Quando trafegava no início da avenida Ivo Silveira, as 16
horas de antedntem, o automóvel Volkswagen, placas
AA-3200, de propriedade de Érico Machado e dirigido por
Alberto Luiz Bastos, residente a rua do Iano, 57, Barreiros,
chocou-se contra um poste da Celesc, saindo com ferimen
tos generalizados o motorista do Volks. A vítima, socorrida
por populares que passavam no local, foi medicada no

Hospit>' de Caridade.
ATkOPELAMENTO
Trafegando pela rua Professor Barreiros Filho, as

.17h30m de anteontem, o Volkswagen, placas AB4865,
propriedade de Léo D�ro Maciel e dirigido por Maxílío da
Luz Maciel, residente a rua Da lberto, 69, atropelou a menor

Jaqueline Aparecida Silveira, 6 anos, filha de Anésio
Silveira, residente na Servidão Buchelle em frente. 'ao no.

557, provocando-lhe escoriações leves. A vítima, socorrida
pelo motorista, foi medicada no Hospital de Caridade.

NA ILHA

Quando trafegava pela rua Dom Jaime Câmara, ao passar
a esquina da rua Osmar Cunha, as 13h3Om de anteontem o

veículo Volkswagen, placas AB-3118, dirigido pelo seu
proprietário Benedito Feliciano, atropelou o menor José
Luiz Silva, filho de Nestor Silva, residente à rua Dib

. Cherem, 77, causando-lhe ferimentos leves. A vítima, sendo
socorrida pelo motorista, foi medicada no Hospital Celso
Ramos.

ABALROAMENTO
Na Costeira do Pirajubaé, por volta das 20 horas de

anteontem, o automóvel Volkswagen, placas AB-5219,
dirigido pelo proprietário, sargento Sebastião Carlos, da
Base Aérea, abalroou o automóvel DKW, placas AA-1580,
estacionado na rua Geral da Costeira, ficando o sargento
com fratura no nariz e escoriações pelo corpo. A vítima,
socorrida por populares que acorreram ao local, foi
medicada no Hospital de Caridade.

O legislador declarou
que Rockefeller é inadequa
do ao posto e solicitou a co

missão, em comunicado pre- ,

parado, a "investigar as ra

zões pelas quais o Governa
dor tentou encobrir as atro
cidades cometidas pelos sol
dados e outros sob suas or-

dens".
.

"
- Você está acusando o

Governador de deliberada
mente planejar o assalto pa
,ra invadir a prisão e matar

pessoas? ", perguntou ore-

presen tan te republicano,

Um legislador de Nova
York acusou hoje o ex-Go
vernador Nelson Rockefeller
de planejar o assalto policial
na prisão de A ttica e depois
tentar encobrir sua partici
pação com mentiras. O legis
lador democrata, Arthur
Eve, que introduziu uma re

solução para processar, Ro
ckefeller, depoisque 43 pes
soas morreram na prisão de
Attica em 1971, fbi a pri
meira testemunha pública
nas audiências da Comissão
de Justiça da Câmara dos
Representantes sobre a no

meação de Rockefeller à
Vice-Presidência.

DIRETOR' DE IMPORTANTE EMPRESA PROCURA:'

SECRETÁRIAiO EXECUTIVA/O
PARA ATENDER ORGANIZACÃO EXECUTIVA DE DIRETORIA.

INDISPENSÁVEL TER TALENTO PARA ORGANIZAÇÃO E MÉTO
DOS, DISPOR DE BOA MEMÓRIA, ELEVADO NIVEL CULTURAL.

E FACILIDADE DE COMUNICAÇÃO,HUMANA.
TRATj.\-SE DE CARGO DE ALTO NIVEL SOCIAL, COM SAlÁqIO,
COMPENSADOR.
POR CARTA ESCRITA POR PRÓPRIO PUNHO ENVIAR "CURRI

CULUM VITAE" A "ASSESSOR" - CAIXA POSTAL 312 -

FLORIANÓPOLIS - SC.

David Dennis, de Indiana.
"Sim", respondeu Eve. O le
gislador afirmou que Rocke
feller sabia não ser verdadei
ra a justificativa que usou',
divulgada entre os, guardas
da prisão, de que dois reféns
haviam sido mortos durante
o motim. 'E o encobrimento
consistiu de outras mentiras,
entre as quais de que os.pri
sioneiros mataram policiais
e cortaram a garganta de Um
homem durante a invasão

policial.
O RESPONSÁVEL
O legislador também cri

ticou 'a recusa de Reckefel
ler de ir pessoalmente a pri-

.

são, afirmando que uma ga
rantia dele "de que as exi
gências dos prisioneiros se

riam atendidas", poderia tê
los convencido a terminar o
motim.

Rockefeller testemu
nhou, na semana passada,
que seu erro foi deixar o

conflito-durar seis dias e que
a decisão de negociar com

,

os prisioneiros, que ameaça-
ram matar os reféns, teria
estimulado a "anarquia e tio,
rania". .

O representante' demo
crata John F. Seiberling, de
Ohio, disse que achava difí
cil acusar Rockefeller de ter
conhecimento das mentiras
ditas pelos funcionários es

taduais, e Charles B. Rangel,
democrata de Nova York,
perguntou se não era possí
veios funcionários terem
mentido para Rockefeller.
Eve respondeu que isso 'era
possível, mas afirmou que"
nesse caso, Rockefeller de
veria ter adotado alguma
ação contra eles.

QUARTA

TV CULTURCI
CIlNIl'L'6

c �KI
MODA JOVEM

FlORiANÓPOlis-ITAJA i

ROBERTO LAPA PIRES

ADVOGADO
Rua Felipe Scfimldt. 27-J.
70. andar - saia 706.

(Ed. -Dias Velho)

Texas atingido
por tempestade

no fim-de-semana
Chuvas torrenciais acompanhadas

de fortes ventos assolaram
no fim-de-semana a localidade de Onion Creek',

ao Sul de Austin,
no Texas,

causando mais de uma dezena devitimas
,

fatais e elevados
'

prejuízos materiais,
Diversas localidades [dram

varridas pelas chuvas e ventos e

na zona central
do Texas 11 pessoas morreram,

em consequência das inundações do fim
de semana.

Chuvas torrenciais começaram
a se abater sexta-feira

sobre o Texas,
deixando centenas de pessoas
desabrigadas e grandes áreas

devastadas.

ES'colares brancos fazem
') ). -

greve contra ,ntegraçao
.

Cerca de 200 estudantes brancos da South Boston H'Ígh, School
�altaram 'as aulas �n.tem em protesto ao plano de integraçã� racial
nas escolas secundárias de Boston. Um porta-voz da escola informou

que a atitude faz parte de um boicote geral previsto para esta

semana pelos alunos contrários ao transporte de estudantes negros e

brancos nos mesmos ônibus. Quase todos os brancos que apareceram
na escola, ponto central dos conflitos raciais, sairam do Prédio.
'Cerca de 150 estudantes negros permaneceram nas classes.

A escola tem ao todo 600 alunos e um porta-voz explicou que
num dia normal, cerca de 400 estudantes brancos assistem as aulas.
O porta-voz acrescentou que apenas 50 por cento dos al�nos
brancos de outros anos foram as aulas. No domingo, cerca de 3.500

pessoas contrárias ao plano de integração racial realizaram um

desfile motorizado com mil carros e realizaram uma concentração
no estádio da cidade. Uma manifestação pró-integração foi marcada
para o próximo fim de semana.

A Agência Internacional para o Desenvolvimento - AID, doou
1,1 milhão de d�lares a Honduras para serem empregados na

reparação de estradas e pontes destruídas pelo Furacão "Fifi'lque
assolou o País em 19 de setembro último.

German Aparíc ia, Secretário do Ministério das Comunicações e

Obras Públicas, disse que "os trabalhos de reconstrução devem ser

concluídos no máximo em quatro meses, prazo estabelecido como

condição pela AID para doar o dinheiro". Estes 1,1 milhão de

dólares, é� parte da doação de cinco milhões aprovados pelo
Congresso norte-americano. O secretário German Aparício disse que
a condição imposta pela AID é.bastante positiva, pois é a única
forma de que as obras sejam executadas de conformidade Com as

,

necessidades 'de Honduras. '

As principais obras serão feitas em San Pedro Sula, segunda
cidade em importância do País, Omoa, Cholorna, Puerto Castilla,
Puerto Cortes e no vale do Aguan, informou o Ministério de

Comunicações é Obras Públicas de Honduras.

Corpo de comerciante

aparece no Rio

Itajaí semi-despido
Itajaí (Sucursal) - A po

lícia encontrou na tarde de
ontem, boiando nas águas
do rio Itajaí, na localidade
de Praia Brava, o cadáver
semi-despido do comercian
te Leodegário Pedro .da Sil
va, de 46 anos, gerente da
loja Credilar, uma das maio
res organizações comerciais
de eletrodomésticos da cida
de e vinculadoà direção do
Clube dos Diretores Lojistas
e da Associação Comercial.
O cadáver, retirado da água
pelo salva-vidas Sflvío Alba
no Renhardt, com ajuda de

alguns pescadores, além de
estar já sem os dois olhos,
apresentava uma perfuração
de projetil na região crania
na e também um ferimento
no queixo. O automóvel da
vitima, o Galaxie 'placas

O cadáver f�i enviado

para Florianópolis, para a

perícia do Instituto Médico

Legal e a polícia levantava'
.ontem três hipóteses para o

fato: a primeira de que te

nha ocorrido suicídio; a se

'gunda de que tenha havido
latrocínio, uma vez que a

chave estava no carro e não
foram encontrados roupas,
relógio ou dinheiro da víti
ma; e a terceira, que ele te

nh� usado a praia para um

encontro amoroso, pois é lo
cal pouco frequentado pelos
veranistas, e ali tenha se de
'sentenoido com sua acom

panhante, ou acompanhan
te, e sido assassinado.

Kombi atropela sem saber
homem embriagado na rua

Joaçaba (Corresponden
te) - Na noite de sábado,
por volta das 21 horas, foi
localizado, na margem da es

trada estadual que liga Joa
çaba a Concórdia, no quilô
metro 49, o cadáver de Ser
zinaldo Procópio, de 46
anos, trabalhador braçal,

. aparentemente morto por
atropelamento. Populares
informaram à {polícia a pos
sibilidade de ter sido um

veículo Kombi, pertencente
à fílial local da firma Línck
S.A., que pouco antes passa
ra por aquela estrada, "a re

gular velocidade", o respon
sável pelo acidente. Momen
tos depois, tendo a autorida
de policial localizado o car

ro da Linck, constatou que
o mesmo apresentava sinais
de batida .e inclusive man

chas de sangue. O motorista
dessa fuma, Amaury Schue
da, informando que pelas

20h30m transitara pela es

trada de Concórdia, decla
rou que, ao dar passagem
para outro veículo que vi
nha. em sentido contrário,
bas.tante ofuscado primeiro
pelos faróis do caminhão e

depois pela poeira, pois a es-

trada não é asfaltada, sentiu
uma batida leve em seu car

ro, tendo parado alguns me- ,

tros adiante. Procurando e

não encontrando' nada em

que pudesse ter batido, pen
sou que fosse num cachorro
e continuou seu percurso.
Soube depois, através da, po-
lícia que o localizara, ter

atropelado a vítima Procó
pio, sobre quem os morado
res do local; que deram in

formações à autoridade,
acrescentaram que fora visto
bastante bêbado, naquela
noite, poucas horas antes do
fato.

Filho de senador depõe
5a. no caso Ana Lídia

ciais, tanto naquele processo
como' no caso Ana Lídia,
onde, deverá depor como

testemunha.
I'

'

Aguarda-se que o depoi
mento de Eduardo venha es

clarecer suas ligações com o

principal acusado pelo cri

me, Raimundo Lacerda Du

que, a cujo grupo de trafi
cantes é acusado de perten
cer, bem como o envolvi
mento de Álvaro Braga, ir
mão da vítima, e do filho do
ex-Ministro da Justiça, Al
fredo Buzaid Júnior. Em
Brasília o aparecimento do
fílho do senador trouxe no

vas esperanças para a eluci
dação da morte de Ana
Lídia, sequestrada e sevicia
da em 11 de setembro de
'1973.

O filho do Senador Euri
co Rezende, Eduardo Ribei
ro de Rezende, que teve sua

prisão decretada quinta-feira
Flagelados de' Hond,u'·ras pelo Juiz DIrceu de Faria,

-

da 2a. Vara Criminal de Bra-

ganham aux,!I,·o da AID _

sília, já está preso no Núcleo
" de Custódia do Distrito Fe-

deral e vai depor quinta
feira próxima no processo
sobre a morte .damenor Ana
Lídia Braga.

"Rezendinho" se encon
trava em Vitória, do Espíri
to Santo, onde/oi efetuada
sua prisão e, depois de trans
ferido para Brasília, ficou à

disposição do Juízo da 2a.
Vara,Criminal, em razão de
seu envolvimento em pro
cesso anterior, por porte de
maconha, de sua "liberdade

irregular" e do não atendi
mento a determinações judi-

SUA GRANDE CHANCE DE ENTRAR
O ANO N'OVO EM CASA NOVA

\ ,

ED. MARTINHO CALLADO JÚNIOR

POUPANCA-ENTRADA-SINAL
, '

SEJA COMO FOR QUE VOCÊ CHAME É VOCÊ QUEM DETERMINA

,

lnc çrporo çúo: EMP,�.ACO - Empresa de Proje to s e Construções Ltdc .

I

, PRE:bIBENS IMOalLIÁRIA LTDA.

\\�
��---1f--------------_____"'-

r

Edificio APLUB - Sala 85 Fones: 4141- 3950 - 2481
FLORIANÓPOLIS

'

'I
Ruo Almirante Lamego. 57
Perto da Beira-Mar Norte
Ú I ti mos a partamentos à venda
Apartamentos de 194.80 e 186,00012

VENDA�,

A Rede Tupi embalou para vocês um presente de Natal e .Ano Novo no valor de um

milhão de dólares!!! '

A partir do próximo dia 20 você começa a assistir,. durante 7 semanas, 'a maior progra

mação musical já realizada na história da televisão brasileira.
A Rede Tupi, em colaboração com a Rádio Difusora e a Gravadora Continental, selecio
nou as maiores expressões da música Pop e romântica da língua inglesa, e, acrescentando
um sabor latino-americano a este acontecimento, o som universal do genial Astor

Piazzola.
'

THE STYLlSTCS
ASTOR PIAZZOLA
'THE SUP�EMES
THE ROLlNGS STONES
DIONE WARWICKS
GEORGE MAC CRAE
,THE JACKSON FIVE

A melhor maneiro de morar bem
Ruo:Esteves Júnior. 1 - Perto de tudo

Apartamentos de 161,10 e 179,19 m2
. \
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Giustina vai

a Colombia

Wilsinho

garante
Copersucar
na'Argentina
Irritado e de forma cate

górica, Wilsonn Fittipaldi
Júnior desmentiu ontem a

notícia divulgada por um

jornal paulista sobre a pos
sibilidade do "Copersucar"
não correr no Grande Prê
mio da Argentina, lembran-
c'do que para a corrida já
estão inscritos dois carros,

i ámJ!.Q�.J §."lIJ.dJ.> cQnll,tmÜ1Qs ��.
testados dentro dos -orone
gramas elaborados anterior
mente .

.

, Wilsinho acha também
que. o possível adiamento
do GP da Argentina por
motivos políticos não. vai
ajudar em nada a equipe;
pois os carros precisam
mesmo é correr em situa

ções .reais, O "Copersucar
, 1 " poderá correr sábado !

em Interlagos durante os

preparativos para a disputa
da última etapa do torneio
de super ve, no domingo.

Goiânia já faz planos para
\

\ .'
.

e cClmpeonato' nacional
A comemoração do título, que come

çou dentro do. campo - invadido pela tor
cida depois do apito fmal do juiz - prosse
guiu. por toda a noite, com grande carna
val nas principais ruas da cidade. A vitória

·

do Goiania provou que o clube áinda con

ta com boa torcida, apesar das posições
discretas assumidas pelo time nos últimos
campeonatos. .

'

Fundado em 1938 - é o mais velho
clube de futebol de Goiás - o Goiania

·

imperou durante toda a fase do amadoris
mo, que só foi' suprimida em 1961. Nesse
.perfodo, foi sua a maioria dos títulos dis
putados, A partir do profissionalismo, eu
tretanto, o clube caiu verticalmente, per
dendo longe o duelo para Goiás, Atlético
e Vila Nova. Em 1968, com um time
modesto e jovem, chegou ao, título, que
agora repete, seis anos depois, nas mesmas

círcunstâncías.vísto é, contrariando as pre
visões gerais.

Seu treinador é o ex-jogador Tomazi
000, que, formado em Goiás, brilhou nc

Atlético Mineiro e teve rápidas passagens
·

pelo Palmeiras e pelo Cruzeiro de Belo
Horizonte -.Começou sua carreira de técni
co no Goiás, em 1967, mas nunca conse

guira um título estadual nessa nova fun
ção, apesar de ter dirigido também o

'Campinas e o Atlético. No Goiania, com
um trabalho sério e onde exerceu uma

absoluta liderança sobre os jogadores, con-
.

seguiu o I,que ninguém esperava; ou seja, o
título dei campeão estadual.

.
.

ÀLTEMAR' OUTRA VISITOU' INSTALACOES·

DO HIPER MERCADO ,VITÓRIA

Itajaí(Sucursal) - o conhecido cantor brasileiro Altemar Outra realizou no último fim de

semana uma série de apresentações nesta cidade. Durante sua estada em Itajaí, aproveitou para

viSitarIas instalaçôes do HIPER MERCADO ViTÓRIA. Por volta àe 19,horas Alternar Dutra,
esteve noestabelecimento, tendo sido recebido por seus diretores, Ciejio Sandri, ,José Sandrie
Antonio Sandri (foto) tendo percorrido demoradamente as dependências da empresa e sido

inforrnado do seu vertiginoso progresso. Mais tarde, às 23 horas, a direção do H IPE R

MERCADO VITÓRiA homenàgeou o visitante com um jantar nas dependências do

R6ST'AURANTE cASTELO MONT'MAR, tradicional- estabelecimento, um dos pontos
turísticos da cidade.

\"-

'IX! BESC FINANCEIRAS.A. .

"
.

••••••••••••••. IIXI. CRÉDITO,FINANCIAMENTO�INVESTIMENTOS

representar
o Brasil

o ciclista Milton Della Depois de conquistar o seu segundo
Giustina, da equipe do Insti- título na história 40 futebol profissional

, Mo Estadual de Educação e. de Goiás, e seis anos depois de ter obtido
da

. Comissão Municipal de o .primeiro, o Goiania já começa a pensar
Esportes, classificou-se nas no campeonato nacional de 1975, na cer

provas eliminatórias para o teza de que as vagas serão destinadas pela
. campeonato Pan-Americano CBD aos campeões estaduais.

.

de Ciclismo a ser disputado O Goiás, que perdeu para o Goiania na

na Colômbia, onde vai re- decisão de domingo, ficando com o vice
.

presentar a seleção brasileira, campeonato estadual, não está certo de
110 próximo dia 7 de dezem- que manterá sua vaga, apesar de ter parti
bro. . cipado das duas últimas edições do cam-

A eliminatória foi realiza- peonato nacional. Seu presidente, Mel
'da no autódromo de Interla- chior Duarte, declarou�e· na expectativa
gOS em São Paulo, num per-

.

de. um pronunciamento oficial da CBD, \
cur�o. de 160 quilômetros, "que será plenamente acatado,. qualquer
sendo que o. ciclista desistiu que seja ele".
na priineira' prova. Na segun-

'

Na' euforia da conquista do títula,· o
da competição Della Giusti- Goiania já, começa a. fazer planos para o

na' conseguiu um excelente próximo ano, o primeiro deles ligado ao

�'segundo lugar na última:,. reforço e melhoria geral do)seu elenco de
. sexta-feira. jogadores, O time atual - que conseguiu

O ciclista de Floríanópo- ganhar o campeonato contrariando todas
.

lís quase se. classifica .em prí- as previsões - dispõe de muitos pontos
,

meiro Iugar entre os "c o- falhos, que devem ser. reparados para um
"

bras" do pedal brasileiro,. certame da envergadura do campeonato
principalmente os atletas da nacional.
Caloi, perdendo' para uma De início, seriam contratados dois late
roda de diferença para o ex� rais, um zagueiro de área, dois pontas e

campeão brasileiro José um centro-avante. Não se sabe apenas que
Marques' que ficou na pri- esquema financeiro será acionado nesse

meira colocação. Por se -en- sentido, porque o Goiania é, dos príncí- .

contrar fora de forma, João pais clubes de Góiás, o que vive mais
Batista Lúcio, da equipe do modestamente, com baixa folha de paga
IEE, e atual campeão brasi- mento de jogadores de salários médios. '

leíro, não conseguiu se clas-,
sificar. O atleta não conse-' -------..,....---------..,....----.......-----------�

.

guiu terminar nenhuma das

provas "poisf9l acometido
de uma forte gripe tão logo
chegou em São Paulo. Ainda
assim, na condição de, cam-

o peão brasileiro, foi convida
do a participar das próximas .

eliminatórias, em' fevereiro,
para o Pan-Amerícano do
México - 1975.

EDITAL DE VENDA. DE LANCHAS

Florianópolis, 22 de novembro de 1974
A D,IRETORIA

I

e

o futebol,
italiano
está

em crise

A Diretoria da BESC Financeira S/A. Crédito, Financiamento e

Investimentos, faz saber aos interessados, que possui para a vendá; a quem

epresentar,melhor oferta, duas (2) lanchas a motor, abaixo relacionadas,
que se encontram em exposição no Clube Veleiros

.

da Ilha de Santa Catarina, nesta Capital .

. Os interessados receberão melhores esclarecimentos junto a sede

da BESC Financeira S/A., à, rua Deodoro no. 17,,10. andar, a qual
estã credenciada, também, a receber as propostas de equislção pelo prazo. \ . - . \"

.

,

.

máximo de 10 (dez) dias a partir' desta data. ""

A BESC Financeira SIA. reserva-se ao direito .de aceitar ou recursar,

total ou parcialmente, as propostas apresentadas.
.

'DISCRIMINAÇÃO DAS LANCHAS
1 - Uma lancha com casco de fibra de vidro marca Cassiano, tipo Saeta,

equipada com direção e parabrisas e com motor

marca Evinrude de 18 H,P .. Ano de fabricação: 1971.
2 - Uma lancha com casco de ,maQeira marca Turismar, equipada com motor

\ Mercury-Mercruzier, rabeta de 120 H.P.,
com comprimento de 6,20 metros, cabináda.

A austeridade econômica

implantada na Itália há me

ses parece estar influindo
..também no futebol italia
no, não só' no número de

espectadores nos estádios
como no próprio desempe-
nho dos jogadores.

.

Comparado com o tor

neio da liga especial do ano

passado, o atual registrou
uma redução de 270 mil es

pectadores. E, embora os

preços dos ingressos sigam
o ritmo do aumento do
custo de vida, a arrecada-,
ção também foi mu�to infe
rior a das sete primeiras ro

dadas da temporada ante

rior.
No ano passado, foram

marcados 114 gols durante
as primeiras sete rodadas.
Neste ano, os jogadores dos
16 quadros da primeira di
visão marcaram apenas 98.

Seja por culpa dç "fer
rolho", tão detestado agora
depois da dolorosa lição do
último mundial na Alema
nha, seja pela falta de pon-

I

O fU,tebol italiano atravessa fase ruim com os gols rareando e o público também (Radiofoto AP)

taría dos artílheiros, esta es

cassez de gols vai contra o,

espetáculo futebolístico e é
fator determinante, mais do

que os preços das entradas,
segundo alguns.

Na sétima rodada díspu-. tor dos dois gols com que
tada domingo, foram mar- sua equipe derrotou o fraco

Ascoli; Paolino Pollici, arti-

dente ii sua equipe diante
.

do Bologna: 3:.1. Pollici fi
Coli assim na liderança dos
'artilheiros, com seis ponto�.

Com sua.vitória, o Tori ..

no ficou a apenas um pon-

to do grande. rival, o Juven-.
tus, juntamente com o

campeão Lazío, 9.ue com

dificuldade conseguiu ga
nhar em sua própria can

cha, do Cagliari por 1-0.

sua cancha contra o Roma .

. Numa rodada opaca e

sem brilho, apenas dois jo
gadores conseguiram marcar .

dois tentos cada um: Lucia
no Chiarugi, do Mílan, au-

cados apenas 13 gols, Foi a

jornada que deu a liderança
ao Juventus graças a um so

litário gol conseguido .em

lheiro do Torino também
marcou dois tentos dando a'
vitória, de modô surpreen-

PEBRITR
CARBONfFERA PRÓSPERA S/A.

C.G.C. 83.647.545
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÃRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os Senhores. Acionistas da

Carbonffsra Próspera S.A., na forma da l.ei e dos
Estatutos, a comparecerem à Assembléia Geral
Extraordinária, a ser realizada no dia 14 de
dezembro de 1974, às 10,00 horas, na sede socialda
Empresa, em Criciúma, Estado de Santa Catarina, a

fim de deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:_
a) Eleição para preenchimento de vaga no cargo

de Diretor Administrativo;
b) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Crieiúrna, 20 de novembro de 1974 .
.

Eng. Aloysid da Silva Moura
Presidente

(

FONE 3989
I I

--�----------�--------------------------
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o ESTADO - 26 de novembro de 1974 - Página. 8
r-

Bezerra:Caco foi oagressor"
"

I'

Estamos precisando com urgência de 3 co

locadores de piso. Tratar à rua Dr. Fúlvio
,) I'

Aducci, 1128 - com sr. Ronaldo.

Bezerra preferia ter expulsado outro jogador

PRECISA-SE

cer-
Caixa 'Econômi'ca Federal'

,

Loteria ,ESP9ftivQ,
TESTE,No, 209 (Ratificação de resultado)

. A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF - Comunica
'

que não 'houve reclamaçãó relativa ao resultado do

Concurso-Teste No, 209.
,

Assim, nil forma do que determina o artigo 16, da Norma

Geral dos Concursos de Proqnôsticos Esportivos, fica

ratificado, em caráter definitivo o resultado publicado no dia

12/11/74, cujo valor para cada aposta vencedora é de Cr$
276.483,90 (duzentos e setenta e seis mil quatrocentos e

oitenta e três cruzeiros e noventa centavos).
O pagamento aos ganhadores será efet uado a parti r do dia

26/11/74.
'Os prêmios prescrevem em 90 dias a co.nt a r do dia

26/11/74.

OBSERVAÇÕES:\Não haverá pagamento de prêmios em dias

destinados a prestação de contas dos revendedores.

FAÇA HOJE SUAS APOSTAS NA LOTERIA

ESPORTIVA. � BEM MELHOR SER APRESSADO E

MILIONÁRIO DO QUE ,PERDER A CHANCE POR'
ESQUECIMENTO.

'

.I,

.

Santa Catarina
.

São Paulo '

..

Caixa Econômica Federal

Loteria Esportivo
- \
Resultado provisório do Concurso-teste no. 2� 1, apurado

em 25/11/74.
'

Total I [quido a ratear - Cr$ lEl.852.487,76 ..
1.032 apostas ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma Cr$ 16.329,93.
J

.

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Alagoas .

Amazonas
Bahia·

· 2'
.11
. 28
.33
.8
.�3
.53

(.13
· 9
100
.10
.56
· 2
. 10
· 3
.73

.222
.19

. 366
Sergipe .. . . . . 1

De acordo cpm o artigo ,17. da Norma Geral dos Concursos
,

de PrognÓsticos Esportivos, haverá um prazo para a(:lresentar
reclamação, de 10 dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apr,esentada � rua Fúlvio _Aducci, 1221 ,.até o dia 05/12/74.
Não serão aceitas reclamações por via postfll.
Os número,s dos bilhetes Venc'edores no Estadode Santa

Catarina são os seguintflS:
COD.REV. N.CARTÃO
20-00010 211.445
20-00012 284.947
20-10005 394.044
20-10011 459.922
20-10011 460.480
20-10011

.

461.969
20-10011 462.172
20-10013 496.031
20-10037 262.929
20:10040 363.973
20-10052 206.867
20-10052 207.404
20-10058 132.748
20-10967 270.704
20-10074 110.631
20-10077 082.873
20-10079 , 218.546
20-10083 032.307
20-10083 032.309
OBSERVAÇÃO: Para recebirnentp dos prêmios, os

ganhadores deverão ag,uardar a ratificação ou retificação deste
resultado neste jornal.

' ,

FAÇA HOJE SUAS APOSTAS NA LOTERIA ESPORTIVA.'
� BEM MELHOR SER APRESSADO E MILIONÁRIO DO
QUE PE l'iDE R A CHANCE POR'ESQUECIMENTO. !

Brasüia '.

Ceará

Espfrito Santo'
Estado do Rio
Goiás
Mato Grosso .

Minas Gerais .

Pará ., .'

Paraná
Paraíba
Pernanbuco .

Rio Grande do Norte
Rio Grande dà Sul

"

. ,.

Guanabara ." .

)

Aos 41 minutos do se

.gundo tempo da partida en

tre Figueirense e Caxias, dis
putada domingo rio Orlando

Sc�rpelli, o árbitro José Car
los 'Bezerra acabaria por
criar involuntariamente mais
uma área de atrito com joga
dores do Figueirense e, tal
vez, com a própria diretoria
do clube, quando expulsou
Caco e Dirmael.

'

Foi um lance difícil de
ser analisado porque a bola
estava em outra jogada, na
intermediária do Caxias, pe-,
"lo lado esquerdo, com Pinga,
e um jogador adversário. Ca
co e Dirmael estavam na in
termediária do Figueirense,
pele mesmo lado, e José
Carlos Bezerra corria próxi
mo aos dois, em direção ao

lance onde estava a bola.
Por essa razão quase nin

guém conseguiu entender a

expulsão de Caco, ou mes

mo enxergar com exatidão o

lance. Apenas Bezerra mos

troumuíta convicção quan
do levantou o braço para

, mostrar o cartão vermelho,
Caco estava caído e Dirmael
saia de campo sem esboçar'
nenhum gesto de reação à

,

atitude do juiz.
'

Torcedores e a, própria
crônica ficaram surpresos

quando viram Caco saindo
de campo chorando, com a

mão no olho atingido pela
cabeçada' de Dirmael. Menos
José Carlos Bezerra que on-

,
I

tem, ao explicar o lance an-

tes do expediente do Besc

come-çar; mostrava a mesma

tranquilidade de domingo,
no momento da expulsão
dos dois jogadores:

- Não tive a mínima dú
vida para expulsar Caco e

Dirmael. Estava próximo
aos dois, co r r endo para
perto, de onde estava a bola,
quando vi Caco chutar Dir
mael. O jogador' do' Caxias
revidou com uma cabeçada
e não tive outro jeito a não
ser puxar o cartão vermelho
do bolso para os dois. Teve
gente que hoje, (ontem) me
perguntava parque cartão
vermelho em vez do amare

lo. Ora, simplesmente por
que estava caracterizada a

falta desclassificante, com o

Caco de agressor e Dirmael
revidando, Como a partida,

)

estava tranquila até aquele
momento, eu não poderia
nunca contemporizar. Tinha
que evitai que os jogadores
se exaltassem e acabassem
tumultuando 'um jogo que
estava correndo normalmen
te.

AVAL
Zezé vai mudar o time que joga

amanhã à noite no

Orlando Sc arpelli contra
a Associação Chapecoense

A exemplo do Figueirense o treinador Zezé também

alterou a programação dos trabalhos do Avai para esta fase
'final do campeonato e' tem um bom motivo para isso.
Durante o jogo' de domingo, em Joínvílle, o time não

rendeu o esperado.',
'

Na opinião de Zezé o desajuste do time dentro de campo
foi em consequência de alguns jogadores não terem

assimilado como deveriam as determinação tática d�ntro
de' campo. 'Disse que Orivaldo hão vem produzindo o

esperado e por isso poderá haver o retorno de Souza 'à,
lateral direita,

Mas é certa a volta de Paulo Roberto ao time, podendo
entrar no lugar de Paulo Garça ou Juti. O primeiro, segundo
treinador, está sem ritmo" enquanto que Juti vem se

embolando muito .no ataque com Toninho, prejudicando
assim a produção de ambos. Ontem pela manhã José ,

Ferreira Lass fez 'uma preleção de 60 minutos ao plantei no
vestiãrio analisando aos jogadores as falhas observadas no

domingo. À tarde os jogadores que atuaram domingo foram
fazer sauna. Os jogadores voltam esta manhã ao Adolfo
Konder para trabalhos físicos e à tarde treino tático ,com
bola, Depois Zezé vai definir 'o time que vai enfrentar o

Chapecoense amanhã à noite no Orlando Scarpelli.

FIGUEIRENSE
:Ortiga afirmou ontem que

Adailton volta ao
'

Figueirense, e que não garante
a contratação de Casagrande

Com a desistência de Fernarido Viegas, Jarem Araujo é o

novo vice-presidente de futebol .do Figueirense, depois de
estar há alguns meses colaborando com o presidente.

Ontem à tarde, Ja rem, 'Ortiga e Arial Botare
conversaram durante um longo tempo sobre os problemas
do Figueirense na tentativa de chegar a urna solução. O
clube está passando por sérias dificuldades financeiras e a

reformulação dos contratos de publicidade do estádio

parece ser a única solução para colocar o pagamento do

plantel em dia. Independente da renda do próximo clássi-
co, naturalmente.

'

--ÁnAlLToN
A situação de Adailton não é tão Aifícil como talvez os

torcedores imaginem e, em 1975, o jogador deverá estar

reincorporado ao plantel, segundo afirmou o presidente
Ortiga ontem à tarde. O passe do atleta continua sendo do

Frgueirense e não foi colocado a venda como foi
comentado_ "Só não volta agora porque não pOde,'está fora
de formá", disse Ortiga. I

Com a volta de Adailton é preciso saber oomo fica a

posição de Claudio-Wagner e Lauro Búrigo dentro do c�ube,
a menos que para o' iníc io do próximo ano as, coisas se

modifi'quem dentro do Figueirense. As decisões de Ortiga
são sempre imprevisíveis.

CASAGRANDE
O jogador retornou ao meio-dia 4e ontem d� Siderõpolis

e em seguida foi fazer imersão no tornozelo esquerdo
(torção) com Lega. Casagrande esperava somente a volta de
Claudio Wagner de Je>invilJe para renovar o seu contrato.

Todavia,ürtiga não pensa da mesmaforma.
Afirmou o presidente que o clube não tem dinheiro para

contratar nem Casagrande nem ninguém - "não quero ver,

ninguém no Natal, batendo na minha porta". S�gundo o

presidente Gasagrande ganhou um bom dinheiro durante os

meses que' esteve no Fluminense e' por issó éle agora não
tem o direito de querer fazer reivindícação pata reformar o
contrato. "Casagrande ganhou dinheiro e o clube nada. Não

posso aceitar. a . proposta \dele em receber os salários
atrasados, pois todo o plantel tem o mesmo problema e não
seria ele (\) privilegiado. Por isso não tem contrato".

Nilton Spoganicz cprreu uma lista durante q jogo de

domingo para arrecadar <linheiro visando o problema
Casagrande. MasOrtiga desconhece o problema. "Não sei de'

\, lista nenhuf11a, só sei que o Spoganicz seguiu hoje (ontem)
para São Paulo". Ortiga diz que não pode contratar mais
ninguém, mas não aceita a idéia de perder o campeona�o, e
por isso, Búrigo espera escalar 'o lateral para a partida de
amanhã.

, Apesar da tranquilidade,
Bezerra tinha algumas reco

mendações para o repórter
, J

I .

que acompànhava sua con-

versa com os colegas do ban
co: "isso não é uma entrevis

ta; estou apenas explicando
o que muita gente não viu

domingo no Orlando Scar

pelli, Não estou proib_ido pelo
Departamento de Arbitros
de dar entrevistas, mas prefi-'
ro apenas mostrar que não
fui injusto com Caco".

\

Aliás, o único assunto

que consegue deixar José
Carlos Bezerra chateado, é

quando tentam fazer alguma
ligação .de fatos anteriores
'acontecidos com ele, Adail
ton e Caco (expulsão de am
bas em um clássico no Oro.
lando Scarpelli, com a pos
terior condenação pelo TJD

e, mais tarde, absolvição).
- Quero deixar bem cla

ro que não tenho nada con

tra o Caco e muito menos

intenções de persegui-lo por
fatos já ocorridas. Eu até fi

quei muito chateado quan
do soube que ele saiu de

campo chorando domingo,
Sei que ele deve estar pen
sando que tenho raiva dele e

que pretendo persegui-lo.
Na da disso. Nem a ele nem

ao Adailton. Palavra que

preferia ter expulsado outro
jogador, nunca o Caco. Mas ,

fui obrigado a fazê-lo por
que ele agrediu sem bola o

jogador' do Ca xias. Agora é
bomque fique bem claro o

seguinte: não sou de me dei-
,
xar 'envolver por problemas
acontecidos no passado. Pa-'
ra mim o que passou, pas
sou. E não queiram trazer
tudo à tona novamente por
que não vai adiantar. Não
me impressiono nem me

preocupo. Sou um sujeito •

tranquilo e minha única

preocupação é sair de cam

po com a consciência tran

quila e isso, graças a Deus,
tem acontecido até hoje.

Bezerra faz questão de
frisar também, 'que já sabia
do ambiente que teria de en

frentar domingo no Orlando
Scarpelli, junto à torcida do

Figueirense, é claro. Por isso
ele tratou de se precaver:

- Tinha certeza que ia

�C.r vaiado domingo. Assim,
para enfrentar o ambiente e

me preparar psícologícamen-
• te para o jogo, resolvi entrar
em campo dez minutos an

tes do tempo. Recebi a vaia
da torcida, me acostumeí a

ela e apitei uma das partidas
mais tranquilas da minha
carreira:

Clássico será à noite

AMÉRICA
Luis Durieux, presidente e

Gil Gonçalves, diretor
de futebol, ainda não

solucionaram a crise do clube

\,

O Figueirense procurou eparece ter encontrado a forma
de fazer com que o público volte ao estádio Orlando

Scarpelli neste verão para assistir os jogos do campeonato
\ estadual' aos domingos, Diante da fraca renda apresentado
na última partida e já pensando numa boa, arrecadação' no
clássico, Dumiense de Paula Ribeiro procurou João Salum
acertavam um novo horário para a próxima partida entre'

, Aval e Figueirense no domingo.
'

I'
O jogo vai começar as, 20h30m, mudando assim O

tradicional horário das 15h30m, quando o torcedor prefere
as praias aproveitando assim dos domingos ensolarados do

verão. Na opinião de Dumíense, neste horário os torcedores

já têm volt�do das praias, e poderão tranquilamente
prestigiar O clássico sem atrapalhar o programa de fun de

semana, unindo o útil ao agradável e só assim as rendas dos,

j0g0S aos domingos poderão ser melhoradas.

PROGRAMAÇÃO
Visando a fase final do campeonato o Figueirense

-rnodificou a programação de trabalhos. De agora em diante
os profissionais não' terão mais folgas trabalhando
diariamente e com concentração permanente. \ As

segundas-feiras haverá fí�ica para quem não jogou, pela
manhã. À tarde', às 16 floras, sauna, massagem e revisão

médica para quem atuou no dia anterior. Esta programação
já foi utilizada no' dia'. de ontem. Nas terças; às 9 horas,
coletivo e às 20 concentração. Na quarta palestra pela
manhã, l1h30m almoço, repouso até ,às 16 horas e viagem
às 17 horas. Na quinta-feira física às 14h3Om para quem
não jOg0U, às 16 sauna, massagem e revisão médica para os

que atuaram. Às sexta-feiras coletivo às 14h30m, no sábado

recreação às 9 horas e concentração às 20. Domingo
palestra pela manhã e jogo

â

tarde, '

Da programação consta ainda que o jogador que
apresentar contusão, se o Departamento .Médíco achar por '

bem ficar recolhido a' concentração, para tratamento

c on tfriuo. A primeira "vítima" foi' Moenda que se

machucou no jogo contra o Caxias a altura da costela e

deveria fazer exames radiográficos ontem à tarde.
Como Caco está fora do jogo de domingo, Lauro Búrígo

,
deverá promover a volta de Moacir a meia cancha. Mas tudo
vai depender do rendimento do jogador no coletivo desta
'manhã. Ontem ele trabalhou fisicamente com Iberê Rosa

juntamente com os' jogadores que não atuaram domingo.
Búrigo pensa também no retorno de Casagrande, mas tudo
ainda depende da renovaçãe de seu contrato .

Avai, motivo da briga entre Durieux e Gil Gonçalves

Além da crise fm<mceira por que passa e América, Q impasse
surgido entre o presidente Luiz Durieux e o diretor de futebol Gil

Gonçalves'veJo complicar ainda mais a-agitada vida interna do clube.
E por incrível que pareça o Av aí, foi o responsável. '

I
Tudo começou na progl:amação de um amistoso entn; o América

'e o ,Av aí para quarta-feira última, como parte do pagamento d(

passe do jogador Veneza. A diretoria do time de, Joinville esperava
ganhar um bom 'dinheiro com essa partida visando amenizar as suas

despesas e por I isso elaborou uma cuidadosa programação de
'

publicidade p3fa promover o jogo. Todavia, na reunião da

Federação, João Salum conversou com Durieux' e acertou a

trmsferência da partida alegmdo que o Avaí tinha alguns jogadores
contundidos o que foi logo aceito pelo presidente do América. Mas
Durieux só chegou a Joinville de madrugada e só na parte da tarde
comunicou a Gil Gonçalves p cancelamento do jogo, deixando o

diretor revoltado.
"VOU SAIR"
Durieux, (l,iante do prqblema surgido, vai colocar o cargo à'

disposição. "Acho que roupa suja se lava em casa, estou ciente que
'

esse problema não pode ser criado ai0ra na reta final do

campeonato prejudicmdo o clube". Existe uma ala que quer a saída
do presidente e há o�tra que concorda COm a suapermmência. De
camisa esporte e aspecto de garoto o presidente nem entrou no

vestiário, permanecendo próximo ao alambrado no jogo do último
domingo. "Para você ter uma idéia, renovaram o contrato do Bebeco
sem eu tomar conhecimento da situaçãq".

o. dirigente deixou claro que não tem interesse em 'deixàr o
I

No domingo os jogos
I

começarão mais tarde
José Elias Giuliari, presidente da Federação Catarinense

de Futebol, esteve ontem à tardinha na sede da entidade,
quando pediu a Carlito Nunes que' comunicasse' aos

presidentes de clubes que participam da fase final, os novos

horários dos jogos do estadual.

Segundo resolução da FCF, ficou estabelecido que' as

partidas de domingo começarão às 16 horas e trinta minutos

e as de .meio de semana às 21 hóras. Esta decisão já vale para
a rodada, de amanhãà tarde e para' a do próximo domingo.

Giuliari alega que a causa maior da ausência de público
noé estádios no' último domingo, foi o horário, de 15h30m,
fato que passou desapercebido na Assembléia Geral realizada

pela Federação. Sobre a possibilidade de diminuição do preço
dos ingressos Giuliari diz que a Federação nãà'pode fazer
nada e que somente o Conselho Arbitrai- tem poderes para
alterar li resolução da última 'Assembléia Geral. Ma s o.

Figueirense lá anunciou, através do presidente José Mauro

Ortiga, que os ingressos para, jogos no Orlando Scarpelli
voltarão ao preço antigo .

. CHEQUE DO MARCÍLIO
No mesmo dia em que apresentaram o borderô do jogo

Marcüio Dias x Avaf, com .uma arrecadação de 150 mil

(cruzeiros, os dirigentes do clube qe [Iaja( pagaram as taxas

correspondentes na sede da Feâemção, com um cheque de

Cr$ 7.500,00,
'

,

Ontem Giuliari não quis falar muito sobre, o assunto, mas
sabe-se que o referido cheque estava bloqueado, quando a

Federação foi cobrá-lo, o que' irritou bastante ao presidente:
da FCF. José Elias Giuliari afirmou ontem que este assunto

não lhe compete, e sim a José Meneghelo, tesoureiro da

entidade, e que somente ele pode saber de mais detalhes
sobre o problema do cheque do Ma�cmo Dias.

clube, mesmo porque não tem outro presidente - "ninguém vai,

querer apanhar o "abacaxi" numa hora dessas" - e o vice Gercy
Rodrigues disse que não aceita o cargo. "O presidente chega' a
concordar mesmo que essa "briga" não vai dar em nada".

'

"EU TAMBÉM"
- ,

"Eu-sou de opinião que uma diretoria deve trabalhar em I
conjunto, não aceito a hipótese de um "pifar," e o resto levar, a
culpa, Ele (Durieux) tem que se conscientizar que é o presidente do
clube. Mas se ele quer sair por causa de mim eu coloco o meu cargo
à disposição e ele continua na presidência. O clube é que não pode
ser o prejudicado com isso", comentou Gil Gonçalves.

Ressaltou Gil que Durieux procedeu de maneira incorreta, pois
durante a reunião havia um cronista de uma rádio de Joinville
fazendo cobertura da Assembléia e Durieux poderia ter comunicado
o público de Joinville em primeira mão, mas não o fez, deixando
que 'a publicidade através de Carros de alto-falantes continuasse
promovendo o jogo até quase o meio dia. "Sinceramente, eu me

rebelei' com o procedimento do presidente e por isso mesmo o

América será o grande prejudicado e acaba perdendo um diretor de
.futebol. Ah, tein uma outra 'coisa. Não foi o América que vetou o

nome do árbitro José Carlos Bezerra, foi também obra do

presidente, ele é que é contra o juiz".
Pelo que se pode observar. a "briga" entre os dois dirigentes vai

acabar mesmo em nada. Um abraço, palmas dos demais membros da
diretoria, ti um café, no bar da esquina e tudo fica encerrado:
"Durieux está errado - disse Gil- - agora brigar com ele é' que não vou,

De pois do jogo vou procurá-lo e acertar os ponteiros com ele e tud:
deve acabar mesmo num abraço", e saiu sorrindo meio sem jeito.

O Conselho do América se reuniu na noite deontem: "mas não é
para acatar a decisão do presidente - comentou Gil - é para "catar
carvão" dos membros para fazermos novas contratações. Se houver

apoio poderemos traze; Bujão e 'outros jogadores do futeboldo
Paraná, enquanto aguardamos também.a decisão de Ratinho".

CAXIAS
Vasconcelos vai promover duas

alterações no time que
perdeu para o Figueirense:
entram Russinho e Piava

A novidade do Caxias para o jogo de amanhã à noite contra o

Marcflio Dias, em Itajaí, seráa volta de Piava à' meia cancha, em

substituição a J. Álves, além da entrada de Russinho no lugar de

Dirrnael, expulso contra o Figueirense.
Apesar da derrota já na primeira partida, o treinador Vasconcelos

acredita que sua equipe ainda tenha chances de, pelo menos

conseguir uma boa classificação, principalmente quando Wilson
Ferreira e Castor, os novos contratados; estiverem completamente
ambientados no time. l .

Os jogadores do Caxias farão apenas treinamento' físico e'

dois-toques hoje à tarde e viajarão paraa Itajaí amanhã, às 1'5 horas
com Vasconcelos um pouco preocupado com esta partida, levando
em consideração que "o Marcflio Dias perdeu em Lages para o

Internacional e agora não vai querer perder de novo".
AMÉRICA'

,

O plantel volta ao Estádio Olímpico hoje à tarde, para
treinamento físico e individual, com o treinador .Italo Arpino ainda
inconformado pelo resultado de domingo diante do Avaí: "nossos
atacantes perderam jogadas infantis por fálta de tranquilidade, pois
foram criadas inúmeras oportunidades de gol, não aproveitadas pela
falta de calma do pessoal" .

Italo Arpíno anunciou ontem mesmo que Nelinho, apesarde ter

jogado bem contra o Avaí, deverá ser substituído por Chicão, que já
cumpriu a pena dé suspensão imposta pelo TJD. Assim, a lateral
esquerda será a única posição que Arpino vai mexer, pois pretende
mmter o mesmo time' que empátou em zero com o Avaí, para o

jogo de amanhã à noite contra o Internacional, em Joinville.,

MARCÍLIO
o diretor Francisco Coelho
reclama do Internacional:
tentativa de agressão

,

e fraude no borderô
o MarcJ1io Dias, além de. perder o jogo em Lages para o'

Internacional, não reeebeu a taxa que lhe correspondia sobre a

arrecadação (40% para o time perdedor), segundo afirmações d�
Francisco Coelho, diretor de futebol'_

Pior ainda, diz Coelho, que o fical'levado pelo Marct1io a Lages,
quase foi agredido por Nilson Fiusa, pr�sidente da Liga Serrana,
de Desportos: )

,

- ,Os dirigentes do Internacional nos apresentarapl wna

arrecadação de 14 mil cruzeiros enquanto outros diretores_do clube
)afrrmavam que a arrecadação tinha chegado aos 25 mil. Nos

apresentaram também a quantia de 3 mil cruzeiios, segundo eles,

parte. que nos c�bia da renda. Mas eles ainda descontaram taXas)

absurdas como 600 cruzeiros para publicidade, cinco por cento para
Comissão Municipal de Esportes e Qutras que nem lembro agora.
Como o Zenildo Carlos, levado por nós a Lages para fis�aliiar o

borderô do Internacional, se negasse a assinar o, que nos'

apresentaram, foi 'ameaçado de agressão pelo 'Nilson Fiusa. Ma's nósl,
já tomalll0s todas as providências, inclusive tiramos fotocópia do

borderô para levá-la à Federàção, para que ela dê um jeito nissO e

nãq se reJ;litam fatos como os que aconteceram doininJlo em L�es.
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A organização justíflcou a promoção.
, ,

A ,festa 'das Flqre� não

repetiu 'o sueesse de 74
Joinville(SucuFsal) - A

Festa. das, Flores terminou

ontem no pavilhão da Pro
moville;' sem reprisar o su-

" I

cesso .do ano passado. A,ex-
posição de produtos indus

triais e a comercialização de '

souvenirs, ocupando grande
parte dos estandes que ha
viam sido destinados aos ar

ranjos de flores, descaracte
rizaram' a festa e puseram
.em dúvida o seu valor cultu-:
;�al e turístlcQi" reconhecido
em 74 pela Embratur, que,
por isso, a: incluiu em seu ca

lendário anual.
A Iniciativa de 'se organi

zar uma exposição de flores

qu� mais tarde viria se,

transformar numa festa
anual e com repercussão na

cional - partiu da própria
Prefeitura, com o intuito de
incentivar a arborização das
áreas de propriedade parti
cular situadas na zona urba
na. Em 1974 realízou-se a

primeira grande exposição
onde uma variedade de flo
res ornamentou os estandes
que ocuparam todo o recín
to da Promoville.

Burle Max, o convidado
especial da festa deste ano,
não confessou sua estranhe
ia ao ver a mistura de pro
dutos tecnológicos com fru
tos da natureza, mas obser
vou a um antigo a validade

da' promoção se esta .fosse
.rnantida com o único propó
sito de mostrar que em Join-

\ ' '

jville as flores ajudam a ca-

racterizar a paisagem urbana
, : e a preservar a imagem dei-.
"xada pelos .colonízadores
alemães.

Mesmo assim, no que se

refere à exposição de uma '

.variedade de flores, a pro
moção alcançou seu objeti
v o. Casas de enxamel e lin
das garotas com trajes típí
c os lembrando seus antepas
sados, não repetiram o espe
táculo do ano passado, mas
serviram de motivo para
atrair centenas de turistas
que se dirigiam às praias.

Exposição incentiva alunos
para as artes plásticas

nação da professora Maria
Salete Dagostin, da cadeira
de Desenho Geométrico e

da professora de Pintura e

Arquitetura, .Alenyr Ávila,
os universitários estão ex-

, pendo na mostra uma sele
ção dos melhores trabalhos
realizados durante o ano le
tivo, demonstrando de m a

'neira clara o alto nível alcan
çado no campo artístico.

Objetivando desenvolver
a criatividade e adesinibíção
dos novos artistas, a exposí
'ção visa também divulgar e

projetar aqueles que se ini
cíam nas Artes Plásticas.
'L '

. Na parte que precedeu a'

"exposição, ou seja, nos pre
parativos para a mesma, nas
oficinas, houve também um

processo bastante grande de

senho 'e Plástica da Fucri,
como na própria exposição
foi dada grande importância
à prática do artesanato, on-

Mecanização das .minas de
carvão ocorrerá em'1975

Os engenheiros poloneses de
há muito vêm mantendo conta

tos com a mineração catarinense,
examinando suas minas de car

vão e seus problemas extrativos e

de beneficiamento. Igualmente
'engenheiros' catarinenses têm fei

to visitas e estágios na Polônia,
nas minas e indústrias de equipa
mentos, para 'estudarem métodos
lá adotados, dentro de aspectos
semelhantes ãs circunstâncias das
nossas 'lavras e tipos de carvão.

Em consequência deste inter
câmbio há hoje uma preferência
generalizada pára a doção nas

'

novas minas concentradas e me

canizadas que vão se instalar,
tanto os métodos de beneficia
mento corno a maquinaria de

extração produzidas pela indús- ,

tria polonesa, as primeiras proje
tadas especificamente para o tra

tamento dos nossos tipos de
carvão, "e, a segunda, tendo em

vista a adaptação de seus conjun-
tos de extração e de transporte
às condições:de algumas das mi-"
nas concentradas e mecanizadas

que vão ser instaladas 'ainda este

ano, como é o caso do Grupo
Urussanga-Boa Vista, que vai

experimentar no próximo ano,
um processo de Longwall adap-'
tado, e que será feito As expensas
'e responsabilidade da Kopex, re
presentada no Brasil pela Mesbla
S/A.
Esta' experiência objetiva

principalmente comprovar a su

perioridade do método de Câma
ra e Pjlare�J.gera1mente adotadô
na mineração catarinense e que
exige uma enorme diversificação
de máquinas.

LONGWALL
Q Sistema Longwall é caracte

rizado geralmente como um se

tor de exploração de carvão en-
.

tre duas galerias paralelas, sendo
li, distância' entre essas galerias o

de técnicas em vidro e COUFO
comprimento do' Longwall. O

têm sido praticadas e, aper- comprimento desse, sistema de-
feiçoadas pelos alunos, que pende 40 local da mineração e

transformaram (trabalhos das condições geológica, bem

considerados como objetos como do equipamento mecânico

para comércio em v:erdadei- aplicado variando de 60 a 300
ras obras de arte, dada a metros.

minúcia.dos detalhes capta- Este sistema, utilizado na in-

dos para os objetos. dústría carbonífera polonesa,
"A'"

'
. ",' �tirlge' u� .cemptímento médio

, ,.6xposlçao, que",se es- :í

tenderá até o próxiiU:SLd�à,'�
ue 140 metros, com a. altura de

27 t t d
'''" -0,5 a 3,5 metros equivalente A

.

em con a o com um 'p1,l. : ,: "",espessura de camadas extraídas. ,

blíco bastante expressivo,' ," 1;'�eR�ri�en4o'do sistema de liqui-não só de farnilíares e arni-'· daçã'ó:;{dá':á�a já explorada exis-
gos dos expositores como tem os' sísteml!$ Longwall 'com'
também da população em desabamento, 'pFeenchimerito
geral. hi1ráulico ou, pneumático da

área escavada. Conforme a locali
zação do Longwal em relação A
inclinação da camada, existem

longwalls transversais quando a

frente do trabalho progride no

sentido -para cima, e longwalls
inclinados quando a direção de

Dezenas' de trabalhos em exposição até o dia 27
,

CriciúmatSucursal) - interação entre os alunos, o
Inaugurada' na última quar- que é considerado de grande
ta-feira, realiza-se no City importância pelos próprios.
Clube.em Cricíúma, a II Ex- MATERIAIS

-

posição de Artes Plásticas, A Exposição de Artes
numa promoção dos alunos Plásti:cas conta Com traba
do Curso .de Licenciatura lhos principalmente no cam

em .Desenho e Plástica da 'po da pintura, onde foram
F a culdade de Ciências e utilizadas técnicas em .nan

Eduçáção da Fundação Edu- : quírn, óleo e_têmpe:r� e es

eacíonal de Cricíúma - Fu- 'cultura; em argila, madeira,
cri. cimento e metal.

Contando com a coorde- " Tanto no Curso de De-
"

.

....._
�

,,:P'ETROBRAS
PETROLEO BRASILEIRO 5.A.

avanço é perpendicular A inclina-

çã'oAa camada. \
No caso dos longwalls inclina

dos, a galeria inferior serve para
tránsporte, passagem da tripula
ção e para a tomada de ar puro e

a galeria superior -para o despejo
de ai viciado e transporte de
materiais e equipamentos.

Existem ainda sistemasde tra

agem baseados no preparo do,

campo com galerias duplas. A

exploração de frente deste siste

ma se baseia na extração do
carvão em todo o comprimento
da parede com profundidade de
corte de acordo com as condi

ções específicas da mina, equipa
mentos mecânicos 'utilizados e

I

suportes do teto.
VANTAGENS
As vantagens deste sistema

são as seguintes: 1) a reduão
considerável nos trabalhos de

traagem e no número de frentes.
, de trabalho a fim de obter a

'produção desejada de umamina,
resultando em simplificação do
trânsito dentro da mina, simplifi
cação do sistema dee ventílação..'
menor número de máquinas,
simplificação da rede elétrica,
menor consumo de materiais e

facilidade de supervisão dos tra

balhadores; 2) extraçãolimpa da
camada com perdas bem meno

res de substância útil em relação
ao sistema de câmaras e pilares;
3) maior facilidade de mecaniza-
ção.

-

, POLÓNIA
Em 1953, a extração de car

vão de pedra na Polônia atingiu
88,7 milhões de toneladas, dez
anos depois a . estração aumen

tou para 113,1 milhões, chegan
do no ano passado aos 156
milhões de toneladas.

Este crescimento da produçao
é um dos maiores do mundo,
sendo contínuo e dinâmico.
Esses dados merecem releváncia

,

por possuir a bacia carbonífera
da Polôrt.a condíçõesgeológícas
bastante diffceis, pois suas cama

das compreendem espessuras de

0,5 a 20 metros, com inclinação
das mesmas de alguns graus até
90 em alguns casos.

Tais dificuldades de explora
ção, são incomuns na mineração

\ tanto da Europa quanto América
do Norte, tanto que nos Estados
Unidos o sistema de Câmaras e

pilares é utilizado satísfatona
mente, tendo em vista as condi

ções geológicas favoráveis, per
mitindo o emprego de máquinas
de grande rendimento.

Também no que diz respeito
As condições de segurança do
trabalho, na Polônia essas c ondi

çóês são muito satisfatórias, a:
taxa de acidentes foi reduzida a

,

cerca de 80% durante os últimos

quinze anos.

,Raimundo Leite explica
,/

valor do te$,Ie objetivo

Escolinha de Artes promove
coletiva com '43 crianças

O professor Raimundo Helio
Leite, chefe do Departamento de

Educação da Universidade Federal
do Ceará, disse ontem em Florianó

polis que as modernas, técnicas de

elaboração de provas objetivas, uti
lizadas pelas universidades brasilei
ras para os vestibulares, não 'Vêm se

constituir numa facilidade de acesso

'ao ensino superior e muito menos

assemelhar-se ao sistema de lotería
esportiva pelo fato de apresentar a

melhor forma de avaliação do alu-
tno.

-;- Acrescente-se ainda que a pro
va objetiva não deixa ao sabor das,
idiossincrasias do professor os resul
tados de avaliação, fato muito co

'mum nas provas de dissertação".
"

O P rofessor Raimundo Helio
Leite ministrou em Florianópolis
um curso intensivo de elaboração
de instrumentos de .avaliação. Este
curso, que é decorrente do convê

nio firmado entre a Associação Ca
tarinense das Fundações Educaio
nais (Acafe) e a Universidade Fede
ral do Ceará, teve por objetivo trei

nar professores à elaboração de ins

trumentos de avaliação em sala de,

aula, a ftm de tornar mais sistemáti-
v:

ferícão d 'd'· t 11ca a arençao o ren imen o esco ar.

Q. curso teve 15 horas de dura-

Blumenau(Sucursal) - Já' estão
abertas na Escolinha de Artes de
Blumenau as rnatnculas para o ano

letivo de 1975, e que podem ser

efetuadas junto ao Centro de Juven-'
tude Porta Aberta. A taxa de inscri

ção é de Cr$ 35,00, não havendo
nenhuma mensalidade a pagar no
decorrer dó ano.

Por outro lado, as 143 crianças

Raimundo Leite: teste objetivo não é loteria

I

ção e constou' de duas etapas, A pri-
meira referiu-se à discussão dos pro
blemas principais relacionados com

medidas educacionais, em que fo

ram também estudados e a�aUsados
os principais cuidados a serem
observados na elaboração de um

instrumento de avaliação de rendi-
,

mento, A segunda etapa do curso

foi essencialmente prática. Constou
da elaboração e discussão exaustiva

de alguns ítens objetivos.
Participaram das aulas ministra

das pelo Sr. Raimundo Helio Leite
professores da Universidade F�de
ral, Uriiversidade para o Desenvolvi
mento .de Santa Catarina e orienta-
I

'

dores de 20. Grau.
O titular do Departamento de

Educação da Universidade Federal
do Ceará destacou o interesse das
autoridades educacionais de Santa
Catarina em melhorar a qualidade
do ensino de 20. Grau. Frisou que o

encontro trouxe subsídios necessá
rios ao aprimoramento da técnica
do ensino de 20. Grau neste Estado,
levando em conta as novidades,

apreséntadas durante o curso.

- Dentre o que se debateu du

rante o curso, vale salientar a ade

quação dos currículos, métodos de
,

ensino em uso atualmente e aumen
.

to da: demanda no ensino superíor.

que frequentam a Escolinha de Arte
estarão expondo 286 trabahos de

pintura, a partir do dia 30 ria Socie
dade Carlos Gomes. Esta exposição
vai encerrar os trabalhos da Escoli

nha, que começou a funcionar em

màrço deste ano, numa iniciativa da
Secretaria de Educação e Cultura da

Prefeitura, responsável pela sua ma

nutenção.

,

Sem carteira
de identidade

você não é
,- ninguéM.

MESTRE DE OBRAS CIVIS
MESTRES DE MECÂNICA

'

MESTRE DE ELETRICIDADE
CONTRAMESTRE DE' ELETRICIDADE
CONTRAMESTRE DE SOLDA
CONTRAMESTRE DE TuBULACÃO

, \ , ,

A PETROBRÁS, através da Obra do Empreendimento do Oleoduto Santa Catarinal
,Parapá - OSPAR - fará 'realizar, Processo Se,letivo para os cargos acima �el)cioAa
dos, a fim de preencher vagas em seus quadros de pessoal.

'

1- EXIGÊNCIA PARA A INSCRiÇÃO
a) idade máxima 45 anos;
b) apresentar atestado de conclusão do 10. Ciclo do Curso Secundário;
c) comprovar experiência;
d) apresentar Carteira de Identidade, Carteira Profissional e situação devidamente

regularizada face a legislação do serViço militar;
é) apresentar prova de estar em dia com suas obrigações eleitorais;
f). fornecer 3 fotografias tamanho 3 X 4 de frente; ,

'g) os candidatos deverão apresentar-se munidos de "Ci.miculum Vitae".
2- INSCRiÇÕES
,á) serão realizadas de 25/11 a d2/12n4, no horário das 08 às 12 e das 14 às 17,

horas, na Rua Camboriú no. 310, em" Joinville, e na Enseada-São Francisco do Sul'
nos escritórios da PETROBRÁS;
b) outras informações serão prestadas no ato da inscriçã<?

/

Para você obter sua carteira de identidade
deve apresentar os seguintes documentos:
1. Cer:tidão de nascimento ou de casamento.

-

2. Prova de que está em dia com a Justiça
Eleitoral ou T(tulo de Eleitor.'
3, Duas fotos 5x7 - com fundo branco e

negativo,s.
4. Se menor, autorizaÇão do pai ou responsável.
Onde et'etuar o recolhimento

o interessado deve recolher em qualquer
banco a quantia de Cr$ 10,00, através de uma

guia que se adquire em livrarias ou nos próprios
bancos,

A Acatemostra como é simples
obter no mesmo dia

'

o único documento exigido para
sua it:lscrição no vestibular.

Cartei�a de identidade é o único documen
to exigido para você efetuar sua inscrição no

vestibular estadual unificado da ACAFE.
Sem esse documento você não é ninguém .

Esse anúncio ensina você a' obtê-lo no

mesmo dia, sem problemas ou transtornos de
última hora.

,

Mesmo que você não vá fazer vestibular,
tire sua carteira de identidade.

Ela é o único, documento que prova que
você existe:

Siga as recomendações abaixo e ajude a

Secretaria de Segurança e I nformações a expe
dir mais rápido seu documento .

O qúe é necessário

,

Comotirar sua carteira de identidad:
Após .o interessado estar de posse dos

documentos exigidos e do eornprovante do

recolhi,mento bancário, deve procurar as ,Delega·
cias ou Postos ,de Identificação, que expedi rã? '

sua cartei ra.
,/

·.ACAFE
, Associaçao Catarinense

das Fundaçoes Educacionais
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.Slderõpolís ainda reclama

por uma, unidade hospitalar
I

Siderôpolis (Sucursal de Cricíüma) - Iniciado nos primeiros declaração é do prefeito de Siderópolis, Sr. Plínio Bonassa,
meses de\ 1969, o prédio que deveria comportar oprimeiro o qual acrescentou que para resolverji questão levou a

hospital de Siderópolis, hoje com as paredes internas visitar as instalações um engenheiro do Estado, que depois
totalmente em ruínas e as externas apresentando <de minuciosos estudos condenou a obra por não possuir
rachaduras, não passa de um velho sonho da população, que suas fundações nas bases concretas firmes do terreno.
serve apenas para que ali as crianças se reúnam para suas Posteriormente foi levado ao local o Secretário da Saúde,

, brincadeiras. que teve uma única interpretação para o fato: "É um
'

Ocupo ido uma área de mais de mil metros quadrados, o absurdo". Vendo a impossibilidade de continuar a obra, o
�difício que se destinaria às instalações do hospital; prefeito Plínio Bonassa abriu junto ao Tribunal de Justiça
iniciativa tomada por pessoas consideradas influentes em um pro ceso para que fosse retirada qualquer

" Siderópolis, teve suas obras condenadas por ter sido responsabilidade por parte da municipalidade, sobre a

construído em área de terra anteriormente revolvida pelas condenação do prédio do hospital. "Até hoje ainda não
máquinas que extraem carvão no município, sem que recebi a solução, mas não quero nem saber".
fossem realizadas as fundações nas bases concretas. Em
decorrência das falhas nos serviços de base, quando as

paredes do futuro hospital ainda não alcançavam um metro

de altura, .suas estruturas começaram a apresentar
rachaduras. Mesmo assim, pouco preocupados com o

ocorrido, os responsáveis pela construção procuraram
resolver a ."pequena falha de cálculos" providenciando
alguns reforços na parte base do prédio,' dando
continuidade aos serviços. Quando este já havia recebido

I ' cobertura, novamente suas fundações cederam e as paredes
• racharam. Em virtude disso, foi condenado pelos
engenheiros, e nem mesmo a prefeitura qu�r tomar o prédio
sob sua responsabilidade, continuando o município com um

hospital em ruínas.
RESPONSABILIDADE

"Depois que assumi o cargo de prefeito de Siderõpolís,
em 1972, os responsáveis e idealizadores do hospital deram

· a mim a' tarefa de resolver o problema do prédio
•

condenado, que hoje não. passa de inúteis ruínas". A

,FALTA DE RECURSOS
Por outro lado, diz, o .prefeíto do mumcipio que'

construir um prédio para abrigar o hospital, desde que
conte com a ajuda de órgãos estaduais, o município pode.

. \

"Mas recursos para mantê-lo?
"

,

- Não que eu seja contra a con�ttução de um hospital
em Siderópolis, mas contando com os de Criciúma a apenas
18 quilômetros, não acho prudente construirmos um em

nossa, cidade". Todo município pequeno encontra

dificuldades para a manutenção de casa de saúde, diz o

prefeito, e como exemplo cita o caso de Içara, Urussanga e

, outros, "que encontram dificuldades em manter unidades

hospitalares" .

- Para o atendimento 'de emergência contamos com o

Inps, Posto de Saúde e o Sindicato Rural, que atendem

perfeitamente a população, com um total de três médicos.
Os casos mais graves mandamos para os hospitais de
C riciúma.

Supletivo termina
amanhã em Joinville
com 28 ausentes.

JoinVme(Sucursal)' - Os procurando concluir o 10,

Exames Supletivos para o grau.
10. e 20. graus, em Joinville, Por ocasião do início das

entram hoje em seu quarto provas na Ultima sexta-feira,
dia, quando serão efetuadas quando foram efetuadas as

no Colégio Governador Cel- de História e Educação Mo
so Ramos, as provas têm ral e Cívica, 11 alunos. dei

início determinado para às xaram de comparecer.
7h3Om para o 10. e 14 Os candidatos que con-

horas para o 20. grau. correm ao 10. grau pelo
1
Seg u n do informações Proje to Minerva

_

são na

da secretaria do Colégio Cel- maioria pescadores e agricul
soo Ramos, tudo vem trans- tores, residentes'nos munící
correndo normalmente, sen- pios de Joinville, Guarami
do registradas no primeiro rim, Barra Velha, São Fran

dia, mais propriamente' na cisco do Sul, Jaraguã do Sul

disciplina de Língua Nacio- e A raquarí. Esses candida

nal, a ausência de 28 candí- tos, desde agosto do ano

datos, enquanto que o com- passo estão recebendo ins

parecimento foi total na'
- truções através dos progra

prova de História, Geografia mas radiofônicos transmiti

e Educação Moral e Cívica. dos. pelas emissoras de rádio
do norte catarinense.

DUAS FRENTES

DETALHES DE ACABAMENTO
* Esquadrias,de e lurníni o anodizado
* Tubulação' dê cobre ria rede de água quente
* Telefone na portaria
.. Sa Ias e quartos corpetodos
t Sancas de gesso na sa Ia e ha II
.. Banheiros sociais com czulejos decorados
até 0- teto e piso cerâmico decorado,
louço colorida e metais sanitários em linha nobre

* Ha II socia·1 de mármore
* Aquecedor a gás
* Pintura plástica sobre massa fino
* Box de alumínio no banheiro social
* ·Soleiras e pe itor iii s de' mármore
* Fachada de mármore.

i-J=-' A.GONZAGA
ENGENHARIA E INCORPORACOES 'IMOBILlÁRIAS

CRCI 1 -lla. Região - Rua Arcipreste Paiva, 11. - Florianópolis -'se

PROJETO MINERVA
Paralelamente aos exa

rnes supletivos para o 10. e

20. graus, orientados pela
Secretaria de' Educação, es
tão sendo realizados, na Es-
'cola Básica Ruy Barbosa, os
exames. para 174 candidatos
inscritos no Projeto Miner

va, do Ministério da Educa-

,,'

Os exames aos alunos do

supletivo do Projeto Miner
va apresentaram ontem as

disciplinas de Língua Nacio
nal e Geografia, enquanto
que hoje será realizada a

prova de Matematíca e

amanhã os exames finais de

Organização Social ,e Políti
ca e Ciências Físicas e Bioló-

ção e Cultura, e que estão
_ gicas,

CDL vê programa para

restá de final de ano

em Joinville

Joinville(Sucursal) - O Clube dos Diretores Lojistas de
Joinville acaba de instituir um concurso de decoração
natalina, com a finalidade'de dar maior .ênfase às festas
natalinas e também maior motivação à população, criando
um ambiente festivo na cidade.

.

Em reunião efetuada no Joinville Tênis Clube o presiden
te do CDL, Sr. Pedro Fernando Gonçalves-teceu diversas
.explicações a respeito

.

do concurso, assim corno seu

regulamento..
Serão três as modalidades de «íecoração, sendo que as

empresas/poderão participar de qualquer uma delas, depen
dendo ao interesse das mesmas. As modalidades são as

seguintes: decoração de vitrines4- nesta será observado o"
critério artístico-comercial; decoração de interiores, onde
será observado o bom gosto na decoração interna; decora
ção de fachadas - condições artística dadecoração, .bem_
como as mensagens comerciais. Esta modalidade compreen
de a ornamentação defronte ao estabelecimento (sobre a

marquise, painéis, etc.). /

Segundo informações do CDL, as firmas que possuem
mais de um estabelecimento poderão inscrever individual
mente cada um. As fichas de inscrição já. estão sendo
remetidas às firmas, que deverão preenchê-las e devolvê-las
com brevidade 11;0 coordenador do concurso. Sr. Eugênio
Wegner, na Casa Porcelana.

A
.

data final estabelecida para as inscrições está fixada
para 5 de dezembro; sendo que o julgamento será procedido
por uma comissão composta por membros de várias
entidades locais, bem como do -rádio e da imprensa. Os
estabelécimentes que se classificarem-se nos três primeiros
lugares receberão troféus e-diplomas, sendo que a entrega
dos prêmios acontecera no dia' 13 de dezembro na

Associação Comercial e Industrial de Jofuville.
'

Ornamentação natalina'

tem concurso' iniciado

Blumenaufâucursal) - Até o dia 15 de' dezembro

próximo serão aceitas inscrições ao concurso popular de

ornamentação natalina, no Serviço Municipal de Turismo da
Prefeitura de Blumenau:
A Promoção do Serviço Municipal de Turismo,

Sociedade Humânitas e Comissão Municipal de Turismo,
objetiva dar malar brilho aos festejos natalinos e premiar
aqueles que melhor ornamentarem suas residências
externamente. Os pontos que prevalecerão no julgamento
são originalidade e beleza. As residências serão visitadas

pelos membros da comissão julgadora 'no período de 15 a

22 dtdezembro, e no dia 23 será feita a entrega de prêmios
aos vencedores, em solenidade marcada para as nove horas'
na sede da Humánitas, à Rua Alvin Schrader.

Mobralt'eca exibe show

em Joinville no dia 30

Joinville(Sucursal) ,-' o Posto Cultural do Mobral,
Mobralteca, será instalado em Joinville no próximo dia 30,
quando ficará � disposição dos interessados na Rua Albano
Schmidt. Este posto, sobre rodas, visitará, também os

municípios do litoral catarinense até o dia 16 de fevereiro
do próximo ano.

A Mobralteca, equipada com uma biblioteca composta
de centenas de volumes aparelhagem de som,' circuito

fechado de televisão a cores, instrumentos musicais, palcoe
um baú de criatividades para atividades artesanais. Durante
sua estada nos municípios catarínçnses a Mobralteca

promoverá a exibição de filmes, shows, empréstimos de

livros, gincana, exposião de pinturas e outras atrações, " _.

Fonte do Mobral em Joinville adiantou que todas as

pessoas. que pratiquem a pintura, trabalhos em' palha,
madeira, couro, etc., poderão comparecer � Mobralteca para

. ,ali expoíems�us trabalhos.

-Aberta em Blumenau a

exposição de orquídeas
Blumenau(Sucursal) - Foi aberta na sexta-feira passada,
numa promoção do Oírculb dos Orquidófilos de Blumenau,
a Exposição de Orquídeas de 1974, tendo corrio sede o

Centro Cultural 25 de Julho.
Assim como nos anos anteriores, a exposição deste ano'

conta com um número bastante expressivo de expositores,
que estarão mostrando aos visitantes uma grande variedade.
de espécies, muitas das quais bastante raras e de- difícil
cultivo.

cer-
Caixa Econômica Federal

Leilão JÓiAS
-

E

MERCADORIAS

A CAIXA ;:�ONÕr..'� ::;A FEDERAL·
Filial de Santa Catarina, comunica aos interes
sados que efetuará no.dia 27 do corrente mês
leilão de JÓiAS E MERCADo.R IAS, relàtiv6
aos contratos vencidos em AGo.STo. e SE
TEMBRO. de 1974.

Horário: 20,00 horas
Local: Praça XV No.V, no. 30.
Exposição: das 19,00 às 20,00 horas.

\
\

(
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Não sei se vocês já perceberam e se

tocaram, mas basta um pouquinho de

senso de observação para perceber que o

clima está mudando, que o tempo está

enlouquecendo. Antigamente, havia

uma sequência lógica e certa: verão era

verão, era quente; inverno era inverno,.
f r i o e chuvoso. Agora, neste novem

bro que' está terminando foi tudo uma

loucura, as quatro estações num só dia,
quente, frio, vento, sol, chuva,' ao mes

mo tempo. E não é só aqui em Florianó
polis que isso está acontecendo. E no

mundo todo. Os cientistas perceberam
primeiro. Perceberam que a terra, nosso

planetinha, está entrando, com uma

rapidez vertiginosa, numa nova era gla
cial: desde 1945, a temperatura média
do .planeta já desceu vários graus e as '

calotas polares estão avançando cente
nas de quilômetros sobre terras outrora

.

\

temperadas. Como as ditas calotas pala,
res representam uma espécie de regula
dor térmico do planeta, isto quer dizer

. que todo o clima está se transformando.
O clima, a vegetação, tudo. É o que está
acontecendo como o deserto do Saara,
que avança 50 quilômetros todos os

anos para o sul do continente africano,
engolindo pastagens, lavouras, trazendo
atrás de si um rastro de miséria que já I

matou de fome'maís de cem mil pessoas.
E este é apenas um exemplo.
* Aparvalhados diante deste quadro
assutador, os cientistas procuram expli
car porque isto está acontecendo, por-.
que tão rapidamente. Afinal, as

mudanças climáticas normalmente con

somem milhares de anos e agora é essa

rapidez toda .. A maioria deles está che
gando � conclusão de que a famosíssima

poluição é .a responsável, já que formou
se em volta da terra uma camada de
partículas saídas dos canos de descarga
dos automóveis e das chaminés, que não
está dando passagem direito aos raios

solares, que então se refletem nesta

camada, voltando ao espaço e não con

seguem atingir e aguecer o ·planeta.
Parece mentira, parece coisa de ficção
científica, coisa de gente doida. MAS os

jornais do mundo inteiro disseram que
entre as coisas que Gerald Ford e

Leonid Brezhnev discutiram em Vladi
vostok neste fmal de semana que pas
sou, estava a construção de um gigantes
co dique entre o Alaska e a Sibéria,
através do estreito de Bhering, para
tentar estancar as corresnte de água
gelada que estão descendo do polo norte
cada vez mais geladinhas.
* Não sei não. As coisas estão ficando
cada dia mais esquisitas: Até esta coluna
que, de repente, está assurriindo postu
ras assim tão ecológicas. E Slimpre é

\ bom lembrar que estou escrevendo from
Rio de Janeiro e aqui está se falando
muito nestas coisas. Eu apenas transmi
to o que acontece.
* Aliás, o Rio está o próprio exemplo
de clima desvairado: está fazendo frio
por incrível que possa parecer. Muit�
frio mesmo, e chuva, nias dizem que vai
melhorar. Espero:.
* O Rio está se tornando a meca do
rock internacional. Agora mesmo Jim
Capaldi, ex-baterista do Traffic, guitar
rista, um tremendo flautista que apare
ceu no. fantástico de antesdonte à noite,
passou por mim na Vieira Couto. Cat
Stevens há dois meses no RIO, nem se'

tocava com as cartinhas insistentes do
empresários americano, pedindo-lhe que
voltasse logo já que mil compromissos e

apresentações nos mais diferentes luga
res estavam amarradinhas. O pobre do

�'presário acabou tendo que pegar um
aVIa0 e se mandar para cá a fim de ve r o

que tinha acontecido. E acabou tendo
que aceitar o fato de que Mr. Stevens

. )
I

,/

" não está a fim de volta para o inverno

europeu antes de uns dois meses. ELE
VAI FICAR por aqui curtindo muito 'e

fazendo som com Caetano, Gil e Jorge
Ben, seus amigos.
* Aliás, é para isso mesmo que estou

aqui no Rio. Para transar som, para
trazer GIL a Florianópolis, E, com .a

graça de Deus, finalmente posso dizer

que GIL vai. Ou seja, Gil vem. Dia 3 de

dezembro, terça-feira que vem, daqui a

uma semana, no UC, Lagoa Iate Clube,
que e 'pra ele lá chegar desbundando
com a nossa ilha, que não tem porque
ficar por baixo de qualquer lugar do

mundo, em tudo e em todas as.coisas. O
contratinha já está devidamente assina
do. Já não era sem tempo. PAREce que
havia até uma maldição qualquer, ou

então era olho grande: Gilberto Gil
esteve pra vir a 'FLOPs um montão de
vezes e sempre acontecia um negócio
qualquer que impedia; agora acho que
não -. Tudo bem: - vai ser a grande
abertura do verão 75, vai ser um grande
barato.
* Um grande barato mesmo para os já
.pálidos vestibulandos que já começaram
sua batalha anual. As cuquinhas estão,
fervendo e chova ou faça sol, vento sul
ou nordestão, lá estão eles sempre as

voltas com suas físicas e biologias. Os
cursinhos, atolados de munas, procuram
novas fórmulas para amenizar a tensão
ernocionel. a grande responsável por
muitas e muitas inesperadas reprova
ções. No CEPU, por exemplo, umcursí
nho localizado numa casa ampla e agra
dável da rua Esteves Júnior, são comuns

as aulas dadas ao ar livre, no pátio, i1
sombra de velhas e. frondosas árvores,
numa tentativa de sair das quatro pare
des e do abafamento responsável pelo
não ou mal aprendizado das coisas.
* Já estava em tempo de alguém inven
tar uma nova maneira de ensinar. Nin

'guérn mais consegue aguentar as auli
nhas sonolentas e cansativas. Um saco.
Todo mundo neurotizado, esperando a

voz dos computadores para e assim,
poder entrar. na universidade, uma uni
versidade cujo nível, em alguns cursos,
não consegue ultrapassar o ginasial. E o

que eu sempre fico pensando. Antiga
mente, a pessoa saía do ginasial sabendo
mais coisas do que hoje quando sai da
universidade ·que, quando muito, treina
para alguma profissão: não são pouses.
'os profissionais liberais analfabetos para
tudo que saia um pouquinho de sua
especialidade. Isso é um negócio terrí
vel. A. palavra universidade vem de
universal, conhecimento universal e o

que se vê são pessoas sabendo um

montão de coisas sobre uma parcela
muito pequeninha do conhecimento
humano. Quase sempre uma parcela sem
a menor importância Então as pessoas
perdem toda a importância porque in
clusive as coisas boas que tinham antes

.

de entrar na universidade desaparecem.
A

.

curiosidade, a vontade de aprender
COIsas nov�s. A pessoa fica dogmática,
fechada. E .um paradoxo terrível: a

universidade não abre, ela fecha os

horizontes das pessoas: Isto é uma gran
de tragégia.

'
.

* Eu nem sei também .pra que que eu

fico perdendo meu tempo escrevendo
essas coisas se eu sei que não adianta
nada. Nada' como ii: ã praia. Nadar.
NINGUÉM mais comemora o dia de
Santa Catarina, que foi ontem, só por
que ela foi cassada. Não importa. COMO
sabiamente declarou Rose Pirajá durante
o jantar em que foram comemorados os

67 aninhas de Indira Gandhi, na terça-
feira passada em Nova Délhi, nada como
0\ tempo pata aplainar as coisas, Todas
! coisas.
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Zury

ro minha viagem'para ou

tra op�rtunidade.
-x-

Sonia e José Procopiacki,
Leninha e Nelson Bufare,
ele, deputado eleito no Pa

raná, Hélio Freire e a deco

radora' Eleonora Vaiente,

hóspedes do Scheretori, na
última semana jantavam na

pergola da piscina do Ma

jestoso Hotel.

:-x- \

za, em seu belo apartamen-. Quem estava no Rio hós-

pede no anexo do Copaca
bana Palace, era o indus
tria'l catarinense Realdo

Guglielmi. Com um grupo
de amigos vimos jantando
ria' pergola da piscina do

mais comentado Hotel do

mundo.

Paula e Jair Rodrigues, as

sinaram contrato para uma

temporada em Nova York,
nos dois primeiros: meses

do ano 75.

-x-

Um almoço muito simpá-

, ,

Darci Costa

Newman e Rodford: Golpe de Mestre [The Sting) de George Rov
Hill.

, GOLPE DE MESTRE (The Sting) Um golpe contra um

milionário, . na Chicago de 1936; com este filme o diretor George
Roy' Híllrreúne-se novamente à dupla Paul Ne wman e Robert'
Redford. O trio responsável pelo western Butch Ca ssidy. O filme

ganhou 7 Oscars da Ac ademia, sendo considerado um dos mais

iegítimos representantes da faixa de produção que se preocupa com

os anos 30. Segundo o roteirista David S. Wa' rd, os modelos para os

vigaristas Johnny Hooker e Henry Gondorf, foram James Cagney e

Humphrey Bogart, com inspiração nos filmes feitos na década de 30.

No elenco, também em destaque, o ator Robert Schaw, Censura 18

anos. São José 3-7,45-9,45 horas - Coral - 3-8-10 horas.

A GUERRA DE UM HOMEM (Gordori's War) Fihne realizado

com equipe negra; e estrelado por Paul Winfield, o ator visto em.

Sounder. Focaliza a história de Gordon Hudson, que; após ter'

servido no Vietnam, volta ao Harlem a fim de assistir ao funeral de

sua esposa, morta em consequência de envenenamento. No elenco,
outros atores desconhecidbs: Carl Lee, David Downing. Direção de

Osie Davis. Censura 18 anos, Ritz 5-7,45-9,45 horas.

� Horóscopo Omar Cardoso II
ÁRIES - Não de valor somente aos grandes negócios, pois poderá
ter lucros com os que são relativamente pequenos. A ·ambição
poderá ser-lhe multe prejudicial. Propício ao romance, e às novas

amizades. Notícias.
.

TOURO - Não se desanime
..
com as contrariedades que sofrer

durante o decorrer do dia. Uma disposição �ais otimista e acertada

deverá algurar-lhe alguns bons resultados. Neutro ao amor e 'às

Viagens. Cuide da saúde.
GÊMEOS - Os favores que tem recebido ,de amigos ou. familiares
deverão ser retribuídos isto é, se os mesmos necessitarem Não se

deixe levar por vantagens aparentes e empreenda-se mais no campo
profissional.

'
.

'

CÃNCER - Seu sucesso hoje dependerá muito de seu modo de agir
e falar. Mantenha-se firme em seus propósitos e fale com maior'

clareza que conseguirá o que mais deseja deste dia.,Perfeito ao amor

e às viagens.
LEÃO -. Esforce-se o mais que puder hoje e nos próximos dias para
conservar o alto rnvel 'em s,u campo profissional, e das amizades. A

fase é das melhores ao romance, ao trato com 'os familiares e com os

filhos.

VIRGEM - Adote uma disposição mais otimista e perseverante para

conseguir remover os percalços que, provavehnente, aparecerem,

hoje. As pesquisas e investigações estão favorecidas, também.

Neutralidade sentimental.

LIBRf\ - Influência favorável ao comércio de metais; ferros e tudo

aquilo que está ligado a minérios em geral, O setor romântico deverá

receber bastante atenção. se sua parte e as dificuldades do lar,
também.

.

ESCORPIÃO - Faça uma total revisão de suas 'possibilidades
financeiras, antes de assumir qualquer compromisso importante e

difícil de cumprir. Sua saúde muito contribuirá ao sucesso no campo

profissional. Pode amar.

SAGITÃRIO - Matenha sua firmeza é equilíbrio em suas reações
emocionais. O setor financeiro será o mais favorecido neste dia, com

probabilidades de aumento pelo ganho em negócio junto a nativos

de Capricórnio ou Touro. ,

CAPRICÓRNIO - Neste dia, poderá lucrar com negócios
relacionados com minas e comércio de metais e ações de um modo

.
geral entabulados a tempo. Aceite os conselhos da pessoa amada e

de gente inteligente, evite acidentes e cuidado com a saúde.

AQUÁRIO - Amigos e pessoas nascidas em Aquário mesmo ou em

Áries sua Terceira Casa Astral, muito contribuíram para o seu

sucesso profissional, material e social neste dia. Todavia, evite

perigos de acidentes proporcionados pelo fogo ou eletricidade.

PEIXES - Promessas alheias não garantiram seu sucesso 110je.
Empreenda-se mais que conseguirá excelentes resultados sem a ajuda
de. ter ce iro s. Aproveite suas novas idéias e tome medidas

revolucionárias. Pode amar.

CORUJÃO
.�

Machado

lace, destinando a renda. trava no Copa vimos a

em favor da. Associação mesa .do jornalista e sra.

Sr. e sra. Pa ulo

Bornhausen e sr, e sra.

Nelson Seabra Veiga no

Golden Room do
Copacabar'ia
na festa das jóias
Harry Winston

Rio - Harry Winston, o
)

mais fam,oso joalheiro do

mundo, veio de Nova

York, convidou a socieda

de carioca para um �antar
em. black-tie, no Golden

Roam do Copacabana Pa-

-x-

Boate - Fossa, a boate no

Rio que está apresentando
.um show bastante interes

sante, com Sérgio Bitten

court, Marcia de Windson,
Valesca, Mano, Ataulfo Al
ves Filho e Ribamar. Vale

a pena ser visto Sérgio Bit
tencourt, está sensacional.

.-x-

O elegante casal Tereza e,

Hidelbrando Marques Sou-

to na Toneleiros, recebe

ram para um jantar os ca

sais, Lea e Carlos Eduardo

Orle, Carminha e Manoel

Martins, srs, e sra, Maranha

Martins, Bernadete Piazza.

A simpatia e classe do ca

sal Marques Souza, encan
tou seus convidados.

-x-

Chegando -- Procedente de

Brasília está chegando a

nossa cidade, o simpático
.casal sr. e sra., Marlene e

, Nery Heleio R. Rosa.

-x-

Com compromissos assu

midos em minha cidade,
deixo de atender a um

convite de Edmundo Le

mos
.

e o jornalista Fred

Ayres de "O Globo", para
estar sábado próximo nu

ma festa na Bahia. Transfi-

Brasileira Beneficente de José Rodolpho Câmara,

Reabilitação. Com as mais Carlos Carvalho, Alberto

lindas e valiosas jóias do Pettigliani. Formou uma

I mundo, coleção que veio mesa muito elegante os ca

. de sua loja, de Paris, os mo- sais, Paulo Bornhausen,
delas do costureiro Azzar- Theodócio Atheríno, Nel

ro,. foram aplaudidos na son Seabra Veiga sra. AI

noite de deslumbrante no mira Tavares Goeldener e

-, Copa onde só se 'via gente La erte Prigido. Ibraim

bonita e elegante. As sras, Sued fez a apresen t ação
Patricia BritoCunha e Sil- da festa e foi o vencedor

via Fa lkenbourg, também da jóia em leilão e doou a'

foram manequins. Na noi- mesma, para a "A BBR".

te de elegância e caridade Silvinho cabeleireiro desca

em favor da "A BBR'). -- tando dos que lá estavam,
Entre o mundo elegante e usando camiseta e taman

Diplomático que se encon- co descreveu os modelos

-x- no Rio, dia 20, promove a

Elizete Cardoso, Benito de festa Sargitariano. Para es-

de A,? zarro e as lindas jóias
de Harry Winston.

.Gil Engendra em Gil Rouxinol

\

RESTAUR.ANTE - PIANO - DRINK

(O melhor camarão da Laqoal
MÚSICA AO VIVO - COZINHA INTERNA-

CIONAL
'

PASSE HORAS AGR�DÃVtIS NO M,L\IS

LINDO RECANTO DO BRASIL, AO son

DE FLAVINHO e seu ORGÃO ELETRONI
C0
LAGOA DA CONCEiÇÃO - (DEFHONTf
AO-POSTO) "

Sras. Àlmira
Tavares

Goeldner,
, r�arina

Prígido
e sr. Theodócio
Atherino

-x-

Luxor Hotel, que tem

aquele invejável conforto e

atendim e nto, encantou os

casais, Neusa e Francisco

Evangelista, Lea e Carlos

Eduardo Orle, que passa

ram, alguns' dias, naquele
maravilhoso Hotel. Berna

dete Píazza, também foi

hóspede do Luxar e voltou

encantada.

,-x-.
(

Pelo vôo da Varig chegou
domingo a nossa cidade a

elegante sra. Alicinha Sou

z a Darniani, proprietária
da. loja Garage. Alicinha

prepara-se para as festas de

fim do ano 74.

-x-

Prive, a boate-do momento

te acontecimento acabo de

ser convidado 'pelo grupo'
gue está .éom a organiza
ção da movimentada festa

que vai reunir gente ele

gante do Rio.

-x-

tíco no Rio, (oi na bela re- O Dr. Abdo Aref Kudri,
sidência da Sra. Sarita da

Luz Pinto, na Urca.iquan-
, .

I

do, lá estavam, Nixon, a

'consagrada manequim in

ternacional e Ernesto Do-
I

riada Luz Pinto.

Surgiu em Florianópolis a BOUTIQUE que você

esperava,
Uma BOUTIQUE especializada em roupas para

gestantes. Lá você encontrará cintas para estrias,
meias de descanso, batinhas, maiôs, vestidos, conjun
tos, enfim tudo para a futura mamãe.

B outique NILONS e FUTURA MAMÃE - rua

Felipe Schmidt, 27 - Galeria Dias Velho - loja 6.
Sra. Nair·' Tavares Atherino e o jornalista Zury Machado no Golden Room do

'Copacabana durante o jantar do desfile das jóias de Harry Winston

proprietário do jornal Diã
ária Popular, de Curitiba,
em companhia de sua es

posa sábado deu presença
no noite de gala no Golden

Roam do Copa.
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000 rvBriimAltcITóveis
.

RUA: GAL. GASPAR OUTRA - ESQ., AFONSO
PENA fone 6597

ESTREITO - FPOLlS.
CORCEL LDO - AMARELO PIERROT 01<
'DODGE 1800:'_ AMARELO CITRICO 01<
VOLKSWAGEN 1500 - VERMELHO RUBI. OK
VOLKSWAGEN 1500 - BRANCO LOTUS :J OI<
OPALA CUPÊ - VERMELHO VINHO OK
OPALA CUPÊ - BRANCO EVE REST , OI< .

CHEVETTE - BRANCO EVEREST OK
VOLKSWAGEN 1500 - VERDE MARITIMO 1974
VOI '':SWAGEN 1500 _: BRANCO LOTUS 1974
VOL"SWAGEN 1500 - AMARELO SAFARI .. � 1973

VOLKSWAG�IJ 130� - AZUL DIAMANTE 1972
OPALA CUPE - AZUL .. 1972,
Veículos Q.K e: usados de qualquer marco

.ía linha Nacional.

REVENDEDOR

ÀUTORIZADO

ESTOQUE DE VEICULOS
FUSCÃO - Branco Lótus
FUSCÃO - Branco Lótus
FUSCÃO - Amarelo Colonial
FUSCÃO - Bege Claro
FUSC;ÃO - Vermelho

1973
1'972
1972
1971
1970

SP 2 - Amarelo'Safari
KOMBI - Branco Lótus
VAR IANT - Azul Pavão
VAR IANT - Vermelho

1973
1969
1971
1970

CORCEL 4 PORTAS - Branco Everest

DODGE RT - Branco e Preto
DODGE DART - Vermo Etrusco
MAVERIC� -.Azul .....
OPALA CUPÊ - Verde Metálico
RURAL WILLYS - Bage Banbu
CHEVETTE - Rosa Pantera

.\

1973
1973
'1972
1974
1972
1968
1974

POSSUlMOS VEÍCULOS VOLKSWAGEN OK

VEICULOS USADOS DE QUALQUER MARCA.
.

R.-GAS'PÀR OUTRA - 90 ESTREITO
FONES - 63-12 - 6628 - 6632

Florianópolis.

ÇARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
I Av. Rio BranC�L53 _, :-,Jooe 3966

CORCEL CUPÊ .

Volks Sedan 1300
Kombi Luxo.

.

Variant Branca ..

�uscão 1500 . . .

!CARIONI - Tradição e conc�ito
no raino de antomôveis.

-

1972
. 1968
1970
1972

.1973

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN

"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA L1NHÀ
DE VOLKSWAGEN OK"
VEICULOS USADOS

TIPO: COR: _
ANO:

1300 - Azul Diamante 1970
1500 - Azul Diamante � , :" 1971
1500 - Amarelo .Colonial... 1972
TL 2 portas - Ocre Marajó 1973
Bras(lia - Verde Místico 1973
Variant - Branco LO$uS 1972
TL 4 portas - Vermelho Montana 1972

1600 4 portas - Branco Lot1Js............................... 1969

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

GATÃO AUTOMOVEIS
.

Francisco Tolenrino, 13 - Fone 2980-

1300 - Branco t.otus.. OK:
1500 - Vermelho Montana 1972

TL - Ocre Marajó 2 Portas 1973

Opala 4 Portas - Azul 1971

COMPRAMOS SEU CARRO À VISTA

� JEN'OIROBA �'I'&AUTOMÓVEIS ·LTOA.�
R. Sándanha Marinho Esq. de João Pinto

,.FONES: 4673 _,_ 2952

OPALA VÁRIAS CORoES : 1974

CHEVETTE VÁRIAS CORES 1974

DODGE 1.800VÁRIASCORES 1975,

IDODGE 1.800 VÁRIAS CORES 19-74

CORCE L GT 1\997723CORCEL · .. · ..

DODGE CHARGER RT " " 1971 '

DODGE DART � 1971

VOLKS ; : 1971

OPAl.A 1970

LANCHA FIBRA DE VIDRÇ) VÁRIOS MODEL.OS
.

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

MAVERICK BRANCO SL!.PER EQUIPADO
,

1974

OPALA AMARELO CUPE ESPECIAL 1973

OPALA VERMELHO 4 PORTAS 1970

VOL�S 11500 AZUL
PAVÃO ;

,
1972 I,

, VOLKS 1500 AZUL NAPOLl 1971

VOLKS 1300 BEGE CLARO ,
1971

VOLKS 1300 BEGE v
1969

VOLKS 1300 VERMELHO 1968

VOLKS 1200 AZUL 1966

ATENDEMOS ININTERRUPTAMENTE DAS 8,00
ÀS 19,00 HORAS.

.

[[�� lB:EI[;RA :t�A��
COMERCIAL BEIRA MAR VEICUlas E REPRESENTAÇÕES lTOA.

Av. Rubens de Arruda Hamos (Beira Mar Norte) 210
.

.
,

Fone - 4377

---------_,---------------.

l'
,

'>.:-,--

MÉDICOS
Dr. JORGE LUIZ JORGE

GASTROENTEROlOGIA
Curso de especialização na Santa Casa de

Mi�ric6rdia do Rio de Janeiro", GB.

Dr. LUIZ LUPI
PSIQUIATRIA

Curso de especialização na ABMM - Rio de
Janeiro - GB.

Conssntôrio: Rua Deodoro. no. 22 - sala 33 -

diariamente das 14 às 19 horas.

BELISSIMA CHACARA
No município de Balneário Camboriú, próxima ao

Hotel Plaza Itapema, com 150.000 metros quadrados,
próximo da praia, Tendo boa casa, com águ� encana-i

da, luz e força, árvores tl-utíferas, plantações, barra

cões para criação de frango, estábulo de vacas. Ótima
pastagem. Preço Cr$ 4�0.000,OO. Metade de entrada

e saldo facilitado.
Tratar fone 4128.

VENDE--SE
CRECI-31 - Fones 25-48 e 20-82 .

Rua Marechal Guilherme, no. 5
(horário comercial) I

COQUE�ROS - Praia das Palmeiras ,

Casa Mista - frente p/o mar - 70m2 - terreno 10x33

Preço: Cr$ 60.000,00
COQUEIROS ,- Praia da Saudade
Apto. com Garage - 100m2
Preço: entrada Cr$ 15.000,00 - Saldo totalmente financia
do.
COQUEIROS - Praia do Meio
Casa Recém-constru (da - 90m2
Entrada 50% - Saldo financiado
COQUE I ROS - Praia da Saudade - Zona Comercial
Frente p/o asfalto - área 420m2
Parte constru (da
Preço: a combinar, '

CENTRO - Edf. Dias Velho
Loja P/comércio - área 68,42m2
CENTRO Zona Comercial - Casa Antiga
2 frentes: Conselheiro Mafra - Francisco Tolentino
Preço: Cr$ 150.000,00
JURERÊ - A 200m do mar

lote com/450m2
preço: Cr$ 30.000,00 .'

. ESTREITO - Área de 980m2
Duas frentes - Zona Comercial
Preço: Cr$ 150.000,00

A VENDEDORA DE APARTAMENTOS
/

EM FLORIANOPOLlS
- ALUGAR, VENDER, COMPRAR � chame a PREDIBENS
IMOBI LlÁRIA

APARTAMENTO CENTRO
NO EDF. VISCONDE - RUÁ VISCONDE
DE OURO. PRETO, COM 2 QUARTOS,
SALA, COZ�NHA, 2 BANHEIROS E ÃREA
DE SERViÇO. - PREÇO: Cr$ 150.000�OO
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16
e 17 ou FONE 3537 .. - REGIS IMÓVEIS
CRECI142 .

- Ediflcio Arttiur -' Apto. c/l quarto, sala, cozinha, WC,
dep. empregada. Temos também kitinete. Preço bom.
- Av. BEl RA MAR NORiE - apto. 3 quartos (1 suite), wc
social, cozinha. s/estar e jantar; dep. empregada, lavabo -

Financiados.
- CAMBORIÚ - apartamentos c/2 e 3 dormitórios -

Financiados.
- Apto. próx. ASSEMBLÊ'IA LEGISLATIVA - grandes
c/ótimo acabamento, preço antigo - Financiados.

.

- Apto. em COQUEI ROS c/185,OOm2 - 3 quartos (1 suite),
WC social, copa-cozinha, sala estar e jantar, dep. empregada, I

garagem p/2 ve(culos '(Todas peças grandes).
- Aptos. em construção - o melhor investimentó c/maior
lucro: Ediffcio Martinho Callado ·Jr. e Desemb. Medeiros
Filho. É hora da escolha de sua unidade.
- CAPOEI RAS - Casa de alvenaria c/20 mil de entrada e

mensal de Cr$ 1.050,00 iniciais (3 quartos, garagem, etc.).
-' Temos terrenos rta Trindade, próximo CIDADE
UNIVERSITÁRIA. Preços à vista ou em condições.
- DEMAIS CASAS - Estreito, Bom Abrigo, Coqueiros,
Agronômica, LAGOA.
- ALUGM10S - Aptos. nós Edifícios: SOLIMAR, RIO
BRANCO, BEl RÃO e CONDESSA.
SE V /Sa. PENSA EM VENDER SEU IMÓVE!.,
CHAME-NOS OU VENHA CONV.ERSAR CONOSCO.

SAVAS APOSTOLO prTSICA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Assistente da Faculdade de Medicina da Universidade
.

' de Paris

Professor da Faculdade de Medicina da UFSC

Horário: 14 às 19hs. diariamente - Edifício CEISA -

Conj. 401 .; R. Jerônimo Coelho (esq. Felipe
Schmidt) - Tel.: 22,11 (Res.)

CASA
NA RUA ANTONIO CARLOS FERREIRA FINAL
DA AGRONÔMICA CASA DE ALVENARIA COM 2

QUARTOS, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO,
ABRIGO PARA CARRO.
PREÇO: c-s 80.000,00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e.H
OU FONE 3537
REGIS IMÓVEIS - CRECI 142

Predibens I matA, .árla Ltda .

Rua dos Ilhéus - Ed. Aplub - �/85
Fones 4141,3950 e 2481.
Florianópolis

''f
..........,----------.;..--.....-..;.-----............._

j. PSICÓLOGA

l Ora. Vera Lucia Rocha
Cons.: Rua Deodoro, 15 - s/202

_ . ,��138 :- ��ri����:.�. --'-_,..

-r',-'
Ora .. MOEMA" DESJARDINS

..

Ginecologista e Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, no Edifício CEISA, rua

Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schrnidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - Florianô-

polis

NA RUA THOMAZ DE AQUINO COM 995 m2, NA
. TRINDADE, PERTO DA UNIVERSIDADE
PREÇO: Cr$ 60.000,00
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17
OU FONE'3537

'

.

'. REGIS IMÓVEIS ',- CRECI 142

1 ,TERRENO

I,
I

TELEFONE

c:.. §gIo. PARTICIPAClo E EMPREEilDIMENTOS' LTDA.
•� RUA DEODORO .. • CJ .. ' FONE ...,. • FLORIANÓJ>OLlS' se.

.--------_..._---�._----------

DfRMATOlOGISTA
Ora. Maria Carmem de S. Santos Berber

Doenças na pele, couro cabeludo e unhas

Limpeza de pele, depilação
Consultas no per-íodo da tarde

Consultório: Rua Deodoro, 15 _ s/202 Fone
!

4138'- Florianópolis.

Vendo um telefone comercial na Ilha. Tratar no Edf.

Aplub ... - conj. 73 . ,. ou pelo fone 4550.

I
CRECI- 316

TICNIRAMA

ASSOCIAÇÃO PROFISSIONAL DA

INDOSTRIA DE PANI FICAÇÃO E

CONFEITARIA DE CRICIOMA
CRICIOMA ,.- SC

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A ASSOCIAÇÃO PROFISSIONAL DA INDÚSTRIA DE

PANIFICAÇÃO E CONFEITARiA DE CRICIÚMA, nos

.

termos do 'artigo 14 dos estatutos sociais, e das disposições
legais em vigor, ficam, pelo presente, convocados os

Associados no gozo de seus direitos sociais para a ASSEM
BLÉIA EXTRAORDINÁRIA, a realizar-se no dia 12 de

.
dezembro de 1974, às 20,00 horas, no Salão da Vila

OI ímpica, a fim de deliberarem sobre' a seguinte ORDEM
DO DIA:

1. Heconhecirnento como Sindicato representativo da

respectiva categoria econômica.

'Criciúma,SC, 22 de nOl;embro de 1974.
JOSÉ ROSALlNDO ZACCARON - Presidente

VENDE-SE
Vende-se um Volkswagen 1500"":ano 72.

Equipado com rádio e freio a disco. Tratar

pelo fone 6563 falar com o sr. João Manoel

ou na Casa das Tintas.
Aplique para valorizar

IMÓVEIS À VENDA
054 - RESIDÊNCIA ., RUA SÃO VICENTE DE PAULA,
próxima ao SANTA CATARINA COUNTRY CLUB, CON·
TENDO DOIS PAVIMENTGS, COM LlVING, SALA DE,
JANTAR,5 DORMITÓRIOS, 2 BANHEIROS, COPA-COZI·.
NHA, ARMÁRIOS EMBL'TIDOS, DESPENSA, ÁREA DE
SERV,IÇO, GARAGEM, PREÇO ACESSIVEL.
060 - APARTAMENTO NO EDF. BERENICE, Rua Anita
Garibaldi, com 1. quarto, sala, cozinha, banheiro, garagem,
Transferência de financiamento, entre-a prevista cara 'fim de
Dezembro. '

.
'

061 - APARTAMENTO NO EDF. BERENICE.
Rua Anita Garibaldi, com 1 qu,!rto, sala, cozinha, banheiro,
garagem, Transferência de financiamento, entrega prevista
para fim de Dezembro.
.056 - NO EDIF{CIO DANIELA - Apto. contendo 2
-

quartos, saia" cozinha, BWC, dependência de empregada e

garagem ampla. Permaneçerão no apto. carpetes Multipiso
nos quartos e 'dependência de empregada, cortinas, ar

condicionado, 3 armários embutidos', lustres, globos, aquece:
dor, área de serviço fechada. Os parquêts da sala foram
substitu ídos e passados sinteko.
021 - APARTAMENTO NO EDIFICIO DONA LI LA - 'Fino
acabamento com 3 quartos, 2 banheiros, sendo um privativo,
living com sacada, sala de jantar, cozinha, depen dência de

empregada, completa, azulejo decorado até o teto, massa

corrida, garagem, pronta entrega, 80% financiado, ponto
nobre Chácara da Espanha,
007 - TERRENO NA ZONA RURAl. DE CANASVIEIRAS,
com 280,00m2. Frente para o asfalto, com 112,2 metros' de
frente, preço abaixo da valorização .

030 - CONSELHEIRO MAFRA - 1 prédio com dois

pavimentos no. 140 / 142: A parte superior possui 2-
apartamentos, na inferior com 2 lojas, área terreno

553,35m2. I

057 - BALNEÁRIO DANIELA - Uma casa de madeira com

72,00m2, com sala, 2 quartos, cozinha, banheiro e m ais uma
área externa com 67,50m2., contendo quarto, 2 garagens e

churrasqueira, terreno todo m'urado, rua calçada, no corpo da
casa ampla varandão, 100 metros da praia.
052' - CASA DE ALVENARIA - Situada noIotearnento

Barriga Verde, lia Av. Santa Catarina, próximo ao Estádio do

Figueirensé, contendo 3 'quartos, sala.icopa. cozinha, banhei
ro; garagem e área de serviço, ajardinada.
045 - CASA DE PRAIA NA LAGOA DA CONCEiÇÃO -

com dois quartos, copa-cozinha, instalação sanitária; varan-
dão rancho para barco.

'

044 - NA AVENIDA RIO BRANCO, 185 uma casa de
alvenaria com 3 quartos, sala, copa, cozinha, sala de costura,
dependência de empregada.
042 - TERRENO NO BALNEÁRIO DE CANASVIEIRAS
área com 1.080m2., r-epresentada por 3 lotes cam 360m2.
cada um.

1

ALUGAMOS O SEU IMOVEL r LHE

'P A G A MOS ADIANT.ADO'O PRIMEIRO

'MÊS -- OS DEMAIS MEDIANTE DEPÓSITO'
BANCÃRIO TAXA MÓDICA
UNHARES .- CRECI '109 ._ Comasa 210

FONE 3084.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
\

Pelo presente ficam convocados os sócios da Associação
de Pais e Mestres do Colégio Coração de Jesus para a eleição
da nova diretoria - biênio 75/76, a realizar-se no período de

16à 21 de dezembro próximo.
A Secretaria do referido Colégio receberá chapas para

registro até o dia 30.11.74.

Florianópolis, 23 de novembro de 1974.
João José Gomes Mendonça

p/Presidente

NOVENA PODEROSA

AO.MENINO JESUS

DE PRAGA
Oh! Jesus que dissestes: "Pede e receberás, procura e acharás,

bate e a porta te abrirá". Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada
Mãe, eu bato, procuro e Vós rogo que minha prece seja atendida
(menciona-se o pedido). Oh! Jesus que dissestes: "Tudo que pedires
ao Pai em meu nome Ele atenderá". Por intermédio de Maria, Vossa
Sagrada Mãe, por quem humildemente rogo ao Vosso Pai em Vosso

nome para que minha oração seja ouvida (menciona-se o pedido).
Oh! Jesus que dissestes "O céu e a terra passarão mas a' minha
Palavra não passará". Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada Mãe,
eu confio que miriha oração seja ouvida (menciona-se o pedido).

Rezar 3 Ave-Marias e 1 Salve Rainha. Em c.asos urgentes esta
novena deverá ser feita em horas (9 horas). Mandada publicar por
diversas graças alcançadas. Leoni Melo Santos. .

.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, de categoria

profissional pertencente ao Sr. Reinaldo Dias.

CONSTRUTORA JOWI
AV. IVO SILVEIRA, 4.501.� FONE: 64-5;:;
CONSTRÓi SUA CASA FINANCIADA EM
ATÊ 240 MESES.
COMPRA OU VENDE SEU IMÚVEL
Creci-17

TELEFONE
Vende-se um Telefone comercial no Centro. Tratar
Rua Duarte Schutel, 61, ou pelo fone 2794.

AUMIN'I�-lkAUukA UE iMÚVI:.I�
�ÃO FkANl;I.�l;O UUA.·

r.. T"���' SANTO AN,JO DA GUAF�Dr'\ l
""

H QR AR lOS
Estação R'�doviária de Florianópolis

Fones: 21·72 e 36-82
'De Florianópolis para Porto Alegre:
Passando por Laguna, Tubarão. Crlciúrna, Araranguá
Sombrio - Sta. Rosa e Osório.
6:00 - 8:00 -10:00 -1'2:00 -14:1!) -18:00 - 20:00hs.
De Florianópolis para Tubarão:
6:00 - 7:00 - 8:00 - 8:30 - 10:00 - 12:00 - 13:00 -

14:15 - 14:30 - 15:00 � 16:15 - 17:30 - '18:00 - 20:00 e

24 horas. \

De, Florianópolis para Criciúma:
a:oo ', 7.:00 - 8:30 - 12:00 �14:15 .15:00,20:00 e 24:00 horas
De Florianópolis a Laguna:
6:00 - 6:30 - 1'0:00 - 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18:00 e

·20:00 horas.
.

De Florianópolis para Imbituba:
.

,6:30 - '9:40 - 10:00 - 14:00 - 17:00 e.18:30 horas.
, De Florianópolis para Imarui:
às 16 :45 horas.

.

De Florianópolis para Lauro Muller:
às 14:30 horas Via Tubarão.
Carro Leito Para Porto Alegre e Tubarão às 22 :15 horas.
DI RETO Florianópotis - Porto Alegre, Sem Escala 22:00·
horas.

Rua Deodoro, 11 - Fone 3795

CRECI-252

IMÓVEIS PARA ALUGAR
. ED. VISCONDE DE. OURO PRETO

Aptos. com 2 e 3 qtos., sala, cozinha, área de serviço, c/ou
sem dependência de empreqada, c/ou sem garagem.
ED. CONDESSA/APTO. 306
Apto. com 3 qtos., sala, cozinha, banheiro privativo,
� banheiro social, área de serviço, dependência de

empregada e garagem.
ED. CIDADE FPOLlS

Apto. com 3 qtos., 2' salas, 2 banheiros, cozinha, área de

serviço, dependência de empregada. .

CASAS I
JARDIM ITAGUAÇU Casa com 3 qtos., sala, cozinha, área
de serviço, dependência de empregada, garagem aberta e

fechada.
'

SAMBAQU"
Casa com 3 qtos., sala, cozinha, banheiro, área de serviço,
dependência de empregada e garagem. Com ou sem mobília.
RUA: SOUZA OUTRA No. 752 ESTREITO
..

Casa com 3 qtos., sala, cozinha, copa, banheiro, área de

serviço, abrigo para o. carro.

RUA:ALVES DE BRITO No. 36

Casa de alvenaria própria para escritórios ou repartições.
AVENIDA BEIRA MAR
Casa com 3 qtos., todos com banheiro privativo e armários

embutidos, 2 salões, copa, cozinha, dependência de

empregada, garagem, sacadas.
SALAS
ED. CARLOS TAULOIS
Sala - 02m2. Acarpetada.
PONTO COMERCIAL
Para farmácia e lanchonete na praia de Canasvieiras.

, X:X:X:X:X:X:X:X:X
TEMOS PARA TEMPORADA, CASAS NA PRAIA DE

CANASVIEIRAS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SUPLETIVOS (GABARITOS)
Geografia -'1? Grau Geografia _ 2? Grau

45 - a - reta

46 - d - x(y - z) = xy + xz

47 - d - um triângulo equilátero
48 - b - SI = 2Sb

49 - c - 314m2
50 - c - 52J,333m3

.1 _b-3)!"'(2.4,5)
'2 - a - (2,4) ,

3 - e - (2,1 )(2,2)(3,1 )(3,2)(4,1 )(4,2)
4 - d - (3,5,7,23)
5 - d - 4,00 e 0,10

6 - b - 765,00
7 - e, - 1.000

8-,b--l
9 - c, - 1 h-e 30min.

10 - d - 20 homens
,

11 - b - 8.140,00
12 - b - 23

13 -c - 2. V2
'14 - c -: V5

��--�=�; ��
16 - b - V6- \Í2

'

17-b -"J'2
18 - d - 10cm e 8cm

19 - e - 2,5cm

2O-a-aeb
21 - e - 30;50;70

22-c-50
23 - a - 2ab + 3a

24 - b - m2/4 + 3mh + 9n2
25 - b -'3

26-b-2
27 - d - (1,2)
28 -a - x::>6

29 - b - (x/x<-l)
c. 6 2

30 - e -...,x y

31 - d - -2a
,

3 2 '

32 - e - -4x + 2x + 4x + 6xy
33 -'d - a-b

2 -f
34-b- x,y b

35-a-20
36 - b - 1, e 4

37-c-2e3
38 - c - x2 - 7x + 10 = O

39 - d - 7 e -1/3

40 - d - 1010
41 - d - 1700, 1600 e 300
42' - e - 1200
43 - c - 0;6 e 0,8
44 - d - 100rri2
45-e-6cm

46 - d - 1575m2
47- d - 3V2cm
48 - a - 50m2
49 - a - 3dm

50 - a - 150,72m

1 - d - A" B = (xIx E e xEB)
2-e-B-A
3 - b - (0,4), (O,b), (2,4), (2,b) ,

4 - b - diagrama b.
5 - e - (a), (b), (c), (a.bl, Ia.clíb.clte.b.c]
6 - e - Reflexiva, Simétrica e transitiva,
7 - a - (1,4;3,7)
8 - c - diagrama c

9 - d - gráfico d

10 - a - 4x2-18x+20
11 -c --3�x�3
12 - c - -1
13 - a - 5

I '14 - e - 1/4
15 - b - cosseno

16 - d - sen 300 + sen 2100
11' - c - costa - b) �"Cos a. cos b + sen a. 'ft!r\ b

18 - c - sen2x = 1 - cos2x
19 - b - -sen 350 e -cos 350 ,.L,

20 - a - 40,40m
21 - d - 6cm

22-c-5040
23-c-20
I

24-e-l0;56;120
25 - a - 4.386.300

26 - d - zero

'27 - a - 20a3x3 ,

28-b-5e6

29 -b-C� �
30 - b

-�' -l'J. 1 �
,

, ,
O :L

31 -C-C�2 :�
32 - a - 1

33 - e --6

34-b-8
35 - e -- -36
36 - d - (2,1,2)
37 - c - -30

38-a-3
39-b-4

40 - b - 22
41 - c - y =3x + 2
42 - d - Y = -1 12x - 2
43-c-AeE

44-e-5 I

HOEPCKE PRESENTE NA VIII FECIP
Foi inaugurada às 20 horas da última sexta-feira no Parque Britania em Curitiba, a VIII Feira

do Comércio e Indústria do Paraná, considerada um a das maiores promoções do comércio

local.
.

'

'

" f. ,�,
Participam iI:i: Feira importantes' empresas do Paraná, São Pàulo, Santa Catarina e Rio

Gra nde doSul.' ''''''''"

Hoepcke doComé reio SA. ,através sua filial de Curitiba participa da vlII FECIP, que estará
aberta a visitação pública até o dia lo. de dezembro.

O Presidente do Banestado, Sr. Celso Saboia - representando o Governador Emílio Gomes
- e o Sr. Altevir :Zaniolo. esidente da Federação das Indústrias-dó Estado do Paraná, visitaram
o' stande do Hoepcke' 'nmércio, onde foram re�ebidos pelos diretores Roberto Mario
Schramm e Adalberto J J Seisserp.

Hoepcke do Co' SA., mostra na VIII FECIP toda uma linha de motores e

equipamentos para! tia. ,

Também visitou "o r stande do Hoepcke o engenheiro Mario Manzoli Junior diretor de

Motores Elétricos Brasil S.A. 'de São Paulo, acompanhado de seu representante em Curitiba. Sr.
, Lázaro de Melo Guides.

' ,

I FEDERACAO, DAS INpÚSTRIAS DO ESTADO DE, SANTA CATARINA

- FIESC -

SERVI CO NACIONAL DE APRENDIZAGEM INDUSTRIAL
_,

,I _ SENAI _

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Ngl3/74
o Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial - SENAI - Departamento Regional, de

Santa Catarina com' sede na cidade de Florianópolis, à Rua Felipe Schrnidt no. 67 - 30. andar,
Comunica .que 'se encontram à dispósição dos interessados n? endereço acima me�cionad� os'

elementos da Tomada de Preços rio. 3/74, para a construçao do Centro de Treinamento do

SENAl'de Joaçaba, com uma 'área c:m-1.100m2.
As propostas deverão ser entregues no endereço acima citado, até às 10 horas do dia 23 de

dezembro do ano em curso, sendo abertas às 10 horas do dia 27 do mesmo mês.

Florianópolis, novembro de 1974.
A DIREÇÃO

Matemática _ I? Grau' Matemática - 2? Grau
1 - a - no "ABCO" paulista
2 - e - planaltos
3 - d - frentes pioneiras
4 - b - Canadá
5 - d - Imbituba
6 - b - Usina de Itaipu
'7 - a - Minas Gerais

1 - O - Extrativismo vegetal
2 - E - A República' Sul Africana é nação menos

desenvolvida da África
3 - C - Canadá, Estados Unidos, Uruguai e Argentina.
4 - O - Asiático
5 - C - A população latino-americana concentra-se na

faixa litorânea.
6 - O - Canadá
7 - C - Cobre e estanho.
8 - E -, Possui extensa faixa litorânea e predomina a pesca

I' artesanal.
9 -'e -Bacia do Reno.
10 - s - Israel.
11 - C - A urbanização só ocorre em países desenvolvidos.

, 12 - E � Estados Unldos e Canadá.
13 - E - A Malásia, .para atender o consumo interná,

necessita importar grande quantidade de borracha
e estanho.

14 - A - Canadá.
15 - C - Nilo.

8 - e =carvéo
9 - e - O continente americano e banhado ia I�st�, pele

oceano Pacífico e a oeste pelo Attântlco ,:';-'
10 - a - EUropa, Austrália, URSS, ELJA'é Canadá
11 - b - Tubarão .,

'12 - b - diminuição, sensível das taxas de rnertalldade
13 - a - Venezuela e Oriente Médio

_
'

14 - d - o cerrado é Uma floresta com muitos pinheiros
15 - c - cristalina

'

16 - e - pressão alta
17 - a - São Paulo '

18 - d - estrutura fundiária baseada no Ij'�ifúndio
19 - c - Estados Unidos

,

20 - a - manganês
21 - a - Blumenau '

, ';
,

','"
22 - d .- da.lnctinaçâo do eixo terrestre';;': do rllOVlmen't�* �i,

translação da Terra ,
,o,

23 - � - Bélgica
24 - b - Florianópolis
'25 - c - i ndústria siderúrgica
26 - d - Equador e Chile
27 - c - nas fases de Lua Nova e Lua Cheia
28 - b - sedimentar,
29 - d - Argentina
30 - c - sudeste asiático e Amazônia
31 - b - litoral Sul
32 - d - Bahia

,
�. "_

'j-- 'f

,

16 - B - Nordeste dos Estados Unidos.

17 - O - Leite e Oeriv,ados..
'

18 - C - O '�olo 'I! um recúrsb' natural renovável.
19 - C - Europa e América do Norté.
20 - B - República Federal Alemã.

'

21 - B - Superiores a 30%
22 - o -e-- Nigéria é a mais rica nação africana, e Madagáscar é

uma grande ilha pertencente à Áfricé!',:
-

23 - C - Na Venezuela. /'
24 - B - Uruguai
25 - D - Livre circulação de pessoas, mercadorias e capitais

entre os pa íses membros.
26 - E - Taiga.

"'-27 - E - A Finlândia, pQ!>re em recursos arbóceos, importa
grande parte do papel que utiliza.

28 - B - Sul da Itália.
29 - C - Árabes, mouros e bérberes.
30 - A - Nos Estados Unidos.
3" - A - Jamaica destaca-se mundialmente pela produção

de bauxita:
32 ', D - t: o continente de 'maior extensão.
33 - B - União Soviéticà. "-

34 - E - Economia baseada no setor secundário.
35 - C - Aumento sensível das taxas de mortalidade.
36 - E - Nova Iorque.
37 - D - Arroz. '

38 - B - A 'insuficiência alimentar pode explicar a

"preguiça" dos habitantes das áreas tropicais.
39 - B - Holanda,
40 - D - China e India.
41 - A - Alimento.
42 - B - Sudeste.
43 - E - Petróleo.
44 - C - Japão.
45 -'C - Os peixes são recursos naturais não renováveis.
46 - O - No vale do Nilo.
47 - O - Eixo Rio-Sâo Paulo.
48 - A .:.. Argélia, Argentina e Albânia.
49 -, D - Subnutrição e doenças infecciosas.

50 - D - Noruega.

. j

33 - d - São Francisco'
34 - c - dordilheira dos Andes

35 - d - subtropical
36 - e - leite
37,- d - Canadá e Austrália são pàíses imigrar\te�
38 - e - norte,

'

39 - a - a' planície Amazônica está formada por terrenos

'pré-colombianos do escudo brasileiro

40 - c - América Anglo-Saxônica
41 - e - trigo
42 - d - USIMINAS

-:

43 - e - Ela não o possui
44 - c - feijão, arroz e milho
45 . a - Transamazônica
46 - d - monção
47 - d - sudeste

48 - d - caatinga
49 - c - Rio Grande do Norte

.
"

'50 - a - Minas Gerais e Rio Grande do Sul,

"

i
.,

j

,

Muitos candidatos' prestam exames' nos níveis de lo. e 20. grau, aspirando ainda chegar ao Vestibular de janeiro próximo.
. .

. - .
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Sup etivo Vestibu ar

Mário João Lenzi.escrivão da Delegacia do Estreito, 54 anos, é candidato aos bancos universitários.

OSPB encerraSupletivo
demínimas desistênc ias

Terminaram simultaneamen
te �s 19 horas de ontem as

provas do curso,sup!etivo, movi
mentando 8.593 candidatos em

todo o Estado e centenas, de
coordenadores e fiscais da Secre
taria da Educação, que foi a

responsável pelos exames. A

exemplo de todo Estado, a pro
va final do supletivo foi Organi
zação Social e Política Brasilei

ra, 'do primeiro grau, precedida
pela prova do segundo grau e

Ciências Físicas e Biológicas
para os dois graus, no período
matutino. Devido aos gastos efe

tuados, em todo transcorrer dos
exames foi observada uma mé
dia baixa de' desistências, em

geral de duas para cada turma de
trinta alunos. Tomando todos os

cuidados, nessas provas finais
não foi constatado nenhum caso

de candidatos retardatários. O

exemplo de sexta-feira, quando
uma dezena' de candidatos per
deu a prova de História do 20;
Grau, alertou todos os demais
candidatos quanto a este e

outros' aspectos indispensáveis,
como a obrigatoriedade de apre
sentação de carteira de identida
de e cartão de inscrição. Já

adaptados �s regras do jogo, em
pouco mais de vinte e cinco

minutos alguns candidatos já
haviam terminado a prova, to

dos alimentando amplas espe
ranças de aprovação.
ATUALIDADE

Isis Maria da Silva, 20 anos,
de Florianópolis, terminou a

prova de OSPB em vinte e cinco

minutos, denominando-a de "a
mais fácil' da paróquia". Leitora
assídua de jornais e revistas,
além de reportagens e filmes na

televisão, buscou no conteúdo
desses a maneira de vencer várias
indagações apresentadas nas pro
vas, com destaque para História,
Geografia, Educação Moral e

Cívica e Organização Social e

Política Brasileira.' "Além de

gostar desse tipo de provas, acre
dito que as pessoas devem ter
nos jornais o fundamento para
suas próprias perguntas e as que

,

são feitas na prova. Tudo que
perguntaram hoje foi sobre fatos

atuais, que 'nos são trazidos pe
los meios de comunicação e que

qualquer um deve saber. E há
tantos mecanismos para estar

informado."

Representando um passo de-

cisivo na vida de muitas pessoas,
tanto na determinação definitiva."
da profissão como na possi
bilidade de obtenção de maiores,
recursos financeiros propi ciados
por um diploma, Isis busca no

curso de' Veterin 'ria, a suplemen
tação de tudo o que foi exposto
acima.

O Escrivão da �eleg_ac.ia do
Estreito, Mário João Lenzi, de
54 anos e esperando aposenta
doria, pretende ocupar seu tem

po no bancos escolares da Uni
versidade Federal, onde preten
de estudar Letras. "Penso no

, curso porque sei ler e escrever o

italiano, alemão e espanhol.
Minha grande- meta, após con

cluído o curso, é dedicar-me ao

magistério". Depois de falar

isso;' disse que "tudo depende
dos resultados. Ciências Físicas
e Biológicas e Matemática, �xigi
ram bastante e a aprovação é
duvidável" ,

Sueli da Silva Martins, 22

anos, casada e residente no Es

treito, .só teve algum problema
em Matemática. De belaaparên
cia física, o simples fato de fazer
os exames foi alvo de promoção
'na empresa em que trabalha. A

Enfermagem; com especializa
ção em curso superior é o opos
to de sua atual profissão, secre
tária.

Contente por. ter tudo trans

corrido normalmente, com exce

ção do acidente que houve sába
do, quando faltaram provas, o

professor Umberto Bragaglia dis
tribuía largos sorrisos aos candi

datos que encerravam as provas
e que se dirigiam para suas,

cidades de origem, alguns de
outros Estados brasileiros.

E os candidatos, acostuma
dos ao que se verificava nos

supletivos anteriores, 'não dis

pensaram suas reclamações.
algumas sem fundamento. Uma

,

delas e a mais, importante, tem
sido a complexidade das provas.
Definindo corretamente os exa-

"

mes supletivos, um datilógrafo
de repartição pública, e também
candidato, chegou a uma con

clusão sobre as provas: "Não foi'

aquela moleza que todos espera
ovam. Se a Secretaria de Educa

ção exigiu um nível de conheci

mento, obviamente que a com

plexidade (ordenada) como foi

.apresentada, fazia parte de um
sistema de avaliação de todos".

Ciências

Biológicas

Físicas e

20. Grau
I

1 - a - isóbaros
'

2 - b - 2-6-10-14
3 - b - o grupo funcional ligado a átomo de carbono

secundário,
4 - c - Br2
5 - c - Predominantemente iônicas
6 - e - menos elétrons
7 - b - Um metal alcalino
8 - c - 22 prótons
9 - c - 3 fases'
lO - d - Em cada grupo o pontencial de ionização cresce

de baixo para cima.
, ,

11 - c - o seu grau de ionização é superior a 50%
(cinquenta por cento).

12 - b - monoaldeídos
13 - c - 4,816 x 1024
14 - e - Ao número de átomos de oxigênio contidos no

átomo grama do mesmo elemento,

15 - a - Zn + H2S04 : ZnS04 +'H2
16 - c - Num mesmo átomo 2 elétrons não podem ter o

,

mesmo conjunto de números quânticos,
17-a-s
18 - b - proporcional a

19 - b -)i sua soma '
,

20 - c - 100Kgm�s ,

21 - a - 30Km/h
22 - b - A velocidade do corpo'
23 -'a - 24 V

24 - d - W -FFd

25 - c - m = 2 EcIV2
26 - b - 240__/"'\_
27 - b - MOvimento uniforme é aquele em que a

velocidade é constante,

28 - c - 5Kgf
29 - d - A força centrífuga é exercida pelo corpo,
30 - a - Os espelhos convexos só dãd imagens diretas.
31 - c - 1/2 A
32 - b - instável
33 - d - 0,3
34 - b - molusco
35 - c - hermafrodita
36 - b' - uma raiz tuberosa
'37 - c .:,_ pupila
38, - e - xantoplastos
39 - a - aproximadamente de ,48' horas
40 - e - Estudo das relações do meio com os seres que nele,

vivem,
41 , e - Tropismos
42 - e - todas as alternativas são verdadeiras
43 - a - a produção da energia necessária à célula
44 - b - leucocitose
45 - c - proteínas
46 - e - nenhuma filha calva
47 - b - no ouvido médio
48 - e - protozoários
49 - c - mutualismo
50 - e - o estudo da formação das células reprodutoras 'e

seu desenvolvimento até o término da fase embr'io
nária.

Mais gabaritos na página' 15.

Prefeitura diz ,que
n,ão constrói nova rodoviária
porque não tem recursos

I - ,

A construção da nova

rodoviária da Capital, con
tinua a ser um problema
sem solução para a admí
nistração municipal. O
assunto já vem se arrastan

do Por longo tempo, em

bora muitos discutam
onde a rodoviária deve ser

construída e a população
em geral reclame a sua

imediata definição e im

plantação. 'A Prefeitura
tem, aparentemente, uma

boa justificativa para não
executar a obra: não dis
põe de dinheiro para fazê
la com recursos próprios.

Há algum tempo, a

municipalidade pensou ter
encontrado uma solução,
embora paliativa, para dar
um aspecto mais condizen
te a atual rodoviária, que
segundo alguns afirmam e

a maioria concorda, é um

péssimo cartão de -visitas

para os que aqui chegam".
A Secretaria de Obras ela
borou um projeto de refor
ma da atual rodoviãria, o

.

qual se constituía no aten
dimento ser feito pela par
te interna da mesma, fe-

chando quase todos os

boxes existentes na llarte
externa.

,

Mais uma, vez o fator
recurso fmanceiro impediu
que a reforma fosse levada
a efeito. Segundo o proje
to, a Prefeitura iria gastar
- na época - aproximada
mente Sr$ 400.000,00,
somente nas obras que se

riam feitas no local. Mas

para tanto, era necessário

que a maioria dos proprie
tários dos boxes fossem
indenizados e os contatos
mantidos com os mesmos,
demonstraram que as ne

gociações não seriam tão
fáceis como pareciam �
primeira vista.

Alguns haviam recente
mente feito reformas nos
boxes e para sair exigiram
que a Prefeitura desse
outro local nas mesmas

condições no Mercado PÚ
blico. Ao passo que
outros, não aceitaram a

idéia de abandonar a rodo
viária, mesmo recebendo o

dinheiro da indenização,
ameaçando inclusive de re

correr' � Justiça, coso fos-

sem obrigados a fazê-lo. A
atual rodoviária foi cons

truída na administração do
então Prefeito, Osvaldo
Machado, e na época os

boxes foram vendidos para
que os proprietários os

explorassem por 30 anos,
após o que, o local passaria
novamente a ser proprieda
de da Prefeitura.

Se realmente os que
não concordavam com as

indenizações fossem � Jus
tiça, provavelmente a ques
tão se arrastaria por algum
tempo' e por isso a Prefei
tura preferiu deixar as coi
sas ,como estavam, princi
palmente tendo em vista

,

.

que as indenizações custa
riam aproximadamente
Cr$ 600,000,00, um terço
a mais do que as obras de
reforma. Caso o projeto
tivesse sido executado, a

munícipalidade não teria
feito um investimento em

vão, pois é pensamento de
pois que a nova rodoviária
for construída, transfor
mar o local num terminal

'

de ônibus urbanos.
Apesar das marchas e

contra marchas que impe
dem a construção da nova

rodoviária de Florianó
polis, cuja novela já está
no milionésimo capítulo, a
Prefeitura garante que a

mesma, pode ser construí
da no prazo de 365 dias.
Bastaria para tanto, que
fosse determinado o terre
no e que alguma constru
tora se interessasse em fa
zer a obra, com direito de
explorá-la por determina
do número de anos.

Quanto a atual rodoviá
ria, a Secretaria de Obras
ainda não desistiu da refor
ma, pois a considera de
vital importância. Sabe-se
que as obras só poderão
ser feitas no próximo ano

e fora da temporada de
verão, para não tumultuar
demais o setor. A nova

rodoviária também está de

pendendo do que aconte
cerá no início do próximo
exercício, pois a atual
administração não deseja'
contratar nenhuma obra
de maior envergadura, uma
vez que se encontra no

final da gestão.

Os Vestibulandos serão este ano 5.540 e o novo curso de Agronomia' teve 243 inscritos,

Medicina atrai 875 e Latim'
tem 4 candidatos a 40 vagas

Cerca de 5.540 candidatos enfrentarão O próximo
Vestibular Unificado da Universidade Federal de Santa
Catarina, segundo informações do Departamento de Regis
tro e, Controle Acadêmico. Embora a UFSC não tenha
divulgado oficialmente o número de candidatos e sua

distribuição por ãreas e cursos, os dados fornecidos pela
fonte podem ser considerados oficiais, já que constam da
ficha geral que o DRCA acabou de confeccionar e que será
divulgada no decorrer desta semana.

'

O número de candidatos inscritos é de 5.540, assim
distribuídos por áreas: 1.667 na Áreil de Ciências Humanas
e Sociais; 2:218 na Área de Ciências Biológicas;' 1.230 na

Área de Ciências Físicas e 42$ na Área de Artes e

Comunicações,
CANDIDATOS E VAGAS POR CURSO

Pela ordem, nome do curso, candidatos e vagas, é o

seguinte: Ciências Humanas e Sociais - Curso de Adminis
tração, 353 candidatos e 80 vagas; Ciências Contábeis, 180
para 80 vagas; Direito, 389 para 1()0; Economia, 175 para
80; Ciências Sociais, 46 para 60; Filosofia.vaê para 60;
Geografia, 75 para 60; História, 90 para 60; Pedagogia, 105
para 60 e Serviço' Social, 211 para 40 vagas. Área de
Ciências Biológicas - Agronomia, 245 para 30; Ciências
Biológicas, 83 para 60; Enfermagem, 275 para 60; Bioquí
mica, 350 para 90; Medicina, 875 para 100; Odontologia,
390 pará 80. Área de Ciências Físicas - Física, 40
para 6 O; Matemática, 75 para 60; Química, 76 para 60;
Engenharia Civil, 408 para 80; Engenharia Elétrica" 320
para 80; Engenharia Mecânica, 311 para 80. Área de Artes e

Comunicações '- Biblioteconomia, 49 para 40; Educação

Física, 187 para 80;,Língua (Francês), 17 para 30; Língua
(Inglês), 87 para 50; Língua (Latim), 4 para 40; Língua
(português), 81 para 80 vagas.
SURPRESAS

Para a maioria dos candidatos, a surpresa terá sido o

curso de Administração, com 353, candidatos para 80 vagas
e Bioquímica, com 350 candidatos para 90 vagas, contra,
riando as perspectivas sobre preferência não acentuada
deste curso, sempre insignificante em toda história da
UFSC. Agronomia conseguiu o que dela se esperava: muitos
candidatos (245) para um curso novo e de mercado de
trabalho, praticamente inexplorado no Estado. Nos demais,
a tendência foi natural, sem modificar o comportamento
dos vestibulares anteriores: Medicina, Enfermagem e Enge
nharia não perderam seu prestígio.

Vestibular Simulado
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Prédios para fins comerciais, "transformam-se" depois: '

Prédios "comerciais"
bur Iam Código, depois de

prontos: não têm garagem

Apesar do Código da Prefeitura prever que prédios
residenciais com mais de quatro pavimentos, devam ser

construidos com garagem para os automóveis dos

proprietários, algumas construtoras' conseguem burlar a lei,
apresentando um 'projeto, de prédio comercial - sem

garagem .: os quais depois de construídos passam a' ser

residenciais, É o caso dos edifíc ios divididos em salas e

que posteriormente são transformadas em kitinetes.

Segundo Secretário de Obras da Prefeitura, engenheiro
Mario Cesar Campos, a municipalidade só' tem condições
de impedira execução de prédios sem garagem desde que
na apresentação do projeto a construtora especifique que
o mesmo é para fim residencial.

- O Código prevê que edifícios residenciais com mais
de quatro pavimentos devam ter garagem. Mas a maior
dificuldade da Prefeitura reside justamente na aprovação
de projetos para a construção de prédios comerciais e que
depois são transformados em residenciais. Nesse ponto a

Prefeitura não pode intervir, pois nada pode impedir que
o cidadão compre uma sala e depois resolva ir nnorar na

mesma, explicou. ,

Segundo o Si, Mario Cesar Ca rnpos, tudo depende da,
construtora apresentar um projeto que seja realmente para
aquele fim e do futuro proprietário do imóvel, aceitar

comprar um apartamento sem que o mesmo tenha uma

área destinada ao seu carro. Durante este exercício, a

Prefeitura autorizou·, a construção de 36 edifícios
residenciais com garagens, os quais variam de um a 12

pavimentos,
Nos três edifícios .autorizados de um pavimento, existe

um total de 61 vagas para os automóveis. Segundo os

dados fornecidos pela secretaria' de Obras, existe uma

desproporção entre o número de pavimentos dos prédios,
com relação ao número de vagas nas garagens, enquanto I
um prédio de um pavimento 'destina uma área

correspondente a 31 vagas, em contrapartida, um edifício
de 12 andares possui �spaço para apenas 16 automóveis.

Há desproporção também no que se refere a espaço
destinado aos automóveis, ocorre também nos projetos de
edifícios de sete e 12 pavimentos. Enquanto que para um

prédio de- sete andares a construtora destinou uma áre-a de
858,22 metros' quadrados, para um edifício de 12

pavimentos o espaço para esse fim é de apenes 391
metros quadrados.

Gabarito de Português
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Poluição e água mal tratada: verminose endêmica,

,

Agua é impura, mas
para analisá-Ia o

Dasp cobra Cr$ 90,00
Constantemente os regis

tros estatistíéos dos órgãos
sanitários dão ênfase numé
rica com relação a incidên
cia de verminose na zona

urbana e rural, além de
anemias, doenças da pele e

outras consequências. A
água impura e com micró
bios, aliada à falta de eon

dições higiênicas, tem b�a
participação nesse, comple
xo endêmico.

O Departamento Autô
nomo de Saúde Pública co

bra a taxa de Cr$ 90,00
para análise da: água, paga
mento esse apenas limitado
aos "que têm dinheiro",
Longe desse valor estão
centenas de pessoas; que
preferem continuar na si
tuação. Quem "não tem di
nheiro" poderá ter sua água
analisada desde que apre
sente um "atestado de po
breza" fornecido pela Dele
gacia de Ordem Política e

Social.
POR ,QUE TANTO?

O Dasp se defende di
zendo que as análises de
água custam muito caro pa
ra o órgão, principalmente
porque ela 'é feita por ins
trumentos altamente preci-:
sos, de caráter científico,
além' de exigir bioquímicos

'

e outros profissionais espe
cializados. O Dasp, contu-.
do, abre mão de outros ca
minhas para evitar paga
mento tão exagerado, suge
rindo soluções mais práticas
para todas as pessoas, que a

princípio deveriam se inte
ressar inteiramente.

.

"A contaminação da
água utilizada na alimenta-

ção e serviços da casa, po
derá ser evitada com aplica
ção de cloro diretamente
na caixa de água, atenden·
do especificações e quanti·
dafíes que' um técnico do
Dasp fará ao interessado,
sem cobrar nada, Não po·
demos ir até a casa porque

- estamos com poucos fun
cionários" revelou um fiscal
de saneamento.

'

Para mostrar que o ór
gão não, está totalmente
alheio ao problema" é feita
todas as terças-feiras uma

coleta de água em vários
pontos da cidade, repetidas,
todas as semanas e no mes
mo horário, Desse estudo,
o Dasp obtém resultados
'positivos ou não da qual!' ,

dade do líquido, com possi· ,

bilidade de constatar se as

tubulações e a maneira de

distribuição têm qualquer
influência.'

Constatada qualquer ir

regularidade, a Ca san é íme
diatamente comunicada, se

não detectar antes mesmo
que o Dasp, porque ela
executa o mesmo sistema
para controle' de qualidade,

O mesmo procedimento
é feito em relação ao leite,
recolhido nos mesmos pon-,'
tos todas as terças-fei!as,
Visa controlar índices pro:
teicos em sua composiçã�.

'

Essas amostras são recolhl,
das nas padarias e Ianchv'
netes próximas à Escola de

Aprendizes, Dner em Ca

poeiras, Bom Abrigo, C?'
queiros, Secretaria da Sau
de, Hospital Nereu RamoS,
Ufsc (bares), Costeira e Sa
co dos Limões.
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